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Ya es una referencia regional 

Multitudinaria bendición 
de San Antón a los animales

las municipales de 2019: "¡Todas las encuestas dicen 
que voy a ser el próximo alcalde de Alcalá!”

Una española que estudió en la UAH 
directivo mejor pagado de Alemania 

la locomotora alemana tiene

PUERTA DE MADRID también viajó por la leria 

El pabellón turístico de Alcalá recibió 
más de IODO consultas en FITUR

Blázuuez quiere captar las islas de 
los García y del Colegio al completo
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Teléfonos de interés
Alcohólicos Anónimos - GRUPO CERVANTES
Agentes Forestales^_____ _
AGUAS DE ALCALA (Averías 24 horas)
AGUAS DE ALCALA (consultas) ------------- ---
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS)................

Ó0 rim.Harw Enfermo* de
Asociación Lucha contra el Cáncer-------  
Asociación do Opticos de Alcalá-------  
Asocoóen FroOtrvcMt OH N/o $0$ Wk IUDR1 
Ateneo Cultural 1* do Mayo---- ------------- 
Autobuses Urbanos—  —  — 
Autobuses Interurbanos------------ -—-----

TWITTER 
faclpucrtadmadrid

----- -----------9134182 82
---------------- 91 888 00 83
900 810 975/91 177 91 26
900 810 974/91 177 91 25

91 883 66 09
91 877 03 84
91 889 71 70
91 883 08 62

.91 280 06 55

.91 888 00 21

.902 42 22 42

.91 888 36 47

.91 888 33 00

. 91 889 22 76
91 888 01 75

91 878 81 97/680 8SS714 
855 440 560 y 600 600 500

AUTOSTRADA - ALQUILER COCHES. FURGONETAS
Ayuntamiento —...............  
Cámara óc Comercio.........  
Casa de la Entrevista.........  
Casa de la Juventud.... .....  
Casa de Socorro................. 
Cementerio___ 
Cementerio Jardín .
Centro Atención a la Mujer. 
Centro de Documentación.
Centro de Especialidades I. 
Centro Municipal de Salud. 
CIOAJ (Centro Información 
Ciudad Deportiva Municipal 
Ciudad Deportiva Municipal

____91 877 17 40
------ 91 888 1564
------ 91 877 03 93
........91 877 17 20

if Francítco Omz
cn.1)

Juncal
Colcgó de Abogados___________ .......... ....... ..........
Comisaría. Cuerpo Nacional de Policía........................  
Correos y Telégrafos................................. .. .................
Cruz Roja............. -..................................................
DNl (Cita Previa) ------- ------- ---- -------------------------- -----
Empresa Promoción Alcalá---------- -------------------------
Fiscalía ----- ---------------------------------------------------------  
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabiiitadora) 
Guardia C¡«! wtrauiad^ZZZZZ” 
Hacienda
Hospital de Alcalá (Contrata)----------------------------------

Junta Municipal Distrito l .
Junta Municipal Distrito II............... .................... .... .....
Junta Municipal Distrito ai_______ -........-..... -..........
Junta Municipal Distrito IV....... .. ........................ ........ ..
Junta Municipal Distrito V............... -.....
Juzgado de Primera Instancia 1 -.............. -.....-..........
Juzgado de Primera Instancia 2...................................
Juzgado do Primera Instancia 3...................................
Juzgado do Primera Instancia 4.......................... ........ ..
Juzgado do Primera Instancia 5 -.................. ................
Juzgado do Primera Instancia 6....................................
Juzgado do Instrucción 1............ «........... ..
Juzgado do Instrucción 2«.« ........   -........ ..
Juzgado do Instrucción 3.............................................
Juzgado de Instrucción 4...........
Juzgado de Instrucción 5---------
Juzgado de Instrucción 6...-......
Juzgado de lo Penal 1................
Juzgado de lo Penal 2--------------
Juzgado de lo Penal 3.................
Juzgado de k> Penal 4................
Juzgado de k> Penal 5................
Juzgado de lo Penal 6----------
Juzgado de Violencia de Genero 
Obispado------- ------—...... ......
Oficina de Turismo........——

Parque Municipal do Servicios... 
Plan Municipal de Drogas~
Plan 24/48 horas------------------- -
Policía Municipal . ...................... 
Policía Nacional..........................
Protección Civil----------------------
Registro Civil----------------- r------

---- -------- ---------- 91 883 94 39
. .....-..............91 888 27 00 / 04
-------------------------91 889 26 94
.. 91 888 33 00 (extensión 6123)
..................... -..... 91 877 12 50
-------------------------91 877 17 40
......... .............. ...... 900 720 700
.................... 092 / 91 830 68 14

Reclstro de la Propiedad Número 1..............-...............
Reolstro de la Propiedad Número 2--------------------------
Rastro de la Propiedad Número 3.......................
Reoistro de la Propiedad Número 4 —.
RE%FE° PfNúmero 5 - --- --------------------- 
SACYR Ate
Seguridad Social---------------------------------------------------
Servicio de Comunicación. Notificaciones y Embarcos 
Servicio información Ciudadana.................................... 
Servicio Municipal de Protección Animal ...................... 
Servicio limpieza viaria (Recocida Mueb'es) .. ..... ........  
Taxis (Radio Taxis Alcalá)----- ---- ..................................  
Teatro Salón Cervantes------------------------------------------  
Telefono contra Trafico Oro^a
Universidad de Alcalá (Centralita)---------------------- ---- -
Uroencias Seguridad Social (a partir 17 h.) . .................  
Tráfico (Cita previa).....................  —............... -

Chiste

91 830 56 42 / 43
---- 91 877 17 40
-----91 879 74 00
.._.91 877 17 80
™.91 877 17 70

.91 882 92 68
..... 91 879 63 90
..... 91 889 23 34
..... 91 360 95 98
---------------- 060
..... 91 877 32 53
™91 839 95 00
..... 91 889 41 19

91

91
91
91

888 07 77
......- 062
877 60 00
887 81 00
272 27 95

91 
— 91 
....91 
.._91 
..w. 91 
....91

91 
..... 91

91 888 33 00
91 879 79 51
91 881 06 65
91 830 55 78
91888 1164
91 883 94 09
91 883 94 19

91
91
91
91
91
91
91

883 94 24
883 94 29
883 94 83
883 94 76
839 96 00
839 96 70
839 96 9S
839 96 10
839 96 40
839 97 20
839 96 20
839 95 88
839 95 55
839 95 90
839 96 80
839 96 90

__________091 
__ 91 880 12 14 
_....91 883 94 28 
... .91 888 00 32 
__ 91 888 48 96 
__ 91 882 1203 
__ 91 889 77 14 
__ 91 877 34 47 
__ 902 32 03 20 
__ 900 10 23 96 
__ 91 889 23 58 
__ 91 883 32 01 
_______ --- 010 
__ 91 877 08 74 
.....90010 23 96 
91 882 2188/79 
__ 91 882 24 97 
__ 91 882 11 00 
.....91 885 40 00 
__________061 
_____---------060
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■—-Editoriales

CuaiMlocI franquismo comenzó 
a promover el turismo espafk»! 
tenia tres propósitos: proporcionar 

empleo a personal fácilmente cua- 
lificablc para una aclis idad laboral 
entonces menos exigente que hov; 
allegar divisas que. junto a lascó- 
viadas por quienes emigraban para 
trabajar en Centroeuropa. tonifica
ran las exhaustas arcas del estado 
y con las que se pudiera adquirir 
en c¡ extranjero c¡ equipamiento 
imprescindible para encaminar a 
Esparta por la senda de la indus
tria; y. de paso, dar a conocer a los 
turistas una información sobre la 
vivencia espartóla distinta de la 
que recibían en sus países respec
tivos. La idea inicial tenia lógica: 
los salarios de los espartóles eran 
bajos entonces comparados con 
los de los turistas que venían de 
los países industrializados; asi. el 

cios que. baratos para él. servían 
para pagar los sueldos de quienes 
gracias al turismo encontraban un 
modo decente de ganarse la vida.

Turismo de masas: ¿un gran invento?'
Al tiempo que su sol y sus playas 
ponían de moda el veraneo espa- 
rtol entre los europeos la economía 
espartóla empezaba un desarrollo 
industrial que lleviria a Esparta a 
colocarse como décima o novena 
potencia industrial del planeta. 
Naturalmente, toda la actividad 
económica y todos los puestos de 
trabajo generados por la demanda 
turística de extranjeros no prove
nían exclusivamente de servicios 
de hostelería: había que construir 
los establecimientos hosteleros, 
"los apartamentos" donde alojar a 
los turistas, proporcionar multitud 
de otros servicios generados por la 
nueva demanda y comercializarlo 
torio en un mercado moderno y 
por tanto sujeto a fluctuaciones 
que obligaban a reajustes empre
sariales dinámicos. El fenómeno 
turístico creció y ha seguido cre
ciendo hasta batir todas Ixs marcas 
en 2017 con más de 80 millones 
de turistas. Pero es posible que en 

el turismo, ese gran inwnlo según 
Martínez Soria, ya no sea oro todo 
lo que reluce.

Hace tiempo que los españoles 
no pueden, no saben o no quieren 
cubrir todos los puestos de trabajo

porque la sociedad que conoció 
Ixs virtudes del sector industrial, 
con salarios crecientes y esfuerzos 
fisicos menguantes gracixs al pro
greso en técnicas, equipos y siste
mas de producción, ya no ve con 
gran interés una actividad que. por 
intensiva en mano de obra, puede

pero la mayoría con baja remune
ración y elevada tasa de precarie
dad como consecuencia natural de 
su sujeción a la temporada. El cre
cimiento está bien, pero está mejor 
si va acompanauo ce macuravion 
de la oferta y selección en la aten
ción a la demanda. La alcaldesa de 
Barcelona ha sido muy criticada 
por su creencia de que la vivencia 

de su ciudad por los barceloneses

tunstas que reciben; pero Colau no 
ha estado sola: muchos vecinos de 
zonas turistiexs de la ciudad están 
hartos de soportar borrachos dur
miendo en sus portales, agresivos 
a veces y siempre guarros. Hay 
que calcular bien cuánto se espera 
razonablemente recibir de una 
promoción tunstica y cuánto cos
tará tal promoción, tanto en dinero 
de los vecinos del pueblo gxstado 
en infraestructuras turistiexs como 
en la perdida de derechos de los 
ciudadanos reales en favor de los 
tunMas potenciales.

Sacrificar en el altar del turismo 
de masas la fisonomía secular de 
una urbe evolucionada lentamente 
de modo fui generú a lo largo de

escenario urbano pscudohistórico, 
construir escenarios a lo Samuel 
Bronston. falsificación radical de 
un pueblo que no está congelado en 
el tiempo, sino vivo en la historia, 
puede no ser un gran invento.

Escribir de Ixs pensiones tiene 
algo <le hurgar en una llaga 
abierta que ningún gobierno sabe 

como curar. Cuando se crea un 
fondo obligatorio de pensiones 
todo funciona a las mil maravillas 
porque todo el mundo está obli
gado a pagar sus cuotas y toda
vía nadie tiene derecho a cobrar 
pensión. Lo malo llega cuando, 
tiempo después, hay que pagar. 
Gobiernos más demagógicos que 
prudentes hallan en esos fondos 
de pensiones una forma de finan
ciar otros gastos no para hacer 
inversiones rentables - que les 
parecen más urgentes o sociales 
y cuando se quieren dar cuenta 
han vaciado la bolsa y el sistema 
se hunde. Solución adoptada por 
gobiernos malos administrado
res: convertir lo que era derecho 
a disfnitar de las rentas de un de
pósito formado con aportaciones 
propias en una especie de bene-

Pensiones en función de la vida laboral
cuyo carácter ya tiene menos de 
aportación a un plan decente de 
pensiones que de impuesto sobre 
la retribución salarial. Alguna de 
Ixs sugerencixs del gobierno, en 
el sentido de cancelar el limite 
superior para la cotización, pero 
conservando esa limitación para 
la percepción futura, abundan en 
el sentido fiscal.
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Mientras el gobierno busca un 
modo de atender al pago de unas 
pensiones de coste creciente, la 
ministra Fátima Báfiez ha suge
rido lo que parece dev olver 3 kis 
pensiones su imagen original, la 
utilizada para, bajo la presión de 
un autoritarismo dudosamente 
legitimo, exigir al trabajador que 
comprara su derecho a pensión.

Tel1S.:918892653
918888589

Fax: 91883 45 08 

una compra que ni siquiera era 
voluntaria. Báñez sugiere que 
para calcular Ixs pensiones sea 
contabilizado todo el tiempo de 
cotización y no solo los últimos 
años previos a la jubilación: con
siderar solo los últimos años, 
sean cuantos sean, es inadecuado 
y después de haber beneficiado 
inmoralmente desde hace déca- 
dxs a ciertos despabilados que 
aumentaron sus bxses durante 
los últimos años de su vida labo
ral para recibir una pensión ma
yor hoy lesiona el derecho del 
cotizante en muchos casos.

La ministra pretende salir al 
paso de los monstruosos perjui
cios que el sistema actual puede 
inogar; por ejemplo, a un jubi
lado que haya pagado sus cuotas 
durante sus primeros treinta años 
de vida laboral y. por cualquier 
causa, imputable o no a él -esto 
en rigor debería ser irrelevante-
11 «1 CIV xl K» I <1 i I k V
los últimos doce o uuincc.

LA MEJOR ODONTOLOGÍA AL MEJOR PRECIO

Dr. Andrés Vázquez AragonesesWranffíOíü 
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La captación 
definitiva por parte 
del Ayuntamiento 

del 40 por ciento de 
la isla de los García 

viene a ser 
117.000 metros 

cuadrados que tienen 
la catalogación 
de espacio libre 

y que van a seguir 
teniéndola

El Ayuntamiento quiere garantizar que seguirán siendo espacios verdes

Blázauez se propone captar la isla 
del Colegio y la de los García al completo 
Fue el punto que mis dcMpcrcibido pa%ó «le la sesión plcnaria del martes 16 de enero, ya que no tuso 
debate y consistió en una aprobación administratis a del dictamen de la Comisión del Arca de Ciudad. 
Territorio y Medio zumbiente para elevar a definitivo y ratificar el convenio urbanístico de ejecución 
del planeamiento en la unidad de ejecución única del sector 104 del plan general. Este convenio susti
tuye a los estatutos y bases de la junta de compensación. Pues bien, tras este asunto adornado con un 
lenguaje urbanístico difícil de entender para la mayor parte de los ciudadanos está la captación defi
nitiva por parte del Ayuntamiento del 40 por ciento de la isla de los García, que viene a ser aproxima
damente 117.000 metros cuadrados que tienen la catalogación de espacio libre y que van a seguir 
teniéndola, es decir, lo propio de un espacio natural próximo al río Henares.

Ayuntamiento de Alcalá de esa 
pane de la isla de los García.

El concejal de Urbanismo tam
bién manifestó que “el 40 por 
ciento captado ya por el Ayunta
miento con la aprobación del con
venio con los propietarios es el más 
próximo a Nueva Alcalá; ahora 
queda un 60 por ciento en manos 
de sus propietarios y hay otras ope
raciones urbanísticas en las que es
tamos trabajando para captar esa 
parte que queda y la de la isla del 
Colegio".

Por eso Blázqucz afirmó que 
"seguirán los trámites en el mismo 
sentido que hemos seguido para 
captar el 40 por ciento de la isla de 
los García pero utilizando otros 
sectores de la ciudad que con el 
plan de 1991 permiten esa capta
ción y el aprov echamiento en otros 
sectores".

La importancia del convenio es 
que en el sector IM se pone a dis
posición de las empresas que se

Y es que las primeras informacio
nes sobre este asunto llevaban a 
confusión, puesto que muchas per
sonas llegaron a pensar que en la 
Isla de los García se iba a desarrollar 
un proyecto de uso terciario del 
suelo y no es así. La Isla de los Gar
cía seguirá siendo zona verde. Es 
más. el concejal de Urtvanismo. Al
berto Blázqucz, se propone seguir 
conveniando para captar la totalidad 
y otro Unto ocurrirá con lo que le 
queda al Ayuntamiento tsar cartar en 
la isla del Colegio.

Según explicó Alberto Blázqucz, 
el proceso de conv cnio urbanístico 
que se aprobó en el pleno supone 
Ksc ponga en marcha el sector 

. situado en la zona surocciden- 
ul de Alcalá y próximo a la M- 
300. Eso conlleva que los propie
tarios que van a poder desarrollar 
el sector 104 ceden esc 40 por 
ciento de la isla de los García al 
Ayuntamiento de Alcalá sin con
traprestación alguna puesto que 
forma parte del desarrollo apro
bado en el Plan General del año 
1991 y que venia a decir que con 
el desarrollo de este sector se faci
litaba la captación por parte del
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Una parle de la Kla de los García junio a los edificios de Suevo Alcalá. A la derecha, aparcamicnlo de vehículos en la Isla de l.os García

quieran localizar en Alcalá casi 
160.000 metros cuadrados de 
suelo terciario, donde la superficie 
a construir son aproximadamente 
unos 76.000 metros cuadrados. 
Hay una parte de esc sector prote
gida pues se encuentra entre la M- 
300 y el rio Henares. Podemos 
estar hablando de 400. 500 o 600 
empleos, dependiendo del tipo de 
negocio que se instale".

Sistemas generales verdes

“Dentro del PGOU de 1991 se 
decía que con determinados secto
res del termino municipal de Al
calá se podría captar por parte del 
Ayuntamiento terrenos donde no 
había posibilidades de construir 
nada, lo que llamamos Sistemas 
Generales Verdes. Lo que se pre
tendía en lugar de expropiar esos 
terrenos el ayuntamiento, era la ce
sión de suelo en otros sectores para 
tener un aprovechamiento lucra
tivo a fin de captar esos terrenos 
que a nosotros nos interesan".

De este modo por la cesión de 
ese 40 por ciento de la isla de los 
García al Ayuntamiento, en su 
nueva parcela los propicstarios 
pueden construirse oficinas, cual
quier negocio comercial, hotelero, 
infraestructura sanitaria, un cole
gio privado, residencia para mayo
res...

Mientras tanto en la isla de los 
García "lo que queremos es cap- 
urla al cien por cien para garanti
zar que se preserva como un 
espacio natural. De cara al futuro 
lo que tenemos que hacer en el 
nuevo PGOU es seguir garanti
zando la preservación de ese espa
cio natural como tenemos otros en 
Alcalá, como por ejemplo el par
que de los Cerros, el parque del 
Camamulla. etc".

“A partir de ahí, dentro de estos 
criterios lo que allí se haga como 
zona verde dependerá del dinero 
que tengamos. Allí había un pro
yecto en el rio Henares de mejora 
en el tramo de Nueva Alcalá que 
depende del gobierno de España. 
Pero de momento lo más impor
tante es garantizar para siempre 
que ese espacio va a estar preser

vado. I.o de la recuperación de los 
molinos hay que ver el estado de 
esas construcciones y ver que se 
puede hacer”.

Por otra parte el concejal de Ur

banismo reconoció que "conti
nuando con estos mismos criterios, 
hemos conseguido desarrollar el 
sector 107. entre las carreteras de 
Camarma. Daganzo y la A-2. Allí

un gigante de la sanidad privada 
instalará un hospital en el que han 
planteado la creación de 300 em
pleos fijos más la pane faculutiva: 
unos 100 médicos.
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Éxito de la protesta por la epuiparación salarial para agentes

de la Policía Nacional v Guardia Civil

Dos autocares de agentes de Alcalá participaron 
en la masiva manifestación de Barcelona

Miles de agento de b Policía Na
cional y la Guardia CiGI se manifes
taron el sábado 20 de cikío en 
Barcelona para exigir la equiparación 
salarial con las policías autonómicas 
(Mossos y Enzainlza). en una reñin
dicación en la que contaron con el 
apoyo de dirigentes de Ciudadanos. 
PP y PSOE. I>esdc Alcalá Majaren a 
la Ciudad Condal dos autocares con 
policías y guardas civiles para parti
cipar en esta manifestación y además 
otros lo hicieron en schkulos parti
culares o en tren. Cada agente se eos- 
toó los gastos del víate, estancia v 
niüjiutcrHtvn oí urist nMntlcMjcivfi 
mu* cÁtti'tlv*
calificar de éxito. Se calcub que entre 
los que trabajan y los que residen tie
nen una relación directa con Alcalá 
unos 3.000 policías y guardias civiles, 
por lo que son muchas familias lis 
que dependen de esta equiparación

1.a marcha, en la que participaron 
35.000 personas según la Guardia 
Urbana y 160.000 según b organi
zación, fue convocada por la Funda
ción Jusapol, que es crítica con la 
propuesta planteada por el gobierno 
para avanzar en b equiparación sa
larial. al considerar que es una 
"carta abierta" que tiene "mucha le
tra pequeña y cláusulas abusivas* 
que podrían comportar una pérdida 
de sus derechos laborales. La pro
testa se inició en la plaza Urqui- 
naona de Barcelona y transcurrió 
por Via Layclana. encabezada por 
una pancarta con el lema "Equipa
ración Ya. Justicia salarial", mien
tras los agentes, sus familiares y 

banderas español as y de otras auto
nomías. entre ellas catalanas, y co-

Adcmás de policías, guardias ci
tes v sus familiares, a la manifes- 
ción acudieron dirigentes políticos 
rao el presidente de C's. /Xlbert

Rivera: la líder de Cs en Cataluña. 
Inés Arrimadis; el presidente del PP 
en Cataluña. Xavier Gwcia-Albiol: 
el senador del PSOE Francisco

t
Da María Pilar 

San Gil Casadevall 
Esposa de José González-Spínola

Falleció en Alcalá el día 22 de enero de 2018

D.E.P.
Su esposo, hijos, hijos políticos, nietos y demás familia 

RUEGAN una oración por su alma.

La Misa Funeral por el eterno descanso de su alma se 
celebrará el próximo jueves día I de febrero a las 19'30 
horas en la iglesia de Santiago Apóstol (Plaza de la 
Constitución) de Alcalá de llenares.

AGRADECIMIENTO
Sus familiares expresan desde estas lincas su mis profunda 

gratitud a todas las personas que los han acompañado en su 
dolor con motivo de tan triste acontecimiento

A todos. MUCH AS GRACIAS

González Cabaña, el presidente de 
b Asociación Catalana de Organi- 
zacioocs de Victimas del Terrorismo 
(ACVOT). Josó Vargas, así como el 
abogado .Miguel Duran y dirigentes 
de Vox. entre otros.

El presidente de la Fundación Ju
sapol. Natán Espinosa, afirmó que. 
tras la manifestación del sábado 20 
de enero, el próximo 3 de febrero 
saldrán a la calle en Sevilla para ini
ciar un periodo de dos meses lle
vando su reivindicación a las 
principales ciudades españolas, con 
el fin de acabar con una diferencia 
de sueldo con Mossos y Ertzaintza 
que cifran en hasta 600 euros brutos 
mensuales. Según Espinosa, la pro
puesta que ha planteado el gobierno, 
que ha prometido impulsar una par
tida presupuestaria de hasta 1.500 
millones de euros en tres años, con
tiene "mucha letra pequeña y cláu- 
tulas abusivas", por lo que exigen 
una plena equiparación salarial sin 
perder derechos laborales adquiri
dos. como días de asuntos propios y 
la posibilidad de alojarse en casas 
cuarteles.

Jusapol. que nació debido a la ■in
actividad* de los sindicatos a la hora 
de lograr la equiparación, según Es
pinosa. también ha impulsado una 
moción para pedir esta medida en el 
Parlamento Europeo y tiene pres isto 
entregar en el congreso medio mi
llón de firmas, de las cuales sólo les 
faltan 14.000, para impulsar una Ini
ciativa Legislativa Popular que ini
cie b tramitación de una ley sobre 
esta reivindicación.

Espinosa leyó un manifiesto en el 
que se destaca que "todos los ciuda
danos" apoyan las reivindicaciones 
de Jusapol. "Todos menos tres, 
claro: Montoro. Zoido y Rajoy". se
ñaló, en alusión al presidente del go
bierno y a los ministros de Hacienda 
c Interior. "Hay que tratar jusu- 
mente a la Policía Nacional y a la 
Guardia Civil y a sus familias. Den 
b cara, no nos engañen. No vamos 
a parar hasta conseguirlo ni vamos 
a aceptar migajas", manifestó.

Los policías y guardias civiles al- 
Calaínos que se desplazaron a Bar
celona regresaron muy contentos 
por la afluencia de agentes y de 
gente de allí que los apoyó. Mucha 
gente se les acercó para trasladarles 
su apoyo y al ver que llevaban mul
titud de banderas de España, les ma
nifestaban que eran españoles, que 
siempre lo han sido y que siempre
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Yolanda Besteiro entrega los premios

Campaña municipal “En Navidad, 
tu compra puede salirte gratis”
l.a concejab de Comercio del Ayuntamiento de Alcali de Henares. Yolanda Besteiro, entregó los premios 
de la campaña "En Navidad lu compra puede salirte gratis-, que se desarrolló durante las pasadas 
navidades con el objetivo de dinami/ar y promocionar el comercio local. En la entrega de premios es
tuvieron también presentes representantes de AEDIIE y de los sindicatos UGT y CCOO.

1.a entrega tuvo lugar en los es
tablecimientos en los que se reali
zaron las compras de las papeletas 
premiadas: Scnsibellc Beauty Hair 
(Plaza de los Irlandeses. 4). Estilo 
Pontejos (calle Flores. 5) y Lidl 
(calle Hita. 2).

Para participar tan solo era ne
cesario presentar en los diferentes 
puntos habilitados, los tickets ori- 
^¡níiics uc ids compras rc3iiz«Ki3s 
entre las fechas cicl concurso con

papeleta con los datos del partici
pante.

El premio consiste en la devolu
ción en efectivo del importe de la 
compra premiada, hasta un má
ximo de 1.000 euros por cada una. 
y se completa con el regalo de un pc<Juc no v

Los premiados 
han recibido un vale 
de 500 euros para 

realizar compras en el 
pequeño y mediano 
comercio de Alcalá, 

así como la 
devolución 

del importe de su 

compra

en Estilo Pontejos, 26.50 euros» y 
la papeleta 3XSO (compra reali
zada en Scnsibellc Beauty Hair,

Asimismo, la conccjala de Co- 
mcrcio entregó un diploma al co
mercio Detalles (calle Carmen 
Calzado. 4). por haber conseguido 
el mayor número de participantes

En total se han presentado tic
kets que registran un gasto en 
compras superior «i los ivv.wv 
euros, siendo el casto medio por

Galán: "Este tipo de ayudas se tramitan con carácter de urgencia"

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares envía ayuda de 
emergencia a las víctimas de las inundaciones en Filipinas

Se tramitó con urgencia 
una partida 

de 6.000 euros para 
Acción contra el hambre’

todo tipo (sanitarias, conducciones

etc.), asi convo daños personales de 
desplazamientos, muertes, etc., la 
ONGD Acción Contra el Hambre 
solicitó al Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares una ayuda de emergen
cia, cuyo objetivo era paliar lis ne-

Javier Galán, inki 
necesarios, una vez

citud de la ayuda d 
“I ste tino de avud 
con carácter de urge 
rápida disposición 
los hechos puede v

SE ALQUILA
Local de 110 ni-' 

(Céntrico - c^ Talamanca. 25) 
Para cualquier actividad

Alquiler: 1.500 € 
Tlf.:675 59 75 IO(Ja\icr)
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^1petrel cjlcc Ai sioci 
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DIEZ CONSEJOS
PARA UNA RELACIÓN DURADERA

O Comprueba que no existen fugas en tus 

instalaciones domésticas.

Si te vas de casa por tiempo prolongado, 

cierra las llaves de paso.

Reduce el uso del lavavajillas y la lavadora, 
utilízalos sólo cuando estén llenos.

Lava tu coche en sistemas automáticos o de forma 
manual. Evita el uso de mangueras.

Disfruta mejor de una ducha que de un baño.

©Abre el grifo sólo cuando sea necesario, 
evita el derroche de agua.

7 Utiliza bien el agua del WG Mejor con 
sistemas de descarga parcial.

•1 Coloca una papelera en el cuarto de baño. 
Evita usar el inodoro como cubo de basura.

V Utiliza sistemas de riego eficientes en el jardín.

Enseña a tus hijos a cuidar del agua.

A
 ALCALÁ DE HENARES

________ AYUNTAMIENTO

www.ayto-ak'aladchcnarcs.es
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Yolanda Besteiro los entregó en el Salón de Plenos del ayuntamiento

Las alumnas del programa
Madres Digitales” reciben sus diplomas

1.a concejal» de Igualdad de Alcalá de Henares, Ablanda Besteiro. entregó en el Salón de Plenos del As un
tamiento los diplomas a las alumnas que han participado en el programa “Madres Digitales", desarro
llado a finales del pasado arto 2017 por el .Ayuntamiento complutense en colaboración con la .Asociación 
Alcalá en Familia s la Cátedra de Transformación digital de la Universidad a Distancia de Madrid.

Al acto de entrega de diplomas 
asistieron también el vicerrector de 
la Universidad a Distancia de Ma
drid, Juan Luis Rubio Sánchez, y 
el presidente de la Asociación Al
calá en Familia. Carlos Maní Roy.

1.a concepta de Igualdad. Yo
landa Besteiro. agradeció a las ma
dres que han participado en el 
proyecto "su implicación en la ne
cesidad de adquirir conocimientos 
del mundo digital, de manera que 
puedan servir de referente para que 
sus hijas e hijos consigan romper 
la brecha digital que existe hoy 
día".

Besteiro agradeció al profeso
rado. procedente de las empresas 
Lifcray. CWV. Mamicenter. Intel. 
Huawci. HP-DXC. IMM y Atsis- 
temas, su participación en el pro
grama.

El programa “Madres Digitales'' 
se ha desarrollado con la intención 
de impulsar la igualdad de oportu
nidades entre mujeres y hombres 
en el mundo de las nuevas tecno
logías. Sus participantes han sido 
mujeres con hijas c hijos, que gra
cias a sus nuevos conocimientos 
han conseguido fortalecer su auto
estima y cmpodcrarlas en áreas 
como la informática o la segundad 
on-linc.

La duración del curso ha sido de 
24 horas impartidas de noviembre 
a diciembre de 2017 en el Aula de 
Informática de CCOO. en Via 
Complutense 19.

El espectáculo •Vuelos", de Aracaladanza. inaugura el ciclo el domingo 28 de enero

Vuelve el Teatro Familiar al Salón Cervantes
El Teatro Salón Cenantes acó- 

con funciones dirigidas a todos los 
públicos y entrada única pora todos 
ellos al precio de 6 euros. El ciclo 
comienza el domingo 2S de enero, a 
lis 18:00 horas, con el espectáculo 
de danza contemporánea “A'uclos''. 
de la prestigiosa compañía Aracala- 
danza l a obra, muy cuidada para el 
público infantil, está inspirada en la 
obsesión que tenia el genio Leo
nardo da Vinci por volar.

La primera edición del ciclo Tea
tro Familiar tuvo lugar durante el úl

timo trimestre de 2017. con un gran 
éxito de público. La concejal de 
Cultura. María Aranguren. ha serta- 
lado que “la gran acogida del ciclo 
no* lia llevado a querer repetirlo, 
con la satisfacción de conseguir 
acercar hasta los mis pequertos la 
magia del teatro y la música, de ma
nera que se fomente su capacidad de 
imaginación y creatividad".

El programa de Teatro Familiar se 
completa con las siguientes citas:

Domingo 4 de febrero. 12:30 h 
LOS3CERD1TOS 
Pupaclown

Versión y dirección: Juan Pedro 
Romera, vvww.pupaclown.org

Domingo II de febrero. 12:30 h
CLOWN SIN TIERRA
Pctit Teatro. Susana Fernández y 

Monti Cruz, www.petitteatros.es
Domingo 4 de marzo. 12:30 h
CAPERUCITA. 1.0 QUE NUN

CA SE CONTÓ
Tcloncillo Teatro Claudio Hoch- 

man. www.tcloncillo.com
Domingo 6 de mayo. 12:30 h 
¿H AY ALGO MÁS ABURRIDO 

QUE SER UNA PRINCESA RO
SA?

Raquel Díaz Reguera

Adaptador y director: Paco Mir 
http:/www.tnciclc.com sp pnn- 

ccsarosa
Domingo 13 de mayo. 12:30 h
GARBANCHO EN I.A BA

RRIGA DEI. BUEY
Juan Manuel Benito
Dirección: La Gotera de Lazotca 
www.Iagotcradclazotea.es

L«S entradas se pueden adquirir 
en la taquilla del Teatro y en 
ww w.tickctea.com. El horario de la 
taquilla del Teatro es de 11:00 a 
14:00 y de 17:00 a 20:00 horas mar
tes. viernes, sábado y domingo y de 
11:00 a 14:00 y de 18:00 a 21:00 
miércoles y jueves. Lo* domingo* 
sin programación permanecerá ce
rrada.
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Callo do El Tinto Calle Libreros Esquina (B.V.) on aquel tiempo.

Timo de la estampita

Fotograma do Los Tramposos

No sabemos cuál fue su 
origen. Nos hablan que 
en el guión preestablecido an

dan metidos un tonto y un listo. 
Pero que a la hora de descubrir 
a uno de estos actores, no de
muestran una gran sabiduría de 
licenciatura en alguna rama de 
la enseñanza universitaria. 
Quiere decirse, que si se les de
nomina tontos y listos es por su 
magnifica representación y sus 
habilidades para rentabilizar 
sus andanzas callejeras, de las 
que en muchísimos casos sacan 
Cidas dinerarias considera-

La verdad es que la calle, 
con un poco observador que 
uno sea. es un campo propicio 
para la actuación de estos mal
hechores de la inocencia ajena. 
¿O habría que denominar de 
otro modo al incauto a que cae 
en redes tan bien manipuladas? 
Hoy me he vuelto a recrear con 
la inolvidable película: ¿os 
Tramposos. En la escena del 
popular timo de la estampita. 
Tony Lcblanc (el tonto). Fran
cisco Bemal (el timado) y An
tonio Ozores (el listo), realizan 
una interpretación tan colosal, 
con la estación de Atocha al 
fondo como escenario, que 
pondría en aviso a todas las 
personas con riesgo de caer en 
la trampa, si se pusiera como 
anuncio en televisión para pre
venir estos procesos delictivos. 
Y no es una exageración, ya 
que otros anuncios del Go
bierno de España nos tienen al 
día sobre asuntos de interés ge
neral. Aunque en los timos co
nocidos y aunque hubiera 
reiteradas advertencias de las 
autoridades de seguridad ciuda
dana. a uno le cuesta creer que 
haya personas que sigan pi
cando y no conozcan el percal 
que les venden. Porque aqui no 
influye la debilidad física, el 
aturdimiento de personas ma

yores, el descuido montcntánco del 
confiado, sino que son pasos succ- 
sivos para llegar a un final con des
gano emocional y a veces drama 
económico, por limpiarles los po
cos dineros que tenían en la libreta 
de ahorros. Aquí hay que concien
ciarse rotundamente que nadie da 
duros a peseta (ahora, el refrán no 
se adaptarlo a los euros, pero ahí 
queda). Si alguien haciéndose el 
tonto nos ofrece la forma de ganar
nos un dinero por ser "el más 
guapo del barrio", detengámonos a 
pensar y siempre teniendo la an
tena enchufada para no caer en las 
redes de estos profesionales del en
gaño y la delincuencia común. Qué 
más común puede conceptuarse 
una delincuencia que trata de "lim
piamos" el bolsillo. El liccho tuvo 
lugar de los muchos que por des
gracia suceden a diario en un día 
de primavera, cuando parece que 
nuestros cuerpos cogen un embe
leso por el aroma de las flores y la 
vistosidad de los balcones con ge
ranios. Se trataba de una mujer de 
mediana edad y que no presentaba 
ninguna deficiencia mental digna 
de mención. Era dienta de nuestro 
banco (B.V.) donde prestábamos 
scnicios como empleados y a 
cambio recibíamos un sueldo. 
Todo ello, un normal como la vida 
misma. El empleado de mostrador, 
que para más señas se trataba de 
mí gran amigo y compañero de ta
rcas bancarias: Ángel Encabo, te
nia una afluencia de clientes de 
consideración. Aclaremos que en 
los años de esta historia (años se
tenta a punto de finalizar la dé
cada) los bancos estaban en fase de 
expansión como igualmente, el 
dc^utollo económico en una Al
calá que recibía gran afluencia de 
ciudadanos de otras zonas menos 
favorecidas. Entonces todas las 
operaciones bancarias se hacían 
por n»étodos manuales y a base de 
rellenar impresos. El recordado 
Angel atendía a la clientela con un 
fino humor que no le resuba efica
cia. Su trato era muy agradable, los 
clientes le apreciaban y confiaban 
en nuestro compañero, hasta con 
un ambiente rayando en lo fami
liar. Cuando la señora del timo se 
presentó ante el empleado y entre
gándole la cartilla de ahorros le or
denó un reintegro de tres mil 

pesetas. Ángel captó de inmediato 
lo extraordinario de la operación y 
más en la dienta que tenia en
frente. Nunca esu señora había 
lanzado la cartilla con tanto ím
petu. como nunca había dejado de 
intercambiar un saludo y alguna 
conversación sobre temis intrans
cendentes. previos a la operación 
que iba a realizar. ¿Has dicho tres 
mil pesetas? preguntó Angel a la 
señora con un asombro inaudito y 
sospechando que algún asunto te
nebroso se estaba tramando, que 
necesitaba unos momentos de me
ditación. observación c investiga
ción . ¡Pero María! (nombre 
ficticio) ¿Dónde vas con tanto di
nero. es que vas a comprar alguna 
parcela en la playa? Nuestro amigo 
Angel, al tiempo que ironizaba en 
plan amable, obscrv ó. con una as
tucia propia de veterano de situa
ciones anómalas, que detrás de 
nuestra dienta, un hombre desco
nocido guardaba la vez y su sem
blante permanecía impertérrito en 
todo el proceso que se desarrollaba 
entre María y Ángel. Como las 
sospechas de nuestro compañero 
se concretaron de inmediato, si
guió en su afán de que la dienta 
desistiera de su empeño, pero ésta, 
llegó a ponerse en un estado de im
paciencia tal que de forma inopor
tuna, alzó la voz y llegó a proferir 
amenazas de que con su dinero ha
cia lo que le daba la gana y no tenía 
que dar más explicaciones: 
¡Hazme el reintegro de inmediato 
o subo al director y le digo cómo 
me estás tratando siendo dienta de 
toda la vida! Ángel se sintió mo
lesto además de atosigado por la 
gran afluencia de clientes que se 
iban acumulando en el mostrador. 
Rellenó el impreso de reintegro. 
fim»ó María y ésta pasó a caja para 
retirar el importe. En esto, el hom
bre desconocido habla desapare
cido entre los clientes que 
esperaban. El ritmo de la oficina 
volvió a hacerse de lo más habi
tual. Todos perdimos de momento 
los pasos de nuestra dienta María, 
pero unos veinte minutos habrían 
transcurrido, cuando se abrió la 
puerta de la calle y apareció por 
ella una mujer desesperada, con un 
llanto desgarrador, que a todos nos 
hizo vislumbrar lo que había suce
dido. Era nuestra clicnu María que

El tonto y el timado

traía en la mano un sobre. Al 
entrar sufrió un desmayo de an
siedad y el sobre cayó al suelo. 
Acudimos a auxiliarla y alguno 
de los empleados cogió del 
suelo el sobre que llevaba en su 
interior varios recortes de pe
riódicos. Hubo que atenderla y 
se avisó a la policía de inme
diato. María había sido victima 
del timo de la estampita. Una 
más de las personas que caen 
en estas redo un bien prepara
das por la delincuencia.
Cuando su estado pasó de la 
desesperación a la rabia, pudo 
enhebrar alguna frase. No 
quiso denunciar para no "armar 
más jaleo" decía pero entre 
aturdida y llorosa, no dejaba de 
gritar: "¡Mi marido me mata, 
mi marido me mata!". RESU
MEN: La infeliz criatura fue 
abordada por el tonto y el listo 
en el cercano Barrio de Venc- 
cia. Ilusionada la pobre mujer 
con una "operación financiera" 
que le iba a reportar miles de 
pesetas en abundancia, con 
tanta facilidad aparente, siguió 
las instrucciones del listo y con 
su cartilla de abonos, se diri
gieron a la Calle de El Tinte, 
donde los timadores aparcaron 
su vehículo. El listo acompañó 
a la mujer a la entidad bancaria. 
y una vez realizada la disposi
ción del dinero, dentro del co
che se hizo el intercambio de 
sobres. Ellos se dieron el piro 
por la carretera de Madrid con 
las tres mil pesetas y Marta se 
quedó con el sobre repleto de 
recortes de periódico. Nunca 
nos fiemos de tontos y listos, 
que en el gran teatro de la vida, 
se representan a diario come
dias de risa y dramas de llanto, 
(fotos actuales del entorno 
donde se dio el hecho y foto- 
Cñas de la inolvidable escena 

limo de la estampita).

ATII_\-NO
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Murmullo cerril La corrupción
•■Puto o ladrón querernos a 

Perón", berreaba la masa pe- 
ladita en Argentina, del 
mismo modo que la patrió
tica carne de cañón catala
nista ha aupado núes amente 
al gobierno de Cataluña a la 
grillera indcpendentista. El 
venerable Prcsident Pujol 
con su clan se lo llevó crudo, 
el Palau financió la indepen
dencia y el choriceo 3. 4 y 
más % de guante blanco, que 
reinó durante décadas en las 
Instituciones Gubernativas 
Catalanas: las grandes em
presas afincadas en Cataluña 
echan a correr ante la ame
naza de la Confederación de 
Paisos Catalans; el paro 
sube, el turismo baja. ele.... 
Y sus descollantes lideres 
han ido a parar a las mazmo
rras o han tenido que huir 
por delincuentes. No les im
porta: "Cobarde o ladrón 
queremos a Puigdemont". 
han votado henchidos de he
roísmo. El olfato de cual
quier fanático está inundado 
del exuberante perfume tro
pical. aún bailando sobre un 
apestoso pudridero. El cata
lanismo está convencido de 
volar mecido por una brisa 
suave, con alas de república 
independiente, elaborada 
con el destello trascendente 
de la luz, cuyas plumas so
ponan una carga de belleza 
llameante para la libertad. 
Son como el murmullo cerril 
de las abejas, empeñados en 
su urea separatisu; con sus 
zánganos, a miles, a millo
nes. fecundando a la reina 
independiente. Y ésta pone 
huevos y más huevos para 
que no cese la producción de 
zánganos, en su colmena y 
en la ajena. Cualquier plaga 
tiene enfrente, por lógica, al
guien o algo que termine ex
terminándola. Frente a la 
plaga indcpendentista. Es
paña tiene a D. Mariano, di
ciendo a los 62 años lo que 
aprendió a los 18. cuando 
aún no tenia noticia del arti
culo 155. Quizá por eso todo 
ha sido tan light ¡Con lo mu
cho que ha trabajado para 
subir la reputación del PP! 
Parece dispuesto a tirarla por 
la borda, porque es nulo que 
se hable de uno. pero mucho 
peor que no se hable del PP 
y sí de Cs. ¡Una acción deci
dida contra la locura catala
nista. al menos, causaría 
envidia entre tanto cacareo 
parlotero de comadre dialo- 
gadora! Hemos asistido al 
trinar de los desplumados jc- 
rifaltes republicanos, ento

nando reconcomidos que su 
república era sólo una tesis, 
que acataban la ley del Es
tado y que el Golpe de Es
tado que habían perpetrado 
era un jucguccillo de niños 
caprichosos. Y D. Mariano 
en lugar de salir a la palestra 
europea, a las TVs. a los me
dios. especialmente los ex
tranjeros. avergonzando a 
estos indeseables cobardes, 
se ha refugiado en su col
mena. como reina que ha de 
terminar comiéndose sus 
propias lanas, dispuesto a 
que todo siga igual en la Ca
taluña de sus asombrosas 
mentiras, sus penersas TVs. 
su fanatizado profesorado, 
su financiación a cuanto 
haga sombra a la verdad del 
Estado, sus insultantes coce
deros propagandísticos y su 
burla al resto de españoles. 
En esta España de las 17. na
die tiene miedo de la muene 
independentista. Sus plomi
zas alas, monstruosas, vue
lan por el ciclo gris del ocaso 
nacional, donde todo parece 
terminar plegado a sus pos
tulados. que cada vez ad
quieren más veterania en la 
insolencia de sus desquicia
das aspiraciones. Otra vez la 
Mesa del Parlamcnt con sus 
discursos ofensivos hacia 
todo lo español. De nuevo un 
gobierno independentista en 
Cataluña, un PSOE uncido a 
intereses separatistas, un Cs 
enchufado en sus bajos ins
tintos. un PP devastado en la 
hoguera de sus veleidades y 
putrefacciones, mientras los 
podemitas persiguen la revo
lución chavista en Cataluña 
y donde puedan ligar poder 
para fortalecer cuanto rompa 
la Nación. ¡Una ciclada! 
Quisiera abrir una ventana 
en el horizonte de nuestro fu
turo por donde mirar el res
plandor de la esperanza: 
poder asomarme a ese día 
azul de vigorizante vitalidad: 
pero cuando me asomo, veo 
más bien el infierno de 
Dante, donde la pestilencia 
de este Estado Fallido que 
nos hemos dado, cubre los 
ojos de boira cerrada en el 
infortunio de lo incon
gruente. al que seguramente 
le esperan largos días de do
lor. Salvo que Dios en su mi
sericordia lo remedie; pero 
Dios nos dijo que era nuestro 
padre, no nuestra niñera. 
Quizá la misericordia pueda 
alcanzamos, vistiéndonos 
con la sapiencia de Albert
Hoadclb.

¿Tendrán 
razón los que 
afirman que
la parálisis que sufre la vida política 
española cs consecuencia de una es
trategia definida por el partido en el 
Gobierno y por su Presidente? 
Desde luego la actividad legislativa 
del Parlamento, en el que el PP es 
mayoritario. no puede calificarse de 
excelente. Desde luego nada que 
ver con otros periodos legislativos 
en los que en la cámara también do
minaba el PP. El carácter indolente 
v anodino del Presidente del Go
bierno. en el que destaca su manera 
sosegada y lánguida de hacer frente 
a las situaciones adversas, no parece 
colegir que la vida política de nues
tro país cambie de nimbo. Ahí esta 
el reciente caso de la gestión en di
ferido del colapso de la AP-6. Su 
responsable, el Director General de 
Tráfico, se ha permitido el abyecto 
lujo de cazuncar con los afectados. 
El Presidente no ha tenido ni si- 
ouicra la delicadeza de dar las per
tinentes explicaciones. Hay quienes 
rápidamente se han mostrado pres
tos a preguntarse por que Puigde
mont no puede hacer la presenta
ción de su candidatura en el Parla
mcnt a través del plasma imitando 
al máximo responsable de Trafico.

Ironías aparte lo cierto cs que El 
Presidente no cambiará su táctica y 
estrategia por muy mal que vayan 
las cosas de España. Continuará su 
política de frases huecas y no modi
ficará su conducta presidencial de 
gobierno de la clase pública porque 
ha encontrado asi un filón para neu
tralizar la Oposición. Ciudadanos, 
el grupo político liderado por el se
ñor Rivera se mantiene a la espera 
de lanzar sus arpones en el revuelto 
mar de la política gubernamental y 
el PSOE no puede o no quiere lan
zar un programa político de izquier
das coherente. Posiblemente sea de 
izquierdas pero no coherente. No se 
puede hablar de plurinacionalidad 
los dias impares y darles la razón a 
los "barones" los pares. No habla
mos de Podemos porque lo dice 
todo la emperatriz de la ambigüe
dad.

El Gobierno no habla de sanidad, 
educación, pensiones, calidad del 
empleo, etcétera, ni tiene otras ini
ciativas que las de los recortes ni 
toma decisiones para garantizar el 
bienestar de la ciudadanía. Otro día 
hablaremos de empleo y precarie
dad. La oposición, que tampoco 
toma iniciativas ilusionantes, se 
encuentra en el limbo, donde ni se 
siente ni se padece. Nada se argu
menta nada se contra argumenta, 
nada se dice, nada hay que contra
decir. El País entero, dejando aparte 
la cuestión catalana, de la que hay 
cierto hartazgo, parece que ha 
entrado en un periodo de oculta- 
miento, trasladándose de la cua
resma de hoy al carnaval de las 
próximas elecciones generales, bus
cando. con» las grullas, momentos

más propicios 
para sus migra
ciones.

Naturalnwnte. esto contribuye al 
rccalentamicnto del desprestigio po
lítico en su conjunto, lo que resulta 
para el presidente una preocupación 
menor. Indudablemente la mayores 
la de Cataluña contando siempre 
con el apoyo del PSOE. La preocu
pación por la cuestión independen
tista ha desviado el enfoque de la 
corrupción, que verdaderamente ha 
sido el centro de gravedad de esta 
legislatura.

Distraídos políticamente, los ciu
dadanos no han comprendido la 
:ras edad de la descomposición y 
:l envilecimiento de los políticos 

del PP. Estos son los datos: Están 
imputados cuatro exministros, seis 
expresidentes de comunidades au
tónomas. cinco expresidentes de Di
putación. cinco parlamentarios 
nacionales, dieciocho consejeros de 
comunidades autónomas, tres exte- 
sorcros nacionales del partido, y 
hasta ochocientos concejales y car- 
!os menores. Y el propio presidente 
igura en una lista de políticos que. 

posiblemente, ha cobrado sobre
sueldos ilegales de su partido y 
tiene el dudoso titulo honorífico de 
ser el primer Presidente del Go
bierno que ha tenido que declarar 
en sede judicial. Lo que hemos co
nocido de la Gúrtel no cs sino un 
pequeño trueno de la gran tempes
tad de peste que se avecina

La responsabilidad primera y úl
tima es del PP pero en medio queda 
la de Ciudadanos. El partido ouc se 
presentó como renovador de la es
cena política española cs. precisa
mente, el partido que sostiene al 
Gobierno de Rajoy. Sin el apoyo de 
Albert Rivera todo el mecanismo 
puesto en pie por el PP se vendría 
abajo como un castillo de naipes. 
Ellos. con»o las grullas, también es-
peran el momento más 
reparar en los estragos

propicio, sin l| 
de los tiem-

pos de parálisis. Parece como si este
partido no quisiera desempeñar un 
papel decisivo contra la corrupción 
política. Muchos votantes se pre
guntarán dónde han ido a parar sus 
votos que clamaban en las urnas una 
profunda renovación y democrati
zación en todas las Instituciones.

El PSOE ha vivido sus diferen
cias intemas pensando en alianzas 
con los candidatos de las prinurias 
y probablemente esperando, lo 
mismo que las grullas, el verano de 
las elecciones generales. No puede 
enzarzarse en una lucha con el par
tido de Rivera, pues Podemos no 
responde. Olvidan que lo más ur
gente para la sociedad es sacudirse 
el fermento de la descomposición 
que ya despide un hedor insoporta
ble.

\orbcrto
MOHKXO PÉREZ Urbano BRIIIUEG,\
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La vuelta al mundo enHJIbros

02 - Edipo Rey

solicita la 
convocatoria de 

la Comisión 
de Ciudad del Aire

Tras una reunión con la Asocia
ción de Vecinos de Ciudad del 
Aire, el grupo de concejales del 
Partido Popular ha solicitado la ce
lebración de la Comisión Munici
pal del banio para valorar el 
estado actual de las obras de urba
nización. Según ha explicado el 
portavoz. Víctor Chacón, "hace 
más de 3 meses que se convocó la 
primera y única sesión de esta co
misión y entendemos que es nece
saria una nueva convocatoria para 
conocer la situación actualizada 
del proceso y ver posibles fórmu
las de agilización

Por ello, el Partido Popular ha 
remitido al Alcalde un escrito en el 
que solicita la convocatoria de la 
Comisión de Ciudad del Aire, que 
es el órgano que aglutina a todos 
los representantes municipales y a 
los representantes vecinales. Esta 
Comisión fue presentada conjun
tamente por todos los partidos en 
el Pleno del Ayuntamiento y vo
tada por unanimidad.

"Este marco ha scóahdo el por
tavoz del grupo de concejales del 
PP - es fundamental para el trabajo 
conjunto del Ayuntamiento de Al
calá con las Asociaciones de Veci
nos y asi para disponer de toda la 
información y poder plantear las 
reclamaciones oportunas ante IN- 
VIED”.

El Partido Popular ha trasladado 
a la Asociación de Vecinos de Ciu
dad del Aire su compromiso de se
guir trabajando para que se 
reanuden cuanto antes las obras 
que debe acometer INVIED. "Las 
condiciones de la Colonia son in- 
asumiblcs y desde el Partido Popu
lar de Alcalá vamos a seguir 
trabajando por un barrio digno, 
que tenga unas condiciones de 
mantenimiento adecuadas y que 
garantice la segundad de los veci
nos" ha dicho Víctor Chacón.

t^dipo rey es una trage- 
JL-rdia de Sófocles, uno de 

los grandes autores dramáti
cos de la Grecia Clásica junto 
a Esquilo y Eurípides. Des
tronó a ambos en los concur
sos de teatro clásico que se 
celebraban en Atenas. Parti
cipó en estos certámenes du
rante cuarenta artos y al 
parecer en más de la mitad de 
las veces obtuvo el primer 
premio. Edipo rey fue escrita 
en fecha desconocida aunque 
algunos indicios sugieren que 
pudo ser creada en los artos 
inmediatamente posteriores al 
430 a. C. Durante mucho 
tiempo ha sido considerada la 
obra maestra de Sófocles; in
cluso Aristóteles la analizó 
cuidadosamente en su Poé
tica No pocos estudiosos de 
la literatura universal insisten 
en que con la tragedia Edipo 
rey nace el 'género negro " y 
toda la posterior narrativa li
gada al tema criminal. Unos 
cuantos pensamos, sin em
bargo. que esa afirmación no 
está tan clara porque E! Gé
nesis pnmer libro de los que 
componen l.a Biblia co
mienza. tras la creación del 
mundo, precisamente con la 
violación de una ley (la que 
prohíbe comer fruta del Árbol 
de la Ciencia del Bien y del 
Mal), seguida de un crimen 
(la muerte violenta de Abel a 
manos de su hermano Caín). 
Eso si. en lo que no cabe dis
cusión posible es que con 
Edipo rey nace la primera 
historia dctcctivesca. ya que 
el tema central de la obra es la 
obsesiva investigación en la 
que se embarca Edipo para 
averiguar quión asesinó a 
Layo, su predecesor en el 
trono de Tcbas.

La historia comienza en 
Tcbas. en pleno reinado de 
Layo casado con Yocasla. 
cuando este rey acude 
como era costumbre a con

sultar al Oráculo de Belfos y 
así tomar las decisiones ade
cuadas a los vaticinios del 
mismo. El sabio Oráculo pre
dice a Layo que seria asesi
nado por su propio hijo y el 
rey. atemorizado, regresa 
junto a su esposa y ambos 
planean cómo actuar cuando 
nazca esc primer vástago. Yo- 

casta da a luz a un niño y 
Layo ordena que aten los pies 
del bebé y lo abandonen a su 
suerte en el monte Citerón, 
confiando en que eso supon
drá su muerte segura. Claro 
que el destino tiene sus pro
pios planes y un pastor de la 
zona encuentra al recién na
cido todavía vivo y lo deja al 
cuidado del rey Pólibo y su 
esposa Mérope. Estos monar
cas de Corinto le crian como 
si fuera hijo suyo con el nom
bre de Edipo y ocultándole su 
verdadero origen Pasan los 
artos y el nifto adoptado se 
convierte en un hombre. Un 
mal día decide consultar al 
Oráculo de Belfos y de éste 
recibe el vaticinio de que ma
tará a su padre y se casará con 
su madre. Horrorizado, el jo
ven Edipo huye de Pólibo y 
Mérope y se dirige a Tcbas. 
lejos de los que cree que son 
sus padres para evitar que se 
cumph la profecía. En el ca
mino se cruza con un carruaje 
que le atropella y enfurecido 
mata al conductor, que no es 
otro que su verdadero padre. 
I .ayo. aunque el lo ignore. A 
las puertas de Tcbxs se en
cuentra con la Esfinge, mons
truo con cara de mujer, 
cuerpo de Icón y alas de 
águila, que tiene por norma 
plantear una adivinanza a 
todo el que pretende entrar en 
la ciudad y matar a quien de 
una respuesta errónea. La Es
finge le propone a Edipo el si
guiente acertijo:

- "¿Cuál es el animal que 
camina a cuatro putas por la 
mañana, con dos patas a me
dio dia y con tres patas por la 
noche?'’

Y Edipo responde:

- “El hombre, porque de 
niño gatea por el suelo con 
brazos y piernas, camina so
bre sus dos pies en la edad 
adulta y cuando es anciano 
se ayuda de un bastón."

La Esfinge, llena de ira por
que ha sido vencida en esc 
reto de inteligencias, se lanza 
al vacio suicidándose y Tcbas 
queda liberada La recom
pensa a tan heroica hazaña es 
la de casarse con Yocasla. la 
viuda del rey Layo, que al

guien desconocido ha matado | 
en un camino. Como puede | 
verse, la terrible profecía del 
oráculo de Delfos comienza a 
cumplirse inexorablemente.

El ya rey Edipo y Yocasla 
se casan y llegan a tener cua
tro hijos. Se las prometen 
muy felices hasta que un dia 
una epidemia se ceba con la 
ciudad y Edipo acude de 
nuevo al Oráculo para cono
cer el origen de tanta desgra
cia. La respuesta es contun
dente: todo se resolverá para 
bien cuando sea descubierto 
y desterrado el asesino del 
anterior rey Layo. Edipo. 
preocupado por su familia. I 
consulta al vidente Tircsias I 
con la esperanza de que le 
arroje algo de luz para acabar 
con la plaga que asola Tcbxs 
pero lo único que descubre 
es que aquel conductor del 
carruaje que le atropelló era 
Layo, su padre verdadero. Y 
que efectivamente, tal como 
se había prediebo. Edipo ha 
matado a su padre y ha aca
bado casándose con su propia 
madre.

Es lo malo de la verdad; a 
veces es así de despiadada. 
Ya se sabe que quien la busca 
con denuedo - hxsta hacer de 
esc empeño una obsesión - 
merece el castigo de encon
trarla. Edipo no puede sopor
tar esa insoportable verdad 
que antes no veía y se arranca 
los ojos con un broche del 
vestido de su esposa y madre 
Yocasta. Ésta se suicida al 
comprender que su actual nw- 
ndo es en realidad aquel hijo II 
perdido de su primer matri
monio y sus hijos más jóvc- I 
ncs. Etcoclcs y Polinices, 
maldicen a Edipo de por vida. 
Sólo su hija Antigona se 
queda con él hasta que muere 
de viejo. Anciano, ciego y 
víctima de los caprichosos 
deseos de los dioses, desde 
aquel fatídico dia en que dio 
el pnmer paso para escapar 
inútilmente de su destino, 
como si eso fuera posible. La 
gente cree que el destino es 
como un río que Iluye en una 
sola dirección pero los que le 
han visto la cara al tiempo 
aseguran que es igual que una 
tormenta en mitad del océano.

Sergio COELLO
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Oif icil tránsito peatonal con lluvia. Expotitor Informativo.Camino de Santiago Complutense.

El Parque O'Donnell. un parque histórico y atractivo 
al que mejor no llevar al turismo (1)

<<

iPues si. el Parque O'Donnell se 
lesanla justo al lado de la Puerta de 
Burgos, del portillo de San Ber
nardo. de la tapia o muralla, en el 
camino antiguo a Burgos y hoy en 
el Camino Complutense de San
tiago. En definitiva, en un enclave 
cargado de interfe histórico y turís
tico.

Sin embargo, pese a las buenas 
intenciones y acciones que se vie
nen desarrollando, el vandalismo va 
muy por delante y el ayuntamiento, 
cotí» institución en el sentido ge
neral de la palabra, no es capaz de 
sostener y de contener la altísima 
tasa de delincuencia callejera y van
dalismo que se ceba con todos los 
espacios de la ciudad complutense, 
de los que el Parque O'Donnell no 
escapa.

Llama poderosamente la atención 
que en un ayuntamiento grande de 
una ciudad donde vivimos 194.000 
habitante» (10.000 menos que hace 
4 años, es verdad, pero aún asi no 
somos pocos) y donde se pagan un
tos tributos, el principal parque de 
una ciudad Patrimonio de la I luma- 
nidad presente un estado de degra
dación y decrepitud tan notable. 
Los complutenses, por lo general, 
no vemos que esos tributos cundan 
y luzcan en la ciudad; apenas se ve 
que la urbe progrese.

llagamos un recorrido por algu
nos detalles que deberían tener pre
sentes quienes cobran del dinero 
que pagantos los contribuyentes de 
Alcali. Las fotos están hechas el sá
bado 13 de enero a excepción de la 
del tobogán, que nene varias sema- 
has:
I. Promoción del Camino de San

tiago Complutense. De esta guisa se 
presume, fuera del casco histórico 
donde hay bonitas conchas metáli
cas lijadas al pavimento, del paso 
de este itinerario histórico que une 
‘Compos Plutos" con "Compos Stc- 

Ilac". Cutre, ¿verdad? El hito, en ce
mento o similar, aparece desgastado 
y col matado por el barro y demis 
sedimentos. La idea, maravillosa y 
muy plausible, parte de la Asocia
ción Hijos y Amigos de Alcalá pero 
el ayuntamiento debería ver en esta 
iniciativa un valor añadido para la 
ciudad y un elemento simbólico que 
enriquece el Parque O'Donnell. 
¿Cuantos parques urbanos son atra- 
sesados por un camino a Santiago 
de Compostcla?

2. El tránsito peatonal por los via
les más estratégicos del parque en 
los dias de lluvia se se dificultado. 
Hablamos de movilidad en esta ciu
dad. y de movilidad sostcmble pero 
los charcos no favorecen los despla
zamientos peatonales desde la calle 
Asuana Marín (muchos vecinos de 
la zona de la estación y estudiantes 
universitarios cruzan por este eje) 
hasta el semáforo frente al Arco de 
San Bernardo ni desde esc mismo 
Ca la Pista Florida (para ir al 

del Chorrillo o Iviasa). Es 
verdad que el año pasado, o hace 
dos. se drenaron los lugares procli
ves a encharcarse pero la cosa ha 
vuelto a las andadas. Quizá podría 
estudiarse crear tres corredores pa
vimentados de metro y medio de 
ancho, con suelos de calidad, esté

ticos y acorde a lo que debe ser el 
Parque O'Donnell. En definitiva, 
que se deje este tipo de estudios a 
personal cualificado y acostum
brado a trabajar en espacios históri
cos y de estética clasica como el 
parque para no solver a torturamos 
con chapuzas improvisadas. Una de 
las actuaciones previstas en el Pa
sco de los Pinos iba a ser la retirada 
de las falsas acacias (Robinia pseu- 
doacacia) que se ven en la hilera de 
la imagen para plantar, en su lugar, 
otras especies más convenientes 
que las maltrechas y débiles aca
cias; estamos teniendo un invierno 
frío y tememos se pase la época 
idónea para plantar los árboles nue
vos que habrán de cmbcllcr el his
tórico pasco.

3. Expositor con información de 
la rosaleda. La idea era muy buena. 
Ksc rescató de los trasteros del

c de Servicio uno de los expo
sitores de los que habla en la plaza 
de Rodríguez Marín o en la Puerta 
de los Mártires, entre otros puntos, 
luis cosas hay que mantenerlas, hay 
que hacer seguimiento. ¿Creen us
tedes que la imagen que se da es 
adecuada?

4. La pista deportiva de la Pista 
Florida. Pues es evidente que sería 

ideal que se sometiera a una reno
vación. Hace pocas semanas, la 
concejalía de Deportes ha inaugu
rado unas estupendas pistas o can
chas multiusos al aire libre en El 
Juncal. Además, el ayuntamiento de 
Toncjón de Ardoz ha inaugurado 
un gimnasio vallado al aire libre 
(Foto de Portal de Torrcjón) que 
merece la pena ver. ¿Se imaginan 
ustedes una merecida inversión así 
para el Parque O'Donnell? Eviden
temente. proponemos un espacio 
vallado al que se pueda acceder me
diante un control de accesos, de 
DNI y pago de fianza. Un trabaja
dor municipal entregaría las llaves 
o controlaría el acceso y se insula
na una caseta (algo armónico con el 
parque, no un chamizo al más puro 
estilo Pepe Gotera y Otilio con que 
tanto nos torturan las sucesivas cor
poraciones municipales alcalainas) 
para estancia del operario.
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5. Control de papeleras. Ix* ván
dalos tienen el parque desguazado 
y las papeleras son la primera vic
tima. Esto es como las teorías de los 
cristales rotos, pues si no se actúa 
rápido se perpetúa la situación de 
abandono que es percibida por el 
ciudadano de bien pero también por 
el salvaje que sabe que sus actos 
quedan impunes y tiene luz. verde 
para seguir destruyendo. ¿Dónde 
está la vigilancia? Parece que el ce
rramiento pcrimctral y el control 
permanente por pane de personal 
municipal que pagamos los conui- 
buyentes alcalainos policía local, 
conserjes...- serian medidas más 
apropiadas que gastar dinero extra 
a contratar seguridad privada. La 
patrulla a caballo de la policía local 
del parque del Retiro de Madrid pa
rece una utopia para el ayunta
miento de Alcalá pero seguro que 
hay soluciones.

Complutenses 
por el Pirque O'Donndl

La Agrupación Ciudadana Somos Alcalá ante el nuevo PGOU
Somos Alcalá considera de capital importancia para el futuro de la ciudad el nueso PCOV que está 
en fase de elaboración. Por ello, la Agrupación Ciudadana anima a la ciudadanía a hacer uso de su 
derecho a la participación y expone las líneas generales de su posición ante el proceso en curso.

Desde hace algo más un mes. 
en Alcalá de llenares se está pro
duciendo un acontecimiento que 
es a la vez medito en su historia 
democrática y fundamental para el 
futuro de la ciudad, si bien la ma
yor pane de la ciudadanía proba
blemente no esté al tanto. El 
proceso de elaboración del nueso 
Plan General de Ordenación Ur
bana (PGOU) está abierto por pri
mera vez a la participación no 
sólo de colectivos sino también de 
las vecinas y vecinos que a titulo 
individual deseen plantear sus 
propuestas y sus puntos de vista.

U aprobación de un nuevo 
PGOU es una necesidad urgente 
para la ciudad, pues el Plan Gene
ral actualmente en vigor supera 

I los veinte artos de antigüedad y 
I por tanto ha quedado complcta- 
II mente dcsactuali/ado. Además, 

desde nuestro punto de vista, di
cho PGOU nunca representó un 
modelo que atendiese a los intere
ses generales de la ciudad y de la 
mayoría de sus habitantes, promo
viendo un modelo de ciudad al 
servicio de los intereses económi
cos de unos pocos que ha resul
tado nefasto económicamente, 
socialmcntc y medioambiental
mente. Durante todos estos artos 
Alcalá ha estado encadenada a 
una idea de ciudad orientada al 
••monocultivo" de la construcción 
y el crecimiento dcscontrolado. el 
uso desmesurado del vehículo de 
motor privado y. en el caso de los 
nuevos hamos construidos desde 
entonces, un urbanismo tendente 
a promover el aislamiento social. 
Asimismo, este Plan General no 
la sido capaz de dar una respuesta 

Ia los desafíos y problemas causa
dos por el proceso de desindus
trialización que ha vivido Alcalá 
en estas últimas dos décadas.

De tal manera, desde hace ya al
gunos artos, nuestra ciudad cuenta 
con una de las tasas de desempleo 
más altas de la Comunidad de Ma
drid y sufre sistemáticamente 
unos niveles de contaminación at
mosférica sólo superados en toda 
Esparta por la ciudad de Madrid. 
No queremos que esto vuelva a 
suceder. Las decisiones tómsdás 
por unos pocos, que aún parecen 
querer que su voz cuente con de
rechos prcfcrenciales. nos han de
jado como legado a la mayoría 
miseria en nuestras calles y ve
neno en nuestro aire.

Por este motivo el nuevo PGOU 
jugará un papel tan fundamenta! 
en el futuro de Alcalá, porque de 
alguna manera podría decirse que 
durante al menos la próxima dé
cada determinara los limites de lo 
posible sea quien sea quien go
bierne la ciudad. El desempleo, la 

progresiva tendencia a convertir 
Alcalá en una ciudad dormitorio, 
las altas tasas de contaminación 
ambiental, el deterioro material y 
social de nuestros barrios, todo 
ello en un contexto global de cre
ciente competencia económica y 
fiscal entre territorios de todo el 
planeta y una crisis ecológica sin 
precedentes causada por el Cam
bio Climático, son retos que ya 
forman parte de nuestro presente 
y van a formar parte de nuestro fu
turo inmediato.

El Municipalismo aspira a una 
ciudad que promueva los servicios 
públicos y la movilidad sosten!- 
ble. que se diserte a la medida de 
sus habitantes, poniendo en el 
centro a las personas. Por ello lu
chamos desde Sonsos Alcalá

Contamos con una herencia y 
un futuro preocupantes, pero he
mos de ser capaces de convertir 
los problemas en oportunidades. 
Los polígonos industríales que 
fueron el motor económico de Al
calá ahora dormitan moribundos, 
pero seguimos disponiendo de 
esas hectáreas de teneno. en las 
que habrán de germinar nuevos 
proyectos capaces de reactivar 
nuestra economía y generar em
pleo. Del mismo modo, miles de 
viviendas permanecen vacías, 
mientras los barrios han visto sus 
equipamientos y servicios degra
darse progresivamente. No nos 
parece una buena idea volver a 
apostar por modelos poco diversi
ficados. Desde algunos sectores se 
quiere especializar la ciudad en la 
prestación de servicios logislicos. 
pero la logística, que requiere 
grandes cantidades de teneno. 
apenas genera empleo y además 
se ha constituido en uno de los 
sectores punteros en automatiza
ción. por lo que es previsible que 
en un futuro no muy lejano no 
sólo no genere empleo sino que 
además lo destruya. Necesitamos 
encontrar nuevas alternativas, 
contar con un PGOU que las haga 
viables y fomentar un tejido eco
nómico ligado directamente al te
rritorio. Tampoco necesitamos 
nuevas construcciones que care
cen tanto de demanda como de 
sentido en virtud de las realidades 
demográficas. Viviendas, además 
que en su mayoría acabaran con
virtiéndose en instrumentos de 
especulación económica. Cree
mos en cambio en la necesidad de 
crecer "hacia dentro", inviniendo 
esos recursos en la mejora y rege
neración de nuestros barrios y en 
la rehabilitación de viviendas 
va construidas para mejorar su 
eficiencia energética y su aisla
miento acústico, generando ade
más un empleo más sostenible y 

estable en el proceso. Y del mismo 
modo no vemos los beneficios de 
disertar una ciudad orientada a la 
necesidad del vehículo pn v ado de 
motor, con multitud de grandes 
centros comerciales a las afueras 
y puestos de trabajo alejados a de
cenas de kilómetros de nuestra 
ciudad. Por el contrario creemos 
que la ciudad se beneficiaría pro
fundamente de una apuesta por el 
comercio de proximidid y la mo
vilidad no contaminante.

Por eso. desde la Agrupación 
Ciudadana Somos Alcalá anima
mos a todas las vecinas y vecinos 
a participar en la segunda fase del 
proceso participativo. ejerciendo 
su derecho a ser escuchados y a 
dar su opinión sobre el futuro de 
su ciudad y de sus vidas Si «le 
nuevo el PGOU fuera decidido 
por unos pocos intereses, como 
asi parecen exigir algunos de los 
sectores de la ciudad tradieional- 
mente privilegiados, es más que 
probable que los resultados serán 
igual de nefastos que en la últinu 
ocasión y de claro sesgo conli- 
nuista. Creemos que las realidades 
que v ive La ciudad exigen un cam
bio de paradigma en la concep
ción de su futuro. Y creemos 
igualmente que para ellos todas 
las voces deben ser escuchadas. I 
concucrdcn o no con nuestras 
posiciones, tanto por principio de- II 
mocrático como por sus potencia- I 
les resultados prácticos.

También instamos al Equipo de 
íiobiemo a que haga un mayor es
fuerzo para difundir el proceso 
participativo que se está llevando 
a cabo y no escatime esfuerzos en 
hacer que sea conocido por todas 
las alcalainas y alcalainos. Consi
deramos que hasta ahora, la difu- II 
sión y publicidad del proceso ha 
sido francamente deficiente.

Somos Alcalá considera que ne
cesitamos un proyecto común de 
ciudad capaz de solucionar y su
perar los grandes desafios que en
frentamos. que nos cohesione 
como sociedad y que cuente con 
creatividad, determinación y la 
clara voluntad de que una ciudad 
con la orgullo» historia de Alcalá 
no sucumba en la irrclcvancia y la 
ausencia de vida de una simple 
periferia de la gran metrópoli. 
Ante todo, porque de ello depende 
la calidad de vida de todas las per
sonas que vivimos en ella, porque 
el futuro de toda una ciudad, los 
proyectos vitales y sueños de 
quienes la habitan y la hacen cada 
día. nunca pueden supeditarse a 
los intereses de las billeteras de 
unos pocos.

SomosAlcalá
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José Iglesias Benítez 
“Poesía cristalina”

Suele decirse que en España se lee poco, sin po
sibilidad de cuantiíicark» de manera concrela ni si
quiera a través de los clubes de lectura, porque 
siendo actividad personal e intinu. es transfcrible si 
se realiza bien. Asi constituye una experiencia exci
tante que invita a no conformarse pues la satisfac
ción de producirse- no está en un libro sino en 
todos los que quedan por leer. He aquí, amigos, el 
hermoso ideal de auténticos lectores

Al hilo de esta idea simbolizada como libro, los 
que corren peor suene son los de versos, los de po- 
esia. los poemarios sin que se adivine causa justifi
cante. pues éstos suelen ser breves en muchos 
aspectos en comparación con esas novelas mamo- 
tréticas (por fuerza aburridas) que se nos ofertan 
siempre altas de precio y que. si no reclaman mucha 
atención, si exigen dedicación.

Desde el punto de vista del esfuerzo y el tiempo, 
un poema (en principio) es más rápido de leer que 
un texto en prosa. Esta es explicativa y extensa, 
mientras que el verso conlleva labor de síntesis, o 
sea. expresar más con menos palabras, lo cual re
quiere una actitud mental creativa especifica en fun
ción del sonido y sus cualidades que favorecerán el 
aprendizaje y el recuerdo en función nemotécnica.

Hoy los poetas (mujeres y hombres) son legión 
porque sin firme criterio, les parece fácil "el renglón 
pequeñito" o verso que el párrafo de frases largas 
compuestas de oraciones simples, principales y sub
ordinadas. Olvidan que para destilar versos consis
tentes e imperecederos hay que leer muchísima 
poesía... Ay. ¿buena poesía?

En esta época que vivimos convulsa y disparatada 
hay que cuidarse mucho de separar, en este aspecto, 
el grano de la paja porque es fácil que le den gato 
por liebre en esc cajón de sastre de libertad de ex
presión en el que todo vale.

l a Asociación Amantes de la Lengua Española 
Castellana (conviene ahora especificar “castellana*" 
ya que ésta es una de la más habladas en el orbe y 
primera en número de países) pretende dar contenido 
resemantizado al adjetivo “buena” trayendo a cola
ción a un creador extremeño en ejercicio cuyo nom
bre encabeza este articulo.

Tal banlo. de formación intelectual integra, es un 
artesano del verso al cincelarlos con técnica impe
cable para expresar profundos sentimientos...; emo
ciones palpitantes...: ideas reconfortantes al colocar 
en su sitio palabras haladas (las que tiran unas de 
otras) como: néctar, luz. risa, amigo, hambrear, fru
tecer. solcdumbre. mujer, trigo, herida, amor. homo, 
escarpes, alborada, vilano... (entre tantas) que des
embocan en la profundidad de composiciones teñi
das de mclancolia. nostalgia, añoranza, redención, 
exaltación, desaliento... porque los poetas artistas 
dotan a los vocablos de originalidad, precisión, be
lleza musical, dimensión semántica huyendo de la 
carlanca de la runa y sus soniquetes ripiosos expo
nentes de la mala poesía, la cual no tiene esencia ni 
sustancia.

Adviértase seguidamente la verificación de lo di
cho hasta ahora y la temprana madurez del vate en 
cuestión en este poema estructurado en soneto pc- 
trarquista que dio nombre a su pnmer poemario: 
CUANDO EL AMOR ME. LLAMA, publicado por 
un grupo de buenos amigos en 1984. En él h epaná
fora vigoriza las onentaciones eróticas vitalistas y 
sinestésicas.

"Cutindo el amor me llama, de repente 
mi corazón se vue/ve llamarada.
y arde mi landre toda y la mirada, 
inllamada de amor, bafea tu frente.

Theo Acedo y José Iglesias

Cuando el amor me ¡lama y se hace urgente 
en la penumbra azul de la alborada.
se me incendia la carne enamorada 
buscando tu calor, fu cuerpo ardiente.

Cuando el amor me llama, se estremece 
el mundo en su raíz. Arde mi \ida.
Tiembla mi corazón resucitado

Cuando el amor me llama, me florece 
un corazón amigo en cada herida. 
Cuando el amor me llama, estoy saltado.

José Iglesias Benítez. "nuestro Pepe" para los 
amigos, en cuya temática exalta la conv ivcncia. el 
respeto a los seres vivos, a la humanidad, al amor y 
sus conflictos, no es critico, si no es consigo mismo, 
porque su estro brota de manantial sereno. Domina 
la métrica convencional sin desdeñar los juegos que 
el verso libre ofrece, el cual encierra diticultades y 
porqués que hay que descubrir. El poeta, conocedor 
de estos secretos, se decanta como excelente sone
tista como puede comprobarse por el ofrecido cuyos 
encabalgamientos le imbrican más fuerza expresiva 
a esta forma poética que nos llega del siglo XIII en 
la que los poetas fingidos encallan o la desprecian 
por incapaces

José Iglesias nació a principios de la segunda mi
rad del siglo XX en \ illalba de los Barros (Bada
joz) tierras de buenos vinos, cereal, singular 
cerámica y poetas, en la cercana Almcndralcjo. 
como José de Espronccda y Carolina Coronado de 
quienes me ocupé en este Semanario - con lo que 
lleva más de seis décadas elaborando versos, para la 
amistad y la alegría, en paralelo con sus dos yocs. 
Asimismo, su simpatía, amenidad y sinceridad le 
transmutan en rapsoda eficaz en múltiples situacio
nes y escenarios. Da gusto oírle recitar con su voz 
dramática de cadencias convincentes en pausas y ex
presiones En cierta ocasión tuvimos la dicha de es
cucharle recitar en la capilla de San Ildefonso de la 
Universidad Cisncriana antes de la última restaura
ción.

De las aseveraciones aquí esgrimidas con admira
ción por este modesto articulista, dan fe sus premios 
y trayectoria bibliográfica. Asi en 1995 se le otorgó 
la "Lira de oro” del ‘Xiarcilaso de la \’cga” de Toledo 
y recientemente en 2007 el Garcia-Plata de Osma. 
entre otros. En 198$ apareció su segundo poemario 
En la lenta soledad del día. (Betuna Ediciones). 
Diez Años más larde. Clamor de la memoria (Bctu- 
ria Edi.). En 2005 Ritual de la inocencia (Huerga y 
Fierro, editores). En 2008 Reselaciones (Diputación 
de Cáccrcs). En 2014 La tvz del tis-mpo. Antología 
poética I9S3- 2013 (Pigmalión Edyoro) cuyo sa
broso prólogo está escrito por el también excelente 
poeta extremeño Pablo Jiménez. En 20l 5 La luz en 
el espejo (Editora Regional de Extremadura)

Por último, la Asociación citada que presido le 
dice pi>r esta pluma torpe pero sincera ¡Gracias 
Pepe! ¡Muchas gracias! por colmar de musicalidad 
y palabras con futuro a esta lengua española caste
llana e internacional que amamos junto a más de 500 
millones de hablantes.

Adelante amigo. Sigue fiel a tu vocación y destino 
para que nosotros leyendo y releyendo tus versos nos 
contagiemos de armonía, solidaridad, optimismo y 
bucnxs vibraciones de tal manera que conociéndo
nos algo más seamos un poco mejores.

I hcónioAC EDO DÍAZ

Actividades 
del Servicio 

de Bibliotecas
Del 26 de enero al 3 de febrero

Hasta el 28 de febrero 2018
El hospital de Alcalá de lle

nares. La lucha de una ciudad. 
Exposición fotográfica de los 
Fondos de la Fototeca Munici
pal.

Se han cumplido 30años de la 
inauguración del hospital de Al
calá de Henares. Una reivindi
cación de todos los akalaínos 
que originó manifestaciones, 
plenos extraordinarios... y que 
en la actualidad es un centro 
médico universitario ubicado en 
el Campus de la Universidad de 
Alcalá.

BPM Cardenal Citncrof

Viernes 26 de enero.
17:30 h.
Taller del pequeño actor
Primer contacto con el mundo 

del teatro a través de juegos y 
sencillos ejercicios de expresión 
corporal, voz y lecturas, in
cluido algún breve montaje es
cénico. De 7 a 12 años.

BPM Cardenal Clsncros.

Sábado 27 de enero, 12:00 h.
Cucntaller Clownquijotes. 

Totcmcamp
El cucntaller es un modelo de 

dínamización que aúna la narra
ción oral y las artes plásticas. 
Xos acercaremos al Quijote me
diante el clown y la participa- 
ción.conocercmos el bálsamo de 
Fierabrás, una disparatada re
ceta que cura a todo caballero 
andante que se precie, y tendre
mos alguna sorpresa. Aforo li
mitado a 35 niños y niñas a 
partir de 4 años acompañados de 
un adulto. Se podran retirar en
tradas una hora antes de la acti
vidad.

BPM Cardenal Cisncros.
Sala infantil

Viernes 2 de febrero, 
18:00 h.
Culture vbits neighborho- 

odv. Hig Had Holf.
1he Gardencrs Thcatrc Com- 

pany. Cucniacucntos en inglés. 
A partir de 5 años Entrada libre 
hasta completar aforo. Colabora 
La Cultura va por Barrios.

BPM Pío Baraja.

Mera» 2 de febrero. 
18:00 h.
Cine Club.
A cargo de Jesús Miguel Sáez 

González, crítico de cinc. Una 
cita para conocer, reflexionar y 
debatir sobre cinc, cultura y por 
supuesto literatura. Entrada libre 
hasta completar aforo. Película 
basada en la novela de John 
Stcinbcck. Ims uvas de la ira. 
dirigida por John Ford.

BPM Cardenal Cisncros.
Sala ficrardo Diego
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En Barcelona w halla el Ins
tituí de Nova História, fundado 
en el arto 2007. del que forman 
pane una serie de pseudo inte
lectuales. que están recscri- 
biendo la historia de Cataluña, 
sin documentación alguna que 
lo justifique salvo su unicidad 
de miras teológicas de crear 
algo de la nada

Forman pane, entre otros, 
Víctor Cucunill, Jordi Bilbeny, 
Albert Fortuny, Francesc Ga
rrido y Pcp Mayólas, cobran en
tre 150 y 400€ por conferencia. 
No los reconoce ningún investi
gador. historiador ni autoridad 
docente de ninguna parte del 
mundo.

Lo que sigue a continuación 
es información documentada, 
recogida de diferentes medios, 
de comunicación, de varios vi
deos de YouTube y distintas 
conferencias y escritos publica
dos por ese colectivo. El lector 
juzgari.

Víctor C ucurull i Mirallcs na
ció en Rubi (Barcelona), hijo de 
padre extremeño, licenciado en 
Gcografia c Historia por la 
UAB y fundador de la ANC 
Asamblea Nacional Catalana, 
cuyo objetivo es alcanzar la 
independencia de Cataluña, aso
ciación presidida en su mo
mento por Carme Forcadcll y en 
la actualidad por Jordi Sánchez 
desde 2015, quienes les sonarán 
como significados lideres sepa
ratistas. Al Sr. Cucurull lo lla
man en Cataluña "el Gila de la 
ANC"

"El tal "Fcnán Cortés", no era 
extremeño "como nos han con
tado". Era catalán lk- hecho, 
era "un principe de la Casa Real 
Catalana' cuyo nombre auten
tico fue Alfons d'/Vragó i Gue
rrea. A falta de la más mínima 
evidencia concluyente o docu
mento histórico. Cucurull pro
pone un excitante juego de 
insinuaciones. El conquistador 
de México, dice, era una per
sona con infinitos recursos teó
ricos y prácticos. "¿Podía ser el 
hijo de un don nadie de Extre
madura con» nos han contado? 
No lo parece. Esc nivel técnico, 
diplomático, marítimo... era de 
una familia con recursos y de un 
nivel que sólo existía en la na
ción catalana”. "Pensad que a la 
primera ciudad que fundó la 
llamo la Villa Rica de la Vera- 
cruz". recuerda Cucurull. "¿Y 
cuál era la ciudad de la vera cruz 
entonces? Pues Barcelona ¿A 
que es mucha casualidad?". Re
cogido por el periodista /Vngcl 
Villarino el 08-11-2017 de la 
conferencia pronunciada en el 
Centro Comarcal de Lleida en 
Barcelona:

"Somos la primera nación del 
mundo. No hay otra nación en el 
mundo que haya llegado a un 
grado de civilidad como el que

tiene la nación catalana. Y nos la 
han robado. Han ejercido violencia 
extrema contra nuestra nación para 
apropiarse de nuestra historia". 
"¡First nation in the world!”. El ori
gen de la nación catalana se re
monta al siglo Vil antes de Cristo. 
Brais Cedctra. El Español. 29-10
2017.

■Roma no comenzó a ser la capi
tal que fue. Justa que no entraron 
los catalanes". "El descubrimiento 
de America no se llevó a cabo por 
españoles, sino por catalanes". 
"Carlos V. ¿No os suena curioso 
que el Emperador Carlos se retiró 
en San Yustc? ¡Monasterio de 
Yustc! Todo esto es mentira, que me 
expliquen a mi que este emperador 
se fue a retirar a donde Dios perdió 
la espardeña". Cucurull cambia 
ahora el tono, se pone didáctico y 
revela el dato que nadie conocía 
hasta el momento: “Carlos V se re
tira aquí, en su monasterio de San 
Jerónimo de la Murtra. en Bada- 
lona". "Carlos I de España y V de 
Alemania, hizo su campaña electo
ral (sic) en Barcelona, porque vivió 
aquí”. Ello se debía a que Castilla 
era el país más pobre de Europa y 
no tenia m siquiera caminos de ca
rro. sino caminos para ganado.

Teresa de Jesús. "Estoy en condi
ciones de poderos asegurar que 
Santa Teresa seria todo lo Santa Tc- 
Squc oucráis. pero no era de 

a. Nació en Barcelona". Su te
oría. que coincide con la de Bil
beny. es que se llamaba en realidad 
Teresa Enriqucz de Cardona. “Era 
una catalana de arriba abajo, aba
desa del monasterio de Piedras Al
bas. que dicen ellos, es decir, de 
Pcdralbcs. durante 41 años”, argu
menta Cucurull.

Y esta sama se embarca en una 
reforma de la Iglesia junto a otro 
"catalán" ilustre: San Ignacio de 
Loyola. que ni era Ignacio ni de Lo- 
yoía. sino que nació en Onhuela (en 
Alicante, o sea, en los Fabos Cata
lana) y se llamaba Iñigo. Además, 
estuvo muy arraigado a Mantesa 
(centro de fabricación de pólvora 
para el rey Femando el Católico), 
donde se convirtió y luego pasó a 
Montserrat.

Cucurull dice que: "Juana la Loca 
no estuvo encerrada en Tordcsillas. 
sino en Torre de Silla (Valencia)".

Desde alh habna apoyado la rebe
lión de las Germamas

Jordi Bilbeny. licenciado en Filo
logía Catalana, miembro de la CUP, 
es el cerebro pensador jefe del INH. 
el que cobra más caras sus confe
rencias. 400 euros, el que afirma 
que Cervantes era catalán:

¿Qué castellano escribiría la his
toria de un castellano loco que re
cupera la razón en Cataluña? Insiste 
en que no se llamaba Miguel de 
Cervantes. Es. en realidad, otro se
ñor distinto el que escribió todo eso. 
Se llama Joan Miguel Sirvcnt. Y el 
libro no era El Quijote, sino "el 
Quixot".

Y el mayor defensor de oue Co
lón era miembro de una noble fami
lia barcelonesa apellidada Colom. 
Asegura que la expedición del des
cubridor genovés no partió de Palos 
de la Frontera (Huelva). sino del 
puerto de País (Gerona), en la co
marca del Bajo Empurdán. Joan 
Colom 1 Bertrán, nieto del fundador 
del primer banco público del 
mundo y antepasado directo del ac
tual presidente de la Generalítat. 
Artur Mas. Descubrió América en 
1477. El primer territorio descu
bierto fue Canadá, y no la isla cari
beña de Guanahaní que divisó 
Rodrigo de Tnana con su histérico 
gnto "¡tierra a la vista!" el 12 de oc
tubre de 1492. América se descu
brió quince años antes de lo que 
cuentan los libros de texto. América 
recibe su nombre de "Améric Des- 
|^g”. M1* cl cosmógrafo de Co-

El Lazarillo de Tormcs es una 
obra catalana robada por Castilla, 
escrita por Joan Ti moneda.

Tartcssos. la capital de los Iberos, 
que la llevan buscando 150 años 
allá ahajo, en CáJi: " « Tortosa y 

es la capital de la "protonaci/i cala- 
luna"

Pcp Mayóla, un supuesto investi
gador (no consta ninguna licencia
tura universitaria) dice sobre 
Erasmo de Rotterdam, que ni se lla
maba Erasmo ni era de Rotterdam: 
en realidad, según Mayóla, era cl 
segundo hijo de Cristóbal Colón y 
era catalán, de nombre Fcrrán. Sus 
fuentes: ”Sc trata de leer entre li
ncas, de no creer según qué. La his
toria es una ciencia y evoluciona".

De la revisión de la historia no se 

libran ni siquiera personajes 
como Francisco Pizarro y Diego 
de Almagro. Sobre ellos, Pcp 
Mayóla elabora una desqui
ciante teoría: Pizarro era en rea
lidad Francesc de Pinos de So i 
Carrós. Por contracción de los 
apellidos, se llega al Picarro que 
pasaría luego a la historia. Y Al
magro era en realidad Jaumc 
d’Aragó-Dalmau. que pasa a 
convertirse en Almagro también 
por contracción de sus apelli
dos. ambos de familia real.

El último que está sobre cl 
punto de mira de los catalanistas 
recalcitrantes es Leonardo da 
Vmci: en cl blasón de su familia 
hay un escudo con tres rayas ro
jas verticales. El historiador 
José Luis Espejo sostiene que 
Leonardo puede proscmr de una 
familia catalana y que estuvo al 
menos dos veces en Cataluña 
Fundamenta su hipótesis en que 
el escudo es idéntico al de Ma
llorca. "asi como en cl hecho de 
que es la villa de Vinfá. tal vez 
cl topónimo que dio píe a su 
apellido". Además, apunta a que 
cl apellido Vin«á es muy común 
en Cauluña y que durante más 
de un año se recluyó en Mont
serrat. donde supuestamente es
tudió alquimia y pintó dos 
cuadros. Porque, asegura, "la al
quimia nació en Cauluña”. Es
pejo incluso llega a afirmar que 
la sonrisa de ¿u Gioconda es la 
de la Virgen de Montserrat y 
que «U montaña aparece en el 
fondo del cuadro.

Para terminar, dos fotografias, 
tomadas de internet, de lo que se 
enseña en la escuela primaria en 
Cauluña. Las elecciones auto
nómicas del pasado veintiuno 
de diciembre han vuelto a poner 
de manifiesto un empate técnico 
entre espaftolisus y secesionis
tas. pero cl poder legislativo lo 
han obtenido estos últimos, y 
han votado para Presidente del 
Parlamento Catalán a un inde- 
pendentisu radical. De verdad, 
no sé cómo puede acabar todo 
esto.

Antonio CAMPOS 
http:'Avww.cs.ancamfcr.

wordpress.com
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Tcre« Oblol Ana <lc Juan Carlos García Nielo

Según una moción de Cs aprobada con una enmienda del enuipo de gobierno

El consistorio tratará de incluir en el Plan de Inversión
Regional un centro de mayores para el distrito IV
El pleno municipal celebrado el martes 16 de enero aprobó la moción presentada por el grupo de concejales 
de Ciudadanos a fin de dotar al distrito IV de la ciudad de un centro de mayores que el grupo proponente 
situaba en el Ensanche y que la enmienda del equipo de gobierno situó en el distrito IV, es decir, inclusendo 
también Espártales. En la moción de ( iudadanos se pide expresamente incluir en el Plan Regional de 
Inversiones PRISMA, para el periodo 2016-2019. el proyecto para la dotación de un nuevo centro municipal 
de mayores que dé servicio a los vecinos del Distrito IV. mientras que en la enmienda se hablaba de estudiar 
su inclusión en el Plan de Inversiones Regional. Defendió la moción por Ciudadanos. Teresa Oblol e 
intervinieron Ana de Juan en representación del PP y Carlos García Nieto en representación del gobierno. 
Al final la moción fue aprobada por unanimidad por lo que el Asuntameinto estudiará que hava un centro 
de mayores pagado por la CA.M en el distrito IV.

En la exposición de motivos 
del grupo de Ciudadanos se esta
blecía que la población de Alcalá 
en estos momentos cs de 196.000 
habitantes, población que por 
otra parte está distribuida de 
forma desigual entre los cinco 
distritos que componen la ciu
dad.

En estos momentos hay en Al
calá un total de ocho centros mu
nicipales de mayores más un

centro de dia gestionado por la 
Comunidad de Madrid. En estos 
centros se organizan diversas ac

tividades dirigidas a promover el 
envejecimiento activo, asi como 
su participación.

En la ciudad existen ocho Cen
tros Municipales de Mayores, 
más uno de la Comunidad de 
Madrid, donde se organizan di
versas actividades dirigidas a 
promover el envejecimiento ac
tivo. asi como su participación y 
mantenimiento en el enlomo so
cial: Talleres, conferencias, acti
vidades culturales, etc. En todos 
los distritos hay dos centros a ex
cepción del distrito III que tiene 
tres centros y el distrito IV. que 
no tiene ninguno por lo que se 
estudiará acometerlo con dinero 
del Plan de Inversión Regional.
el antiguo PRISMA.

Aprobada por unanimidad la moción de Cs enmendada por el equipo de gobierno

El distrito IV. formado por las 
zonas de Ensanche. Espártales 
Sur y Espártales Norte, cs uno de 
los distritos que mayor creci
miento poblacional ha tenido es
tos últimos años, debido a que la 
mayor parte de sus viviendas son 
de reciente construcción. Gran 
parte de ellas están habitadas por 
jóvenes, pero también cs impor
tante el número de personas de 
mediana edad que desde los años 
90 se han ido trasladando a este 
nuevo barrio desde otras zonas 
de Alcalá.

Es por ello que a pesar de ser 
uno de los distritos más nuevos, 
entre su población se ha incre
mentado el porcentaje de perso
nas cuya edad oscila alrededor de 
60 años, principalmente en la 
zona del Ensanche. "Asi aunque 
el porcentaje de población mayor 
de 60 años en el distrito IV es 
bastante inferior a la media de la 
ciudad, un 10 por ciento y un 21 
por ciento aproximado, respecti
vamente. el número de personas 
con esa edad en todo el distrito es 
de alrededor de 5.500", dice Ciu
dadanos en su moción.

la nueva ley de contratos en el sector público
l.a Comisión de Gestión Institucional se encargará de centralizar la toma de las medidas que se consideren 
necesarias para que los responsables técnicos del Ayuntamiento propongan las medidas necesarias para 
desarrollaren la casa consistorial y sus organismos dependientes las obligaciones s procedimientos derivados 
de la lev de contratos del sector público, según la moción presentada por el grupo de concejales de Ciudada
nos al pleno de la corporación municipal del 16 de enero. Enmendada para su modificación por los grupos 
políticos que forman el gobierno municipal, fue aprobada finalmente por unanimidad en la sesión.

Según lo aprobado por la 
corporación municipal, la 
Comisión de Gestión Insti
tucional encargará informes 
jurídicos sobre las normas 
muni«ipalw que deben ser 
modificadas, suprimidas o 
aprobadas con ocasión de la 
entrada en vigor de la men
cionada ley de contratos del 
sector público.

Otro informe jurídico que 
se encargará sera sobre pro
cedimientos de control po
lítico de la contratación que 
aseguren la verificación de 
que no se produzcan situa
ciones de incompatibilidad 
en todos los participantes 
en el proceso de contrata
ción.

Del mismo modo, según 
lo aprobado en la moción se 
analizará la posibilidad de 
limitar la participación de 
representantes políticos en 
las mesas de contratación. 
Además, se organizará o se 
asegurara la participación 
en cursos de formación en 
la nueva ley de contratos a 
todo el personal municipal 
y representantes políticos 
con responsabilidades en la 
gestión del gasto público 
municipal, además de infor
mar a los ciudadanos de los 
procedimientos desarrolla
dos por el Ayuntamiento 
para dar cumplimiento a la 
nueva ley.
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Brianda Yáñcz Markel Gorbra Misucl Angel Lezcano

El PP Jilo que el ayuntamiento tiene herramientas para ampliar la velocidad

El pleno pide al gobierno de España 
la mejora de las conexiones Wl-Fl públicas
l.a corporación municipal de Alcalá aprobó en la cesión de pleno del martec 16 de enero una moción de 
Ciudadano' enmendada por el equipo de gobierno según la cual se instará desde el consistorio al ministerio 
de Economía. Industria y Compctitisidad. y al ministerio de Energía, Turismo y Agenda Digital para que se 
coordinen y llcsen a cabo las actuaciones necesarias para ampliar la limitación de selocidad actual de las 
conexiones WI-FT públicas gratuitas, a rangos óptimos y ajustados a las necesidades actuales de las 
comunicaciones, todo ello debido a que la legislación española actual Impone una limitación en cuanto a la 
conexión de las Wl-Fl públicas a 256 kilobytcs por segundo, s elocidad con la que no se cumplen los requisitos 
mínimos de calidad de la conexión.

La moción fue promovida por 
Ciudadanos y enmendada por el 
equipo de gobierno. Fue apro
bada con los votos de todos los 
grupos menos el edil de EspiAi 
2000. Rafael Ripoll. quien se 
abstuvo. Intervino por Ciudada
nos. su portavoz. Miguel Ángel 
Lezcano. por el PP habló su edil. 
Markel Gorbea y en representa
ción del gobierno estableció su 
posición la edil de Transparencia 
c Innovación Social. Brianda Yá- 
ñcz.

Lezcano records» en su inter
vención que los Fondos Estnic- 
luralcs y de Inversión Europeos 
(EIE) ofrecen importantes opor
tunidades de financiación para 
entidades públicas. Pymes. ciu
dadanos y entidades sin ánimo de 
lucro. Sin embargo, en la mayo
ría de los casos, dichas entidades 
no disponen de los recursos sufi
cientes para acceder a dichos 
fondos, ya sea por la falta de per
sonal especializado, desconoci
miento de los procedimientos o 
simplemente por falta de tiempo.

En este sentido, el 12 de sep
tiembre. el Parlamento Europeo 
dio luz verde al programa finan
ciero de la iniciativa WIFI4EU 
por la que se instalarán puntos de 
conexión a Internet en lugares 
públicos de más de 6000 locali
dades de toda la Unión Europea. 
Para ello, el Parlamento, la Co
misión y el Consejo prevén un 
presupuesto de 120 millones de 
euros.

La Comisión Europea marca 
como objetivo promover la co- 
ncctividad WiFi para los ciuda
danos y transeúntes en espacios 
públicos como parques, plazas, 
edificios oficiales, bibliotecas, 
centros de salud y museos de 
toda Europa a través de 
W1FT4EU.

En palabras de Jcan-Claudc 
Junckcr, "Que todo el mundo 
pueda beneficiarse de la conccli- 
vidad implica que no debe im
portar ni dónde vives ni cuanto 
ganas. .Así pues, proponemos do
tar a cada pueblo y cada ciudad 
de Europa de acceso inalámbrico 
gratuito a internet en tomo a la 
vida pública de aquí a 2020”.

El sistema WiFi4EU se sub
vencionará de manera geográfi
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camente equilibrada, de modo 
que las conexiones de alta velo
cidad puedan beneficiar tanto a 
los residentes como a quienes es
tén de paso en miles de comuni
dades locales de toda la UE. un 
número que en 2020 será, al me
nos. de 6.000 a X.00O comunida
des. Además, estará abierto a los 
organismos del sector público: 
municipios, bibliotecas, centros 
de salud, etc. financiando el ma
terial y los costes de instalación 
(puntos de acceso a Internet). Se 
abonará una cantidad de hasta 
20.000 euros (máximo) a cada 
entidad pública local para sufra
gar costes de material e instala
ción. Las entidades deberán 
costear la conexión (suscripción 
a Internet) y el mantenimiento

medida" 

del material. Si el ente local tiene 
un presupuesto superior, puede 
solicitar la subvención, pero en 
ningún caso superará dicha cifra. 
Si ya tiene wifi. se podrá optar a 
subvención para actualización 
del servicio (por ejemplo, cam
bio de equipo). Se requeriri que 
los equipos que se financien sean 
de última generación y que el 
mantenimiento tenga una dura
ción de al menos 3 años posterior 
a la concesión de la ayuda. La 
velocidad que se baraja es 30 
megabite^segundo de conexión 
mínima.

El objetivo de la Unión Euro
pea es incentivar a las autonda- 
des locales a crear y promover 
sus propios sen icios digitales en 
ámbitos como la administración, 
la sanidad y el turismo eledíóni- 
cos. a través de una aplicación 
especifica. El sistema WÍFÍ4EU 
se concederá a través de procedi
mientos sencillos y no burocráti
cos como solicitudes onlinc. 
pagos mediante bonos y unos re
quisitos de control ligeros.

Los proyectos se seleccionarán 
por orden de llegada, y los pro
motores del proyecto deberán 
proponer el equipamiento de zo
nas donde no exista aún un ser
vicio wifi público o privado 
gratuito de características simila
res. La pnmera convocatoria de 
proyectos está previsto para fina
les de 2017 o principios de 2018.

Brianda Yáñcz justificó la en
mienda presentada en el hecho 
de que es la propia legislación 
española la que impide que haya 
mayor velocidad en el Wl-Fl pú
blico. mientras que Markel Gor
bea dijo que el Ayuntamiento de 
Alcalá tiene herramientas para 
ampliar la velocidad, máxime 
cuando tiene firmado un contrato 
con Telefónica por valor de 
l.l25.000 euros al año. Gorbea 
dejó claro que la fórmula de "ins
tar a la Comunidad de Madrid o 
al gobierno de España" que uti
liza el gobierno local complu
tense "encierra la incapacidad 
que tienen para gestionar en Al
calá".
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Aprobada la moción del gobierno enmendada por Ciudadanos para incluir 

la reforma de la estación del campus delaUflH

Alcalá reclama a Fomento un plan de choque 
para la mejora de las cercanías ferroviarias
El A) untamiento de Alcalá pide al ministerio de Fomento la aplicación inmediata de un plan de choque 
que restablezca unos servicios mínimos de calidad, mejorando la conservación y el mantenimiento, 
tanto de las infraestructuras como de los trenes, para lo cual, en opinión del consistorio complutense, 
es imprescindible incluir un incremento presupuestario de más de 120 millones de euros en el año 2018. 
así como un compromiso presupuestario en los próximos años para recuperar el nivel de inversión an
terior a la crisis en conservación y mantenimiento.

Según la corporación 
municipal alcalaina. 
es imprescindible 
un incremento del 

presupuesto en 2018 de 
120 millones de euros

También la corporación munici
pal aprobó pedir a Fomento la eje
cución de las infraestructuras 
ferroviarias comprometidas desde 
hace años, desarrollando el Plan 
de Infraestructuras Ferroviaria de 
Madrid con plazos concretos de 
ejecución dentro del periodo 
2018-2028. Todo ello formó parte 
de la moción que presentó el 
equipo de gobierno en el pleno del 
martes 16 de diciembre a la que el 
grupo de concejales de Ciudada
nos presentó una enmienda en la 
que pedia incluir específicamente 
la rcfomva de la estación del cam
pus de la Universidad de Alcalá 
por las barreras arquitectónicas 
que tiene para personas con moví- 
hdad reducida.

La enmienda contó con el voto 
favorable de todos los grupos po
líticos a excepción del Partido Po- AIberio Egido

pular. que se abstuvo. La votación 
de la moción enmendada contó 
con el voto favorable de todos los 
grupos políticos menos el PP. que 
votó en contra

Según la moción aprobada, que 
fue defendida por el edil de Somos 
Alcalá. Alberto Egido. el ayunta
miento también pide al ministerio 
de Fomento que aumente la asig
nación económica con la que sub
vencionará el gobierno de España 
a la red de Cercanías de Madrid, 
recuperando la reducción que se 
ha producido en los últimos siete 
años.

Y por supuesto el ayuntamiento 
reclama al ministerio que lleva a 
cabo con la mayor celeridad posi
ble las obras en la estación central 
de Alcalá para adecuar las infraes
tructuras de dicha estación a los 
estándares de accesibilidad uni
versal actuales, y no sólo la esta
ción central de Alcalá sino tam
bién la del campus, según la 
enmienda de Ciudadanos y los 
propios trenes.

Moción del PSOE y Somos Alcalá aprobada por unanimidad

El Ayuntamiento pedirá a la CAN une difunda datos 
y previsiones sobre la calidad del aire
El Ayuntamiento de Alcalá solicitará a la Comunidad de Madrid la difusión de la información sobre 
las previsiones y datos de calidad del aire relevantes, a través de la televisión y radio autonómicas, 
establecidos por las estaciones de medición repartidas por la reglón, una de las cuales se encuentra 
en Alcalá, en la avenida del Ejército. Del mismo modo d convictorio pide que esa información rele
vante sobre la calidad del aire que respiramos sea también difundida en los espacios regionales de la 
televisión y radio públicas nacionales, ya que el objetivo, según el concejal de Medio Ambiente. Al
berto Egido. es tener "una ciudadanía informada y concienciada sobre la importancia de la calidad 
del aire en la salud". La petición fue aprobada por unanimidad en formato de moción en el pleno de 
martes 16 de enero, moción defendida por el concejal de Medio Ambiente. Alberto Egido.

La contaminación del aire re
presenta un importante riesgo am
biental para la salud. La Organi
zación Mundial de fa Salud 
(OMS) informa que en 2012 unos 
7 millones de personas murie
ron -una de cada ocho del total de 
muertes en el mundo - como con
secuencia de la exposición a la 
contaminación atmosférica. Esta 
conclusión duplica con creces las 
estimaciones anteriores y confirma 
que la contaminación atmosférica 
constituye en la actualidad, por si 
sola, el riesgo ambiental para la 
salud más importante del mundo. 
Si se redujera la contaminación at
mosférica podrían salvarse millo
nes de vidas.

Hasta el 95 por ciento de la po
blación urbana de la Unión Euro
pea respira aire que rebasa los li
mites de contaminación del aire 
que marca la Organización Mun
dial de la Salud. Asi se desprende 
del último informe de la Agencia 
Europea de Medio Ambiente 
(AEMA) analizando datos entre 
2013 y 2015. Una de las cuestio
nes fundamentales para solventar 
los problemas en materia de cali
dad del aire es la implicación efec
tiva de la ciudadanía y para ello es 
necesario que esté debidamente 
informada sobre los efectos de 
este problema.

Para el seguimiento y control de 
los niveles de inmisión de conta

minantes. la Comunidad de Ma
drid dispone de la Red de Control 
y Vigilancia de la Calidad del 
Aire, conocida como Red de Cali
dad del Aire de la Comunidad de 
Madrid. La finalidad principal de 
esta Red es registrar los niveles de 
concentración de los principales 
contaminantes atmosféricos con 
objeto de poder definir las actua
ciones o políticas necesarias para 
conseguir los niveles de calidad 
del aire recomendables para la sa
lud de las personas y para la mejor 
conservación del medio ambiente.

l a Red de Calidad del Aire de la 
Comunidad de Madrid está cons
tituida por un conjunto de estacio
nes automáticas lijas distribuidas 

por todo el territorio de la Comu
nidad de Madrid, así como dos la
boratorios móv lies, que detectan y 
registran los siguientes contami
nantes:

- Dióxido de azufre — SO;
- Dióxido de nitrógeno y óxidos 

de nitrógeno - - NO’ y NO,
- Panículas en suspensión — 

PM 10
- Panículas en suspensión 

PM 2.5
- Plomo (Ph)
- Monóxido de carbono - CO
- Benceno - Cells
• Ozono — Oy
- Arsénico, cadmio, níquel y 

benzopireno.
En Alcalá y dentro de la red re

gional. se cuenta con una estación 
de calidad del aire en la avenida 
del Ejército. Uno de los principa
les retos en la mejora de la calidad 
del aire es hacer llegar a la ciuda
danía los datos de calidad del aire, 
de ahí la aprobación de esta mo
ción.

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres de
seos, uno de negocios y dos impo
sibles. Al noveno día publica este 
anuncio y se cumplirán, aunque 
no lo creas.

M.M.P.
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Víctor Chacón) Marcelo koldi, presentaron el lunes 22 de enero 
en el Registro del Ayuntamiento una carta dirigida al concejal de 

Medio Ambiente. Alberto Egido.

Los populares remiten una carta al concejal 

de Medio ambiente para que tome medidas 

cQue hay menos Quejas ñor ratas? 
¡Pues aquí tiene más de un centenar!" 
El portaso/ del grupo de concejales del Partido Popular en el ayun
tamiento complutense. Víctor Chacón, acompañado por el responsa
ble de temas medioambientales en el grupo, el edil Maréelo Isoldí. 
presentó el lunes 22 de enero en el Registro del Ayuntamiento una 
carta dirigida al concejal de Medio Ambiente. Alberto Egido. en la 
que se recogía un total de 110 publicaciones de vecinos complutenses 
en Redes Sociales quejándose del problema de las rafas en Alcalá. 
“¿No dijo el señor Egido que había menos quejas por ratas que en la 
anterior legislatura? ¡Pues aquí tiene más de un centenar de quejas!".

"Ya que las repetidas mociones del PP 
no han sido contempladas, esperamos que el 

edil escuche a los ciudadanos"

55 personas de Alcalá viven en la calle

Chacón manifestó: "Ya que 
nuestras repetidas mociones en el 
pleno municipal y en las juntas de 
distrito han sido negadas y no se 
han tomado medidas al respecto, 
hemos querido transmitir al señor 
Egido las demandas de los vecinos 
a las que parece cerrar los ojos". 
"Creemos que la presencia de ra
tas se está conviniendo en un pro
blema para nuestra ciudad y que 
cuanto antes se actúe para atajarlo 
menos consecuencias negativas 
tendrá para los vecinos", dijo el 
edil popular.

Para el portavoz del grupo popu
lar. “esta recopilación demuestra 
que la presencia de ratas no es un 
problema puntual, ya que encon
tramos demandas de todos los dis- 
tntos de la ciudad, en los que las 
quejas por falta de limpieza se re
piten".

El edil popular recordó que el 
PP ha llevado esta moción al pleno 
en repetidas ocasiones, concreta
mente en enero de 2017. "cuando 
al equipo de gobierno se le habia 
pasado el contrato y tuvieron que 
salir al paso con un contrato me
nor y de los 20.000 euros del con
trato se utilizaron poco más de 
13.000. y hace sólo una semana, 
cuando el conccjall de Medio Am
biente ha negado de nuevo el pro
blema y rechazó incrementar el 
presupuesto para hacer una desra- 
tización de choque”. En palabras 
de Chacón, "siguen incrementán
dose las incidencias por ratas, las 
quejas, el malestar de los vecinos, 
no sólo en una zona en concreto, 
sino en distintas zonas. Algo no 
está funcionando y el equipo de 
gobierno ha decidido cerrar los 
ojos al problema".

El ayuntamiento de Alcalá pe
dirá al gobierno de España, en 
colaboración con las comunida
des autónomas y la Federación 
Española de Municipios y Pro
vincias la elaboración c incorpo
ración al futuro Plan Estatal de 
Vivienda de un programa de pre
vención y atención a personas sin 
hogar, en cumplimiento de lo 
dispuesto en la Estrategia Nacio
nal Integral para las personas sin 
hogar que contemple, entre otras, 
medidas como ayuda al alquiler 
para personas sin hogar, apoyo al 
desarrollo de programas dirigi
dos a la erradicación del pro
blema de las personas 'sin techo' 
en situación extrema y financia
ción de obras de rehabilitación 
de las infraestructuras de aloja
miento colectivo de la red de 
atención a personas sin hogar. 
Esta petición corresponde a una 
moción presentada por el grupo 
del PSOE y por el de Somos Al
calá al pleno de la corporación 
municipal del martes 16 de enero 
que fue aprobada con una cn- 
mienda del Partido Popular. El 
grupo de Ciudadanos se abstuvo.

Según informó en la moción la 
primera teniente de alcalde y 
conccjala de Vivienda. Olga Gar
cía. el número de personas sin te
cho en Alcalá en realidad en la 
moción se acuñó el termino de 
'sinhogarismo' para definir el 
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problema es. a 31 de diciembre 
de 2017 de 55 personas, de las 
que el 77 por ciento son varones 
y el 23 por ciento son mujeres.

Olga García definió el pro
blema como muy grave, puesto 
que en España el número de per
sonas sin hogar, según el INE. es 
de 23.000. Sin embargo el con
cejal de España 2000 Rafael Ri- 
poll devolvió lo que d mismo 
sufre en mociones que ¿I pro
pone y dijo a la primera teniente 
de alcalde: "Ya estamos traba
jando en ello, asi es que no hace 
falta más debate. F-sta es la pro
puesta que ha presentado el 
PSOE en el parlamento, es un 
corta y pega, asi es que como di
cen ustedes a veces a concejales 
de la oposición, trabajen un po
quito más". Olga García replicó: 
"Le voy a dar una primicia: el 
PSOE forma parte de este equipo 
de gobierno".

La propia primera teniente de 
alcalde afirmó que " de forma 
paradójica las políticas de vi
vienda no han prestado atención 
al fenómeno del sinhogarismo. 
de manera que aquellas personas 
cuya situación de exclusión 
viene definida por la ausencia de 
vivienda, no son un colectivo 
prioritario para las políticas pre
cisamente dirigidas a favorecer 
el acceso al derecho a la vi
vienda”.
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Esta Fiesta de Interés Turístico Regional 

se celebrará del 25 de mano al 1 de abril 

La procesión de La Soledad, 
protagonista del cartel 
de la Semana Santa alcalaína
El Ayuntamiento de Alcalá de llenares presentó en Fítur el cartel 
de la Semana Santa de 2018. declarada Fiesta de Interés Turístico 
Regional, que tendrá lugar este año del 25 de marzo al I de abril. 
Se trata de “una perfecta combinación de fers or popular s belleza 
artística que llena de sensaciones y contrastes el centro histórico 
de Alcalá" y parte de otros barrios como por ejemplo Espártales. 
Más de 4.000 penitentes entre las diez cofradías realizan en cola
boración con el Ayuntamiento y el Obispado de Alcalá las proce
siones a las que asisten más de 100.000 personas.

El 10 de marzo a las 20,30 horas 

en la Catedral Magistral

Inmaculada Cáliz González 
será la pregonera 
de la Semana Santa en Alcalá
l.a Junta de Cofradías de Alcalá de llenares en cabildo celebrado en 
el mes de diciembre del 2017 decidió por unanimidad nombrar a In
maculada Cáliz (íonzález como pregonera de la Semana Santa de Al
calá de llenares. El pregón que ofrecerá una de las mejores pregoneras 
andaluzas exaltará la Pasión. Muertey Resurrección de Nuestro Señor 
Jesucristo y será en la Catedral Magistral el 10 de marzo a las 2030 
horas donde se dará el pistoletazo de salida a la Semana Santa 2018.

luí imagen elegida este año re
fleja uno de los emotivos momen
tos de la procesión de la Antigua. 
Ilustre y Fervorosa Hermandad y 
Cofradía de Mana Santísima de la 
Soledad Coronada y Sagrado Des
cendimiento de Nuestro Señor Je
sucristo. cuando el paso atraviesa 
la calle Bedel para llegar a la Plaza 
de San Diego

Sin embargo, también ha lla
mado la atención, sobre todo de 
los fotógrafos profesionales, que 
la instantánea no es reciente, no 
fue tomada en la última Semana 
Santa, sino que es de años ante
riores. El detalle por el que se des

cubre es porque en la cruz de la 
balaustrada de la fachada del Co
legio de San Ildefonso o Univer
sidad de Alcalá se puede apreciar 
la malla protectora que había antes 
de que se iniciaran las labores de 
restauración de la misma. Esos tra
bajos duraron 7 meses, pues se ini
ciaron en agosto de 2016 y duraron 
hasta el 14 de marzo de 2017, 
cuando se retiró por fin la lona de
corativa que la cubrió, para lucir 
mejor que nunca en la celebración 
de la Semana Santa 2017 y poste
riormente en la entrega del Premio 
Cervantes.

Según la información aportada 
por las cofradías de nuestra ciu
dad. Inmaculada nació en una fa
milia de tradición cofrade, y desde 
la cuna es ya hermana de Jesús 
Nazareno v de la Hermandad de la 
Coronación de Espinas, de Jerez 
de la Frontera. Con tres años ya 
hizo su primer recorrido peniten
cial junto a su madre. Su andadura 
como pregonera comenzó a raíz 
de ganar el IV premio del con
curso de poesía que organizaba la 
cadena COPE a nivel nacional en 
el año 1989. cadena con la que co
laboró 5 años. Después continuó 
con su labor radiofónica en Canal 
Sur y Onda Jerez Televisión. Ha 
sido la primera mujer hermana 
mayor en Jerez de la Frontera, de 
la Hermandad de la Virgen de la

Cabeza. Además. Inmaculada es 
licenciada en Derecho, máster en 
Gestión Administrativa y Tributa
ria por la Universidad Complu
tense de Madrid, y máster en 
contratación pública por la Uni
versidad de Castilla La Mancha. 
Actual mente es letrada en el ayun
tamiento de Jerez.

Considerada una de las mejores 
pregoneras femeninas de toda An
dalucía. sus pregones han sido 
muy fecundos. En 2017 fue la pre
gonera de la Semana Santa de Es- 
partinas (Sevilla) y con anteriori
dad ha ofrecido otros muchos 
pregones, conferencias o presen
taciones de carteles de Semana 
Santa en distintas ciudades y mu
nicipios andaluces.
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los costaleros ya se han puesto su costal de arpilleray se han calzado las alpargatas 

Comienzan los ensayos para la Semana Santa de Alcalá 
l.a Semana Santa de 2018 W aproxima y Alcalá se prepara para su ciclo penitencial más esperado, el 
que puede marcar el inicio para que la celebración sea declarada fiesta de interés turístico regional. El 
alcalde ya anticipó que será el año 2019 cuando se iniciarán esos trámites. Pero de momento ya han co
menzado a sonar las marchas procesionales para que los anderos y coraleros sajan cogiendo el paso: 
también ya se han dado las primeras órdenes de los capataces y se han ensatado ¡as primeras chicotás.

Los primeros ensayos llegan a las 
calles de Alcalá para ir cogiendo el 
ritmo. El domingo 21 de enero co
menzaron los ensayos rara la cofra
día de la S'irgcn de la Soledad 
Coronada y por eso se pudo ver por 
la calle Nueva el trabajo de los eos- 
uleros del paso del Sagrado Descen
dimiento de Cristo, bajo la dirección 
de su capataz. Carlos Martínez.

Estos ensayos son imprescindi
bles para lograr que cuando llega el 
momento de la estación de peniten

Pilar Fernandez: "Niego la mayor. Este gobierno esta perfectamente coordinado’ 

El PP pidió medidas para coordinar los recursos locales de empleo 
El pleno municipal rechazó en su cesión del martes 16 de enero la propuesta del grupo de concejales del Par
tido Popular para que se tomen las medidas necesarias para la adecuada coordinación de los recursos mu
nicipales del área de Empleo con el resto de los recursos locales que trabajan en la inserción laboral de 
diversos colectisos en nuestra ciudad. PP. Ciudadanos y España 2000 sotaron a favor de la moción pero sus 
sotos fueron insuficientes ya que la propuesta fue rechazada al votar en contra los concejales del gobierno.

La conccjala de Desarrollo Eco
nómico. Pilar Fernández Herrador 
intervino en representación del go
bierno y dijo que no estaba de 
acuerdo con el planteamiento del 
PP: "Niego la mayor. Este equipo 
de gobierno está perfectamente 
coordinado en materia de empleo 
como lo demuestran los logros 
conseguidos".

Según la edil del PP. Ana de 
Juan, la mejora de las condiciones 
de vida de las vecinas y vecinos de 
Alcalá requiere una efectiva utili
zación de los recursos existentes. 
'•Solo a través del trabajo en red 
podrán aprovecharse adecuada

cia. cuando los costalcros se ponen 
de verdad el costal de arpillera para 
cargar el objeto de su fe y devoción, 
el tiempo se detenga y las emocio
nes afloren no sólo en esc grupo de 
valientes sino también en la ciudad 
de Alcalá.

El mes de enero, y más este año 
que la Semana Santa viene tem
prano. es el momento del inicio de 
los ensayos de costalcros y anderos 
de las diferentes corporaciones de la 
Semana Santa complutense. Casi 

mente los recursos existentes y ga
rantizar la eficiencia en el trabajo 
de atención a las y los alcalainos" 

Según el PP. en la actualidad 
existen en nuestra ciudad varias 
mesas de coordinación que intc- 
Crecursos locales de distintas 

. Entre ellas funciona, desde 
hace años, una Mesa de Empleo a 
la que acuden varias entidades so
ciales de la ciudad y representan
tes de algunas de las Concejalías 
de este Ayuntamiento. Una de las 
misiones’ fundamentales de esta 
mesa es el intercambio de infor
mación de interés para la promo
ción del empleo en la ciudad. 

siempre son los sábados y los do
mingos.

Se trata de un entrenamiento casi 
deportivo: sobre la estructura del 
paso se va aumentando el peso cada 
semana; los cofrades escucha las ór
denes de sus capataces y hacen las 
primera» levantás hacia el ciclo para 
lo que necesitan coordinación y 
ntmo constantes. Por eso es funda
mental escuchar los golpes del ca
pataz y las voces de éste y los 
contraguias.

Pilar Fernández

Actividades 
del Servicio 

de Bibliotecas
Del 26 de mero al 3 de febrero

Hasta el 2X de febrero 2018
El hospital de Alcalá de lle

nares. l.a lucha de una ciudad. 
Exposición fotográfica de los 
Fondos de la Fototeca Munici
pal.

Se han cumplido 30 años de la 
inauguración del hospital de Al
calá de Henares. Una reivindi
cación de todos los alcalainos 
que originó manifestaciones, 
plenos extraordinarios... y que 
en la actualidad es un centro 
medico universitario ubicado en 
el Campus de la Universidad de 
Alcalá.

BPM Cardenal ( isneros

V iernes 26 de enero, 
17:30 h.
Taller drl pequeña actor
Primer contacto con el mundo 

del teatro a través de juegos y 
sencillos ejercicios de expresión 
corporal, voz y lecturas, in
cluido algún breve montaje es
cénico. IX- 7 a 12 años.

BPM Cardenal Císncros.

Sábado 27 de enero. 12:00 h.
Cu en t a I ler Clownq uijote*. 

Totcmcamp
El cucntaller es un modelo de 

dirumización que aúna la narra
ción oral y las arte» plásticas. 
Nos acercaremos al Quijote me
diante el clown y la participa- 
ción.conoccrcmos el bálsanx* de 
Fierabrás, una disparatada re
ceta que cura a todo caballero 
andante que se precie, y tendre
mos alguna sorpresa. Aforo li
mitado a 35 niños y niñas a 
partir de 4 años acompañados de 
un adulto. Se podran retirar en
tradas una hora antes de la acti
vidad

BPM Cardenal Cbneros.
Sala infantil

V iernes 2 de febrero, 
18:00 h.
Culture visits neighborho- 

ods. Hip Had Holf.
The Gardcncrs Thcatrc Com- 

pany. Cucntacucntos en inglés. 
A partir de 5 años Entrada libre 
hasta completar aforo.Colabora 
La Cultura va por Barrios

B PV1 Pío Baroja.

Viernes 2 de febrero. 
18:00 h.
Cine Club
A cargo de Jesús Miguel Sácz 

González, critico de eme. Una 
cita para conocer, reflexionar y 
debatir sobre cine, cultura y. por 
supuesto literatura. Entrada libre 
hasta completar aforo. Película 
basada en la novela de John 
Stcinbcck. Las utas de la ira, 
dirigida por John Ford.

BPVI Cardenal Ciueros.
Sala Gerardo Diego
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Alcalá en cifras’ contiene estadísticas socioeconómicas ordenadas

y actualizadas para analizar desde cada distrito al Corredor del Henares

En marcha un Observatorio Urbano digital para mejorar 
el emprendimiento v conocimiento de la ciudad
El alcalde de Alcalá de Henares. Javier Rodríguez Palacios, y la conccjala de Desarrollo Económico. 
Pilar Fernández Herrador, presentaron la herramienta digital "Alcalá en Cifras. Observatorio Ur
bano". una aplicación puesta en marcha por el Ayuntamiento de Alcalá de llenares que se configura 
como una plataforma Web en la nube, de libre acceso y que permite monitori/ar los principales in
dicadores socioeconómicos de la Ciudad para mejorar el conocimiento de la ciudad, incrementar su 
visibilidad digital, compartir información con la ciudadanía, apoyar el emprendimiento. facilitar la 
gestión urbana, dar a conocer Alcalá c impulsar el Corredor del llenares.

Ya no habrá estadísticas disper
sas ni dcscstrucluradas. ni dificul
tad para encontrar los datos 
requeridos, ni escasa capacidad 
para atender las demandas de in
formación. ni habrá que dedicar 
más tiempo a la búsqueda de datos 
que a su análisis, que es lo verda
deramente importante. Y todo ello 
gracias a Alcalá Desarrollo, a 
quien Rodríguez Palacios ha agra
decido ‘haber puesto a disposición 
de la ciudadanía una herramienta 
útil que centraliza toda la informa
ción socioeconómica de la ciudad 
y contribuye a la transparencia 
municipal, un instrumento que se
guro ayudará a la inversión y al 
desarrollo de Alcalá", pues penni- 
tirá realizar más fácilmente un es
tudio de mercado adecuado.

Fernández Herrador ha expli
cado que con el uso de esta aplica
ción "se facilita la consulta y 
descarga interactiva (en PDF y 
Exccll) de datos y. al cruzarlos, 
podemos tener una opinión real de 
la ciudad en la que vivimos para 
poder asi cambiar ciertas cuestio
nes y conseguir la ciudad que que
remos". Además la conccjala ha 
explicado que es un elemento 
'muy importante para la planifica
ción de la formación, sobre todo 
cuando los municipios tenemos 
que convencer a la Comunidad de 
Madrid de la formación que hay

que dar a nuestros dcscmpleados".
"Alcalá en Cifras", que ya se 

puede consultar en la web munici
pal y en varios idiomas, permite la 
realización de tablas, mapas, grá
ficos o pirámides de población a 
partir de una base de datos con 
más de 1.000 indicadores, a nivel 
de Alcalá de Henares y sus distn- 
tos. asi como de los municipios 
del Corredor del Henares.

Esta plataforma permite tam
bién la generación de toda una se
rie de informes temáticos que se 
generan en tiempo real, con el fin 
de garantizar la continua actuali
zación de la información que se 
ofrece y posibilitar la obtención de 
un informe preciso de la evolución 

socioeconómica, presupuestaria y 
laboral de Alcalá: al tiempo que se 
pueden comparar desde el punto 
de vista socioeconómico los distri
tos entre sí y así conx» con los mu
nicipios del entorno próximo del 
Corredor del Henares.

El Observatorio Urbano recoge 
información temática muy di
versa. de 22 variables distintas, 
relativa a la estructura demográ
fica. composición familiar, par- 
Iuc de vehículos, usos y fiscali- 
ad del suelo, vivienda, 

aparcamientos y vados, IRPF. o 
actividad económica. -1AE-. o vi
sitas turísticas. Asi como toda una 
serie de datos que proceden de la 
explotación de registros adminis

trativos. que solo puede ofrecer 
el Ayuntamiento, lo que les 
otorga un mayor interós. Dicho 
de otro modo, se nutre de fuentes 
y estadísticas locales (padrón, ca
tastro, etc.) y de otras institucio
nes. (Comunidad de Madrid. Mi
nisterios. SEPE. DGT. INF. etc.) 

En la rueda de prensa, se hicie
ron algunas demostraciones donde 
pudimos averiguar que Alcalá de 
Henares cuenta con 194.310 habi
tantes. siendo la cuarta ciudad más 
poblada de la Comunidad de Ma
drid. por detrás de la capital. Mós- 
toles y Fuenlabrada y que 31.590 
de esas personas viven en el Dis
trito I. Ño obstante, este sistema 
inteligente, a travósde su explora
dor. permite configurar informes 
territoriales, laborales y presu
puestarios.

De esta manera, el Ayunta
miento de Alcalá de Henares 
quiere incrementar sus niveles de 
eficiencia, posibilitar el acceso a 
la información pública y buen go
bierno al difundir datos actuali
zados. fiables, objetivos y de cali
dad. de fonna clara y cntcndiblc. 
Además, gracias a esta aplicación 
se ponen a disposición de los ciu
dadanos todos sus datos estadísti
cos de carácter socioeconómico, 
con el fin de impulsar la reutili
zación de datos públicos, la gene
ración de conocimiento, la parti
cipación ciudadana, impulsar el 
emprendimiento y mostrar al 
mundo la ciudad, 365 dias al año. 
24 horas al dia.

Este instrumento abierto, que se 
pone a disposición de toda la so
ciedad para gestionar, difundir, 
obtener y explotar información es
tadística local para tomar decisio
nes, resultará especialmente útil a 
técnicos municipales, emprende
dores. pymes. estudiantes c inves
tigadores. turistas c incluso los 
periodistas. Con ello se quiere 
avanzar en la consecución de una 
administración más digitalizada y 
cada vez litis transparente, impul
sando la eficiencia de sus propios 
técnicos, de sus ciudadanos y del 
conjunto de la economía local. Se 
trata de facilitar que. con más y 
mejor información, se impulse una 
ciudad con mejores sen icios, ma
yor cohesión social y más eficien
cia económica.

Alcalá Desarrollo recuerda que 
unto «te ‘Alcalá en Cifras'como 
el ‘Directorio interactivo de cm- 
presas’, responden a su voluntad 
para seguir impulsando las nuevas 
tecnologías de la información, fa
cilitando contenidos c informa
ción estadística, que incentiven su 
uso para superar la brecha tecno
lógica que afecta a nuestras em
presas y ciudadanos, facilitar el 
análisis de la oferta existente y 
comparar esos datos con la com
posición demográfica de sus resi
dentes y poder establecer asi una 
demanda potencial.
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ILffiLillnBy
Teatro Salón Cervantes
PROGRAMACIÓN ENERO-MARZO 2018

VIERNES 26 DE ENERO 20:00 H
SÁBADO 27 DE ENERO 20:00 H

LUCES DE BOHEMIA
RAMÓN MARÍA DEL VALLE-INCLÁN
TEATRO CLÁSICO SEVILLA
DIRECCIÓN Y VERSIÓN: ALFONSO ZURRO
WWW.CLASICOOESEVILLA.COM

SÁBADO 24 DE FEBRERO 20:00 H

SENSIBLE
CONSTANCE DE SALM
VERSIÓN Y DIRECCIÓN: JUAN CARLOS RUBIO
WWW.CONCHABUSTO.COM

DOMINGO 28 DE ENERO 18:00 H

VUELOS
ARACALAOANZA
IDEA Y DIRECCIÓN COREOGRAFICA:
ENRIQUE CABRERA
WWWARACALADANZA.COM

DOMINGO 25 DE FEBRER018:00 H

WIM MERTENS 
"CRAM AUX OEUFS” 
PIANO Y VOZ WIM MERTENS 
www.wimmertens.be

VIERNES 9 DE FEBRERO 20:00 H
SÁBADO 10 DE FEBRERO 20:00 H

CRIMEN & TELÓN

RONLALÁ
TEXTO: ALVARO TATO 
DIRECCIÓN: YAYO CÁCERES
WWW.RONLALA.COM

SÁBAD017 DE FEBRERO 20:00 H
DOMING018 DE FEBRER018:00 H

LA COMEDIA DE LAS MENTIRAS
PERANTON GÓMEZ & SERGIPOMPERMAYER
DIRECCIÓN: PER ANTON GOMEZ
WWW.PENTACION.COM

JUEVES 22 DE FEBRERO 11:00 H
VIERNES 23 DE FEBRERO 11:00 H 
iCAMMJUEStOUfil
VIERNES 23 DE FEBRERO 20:00 H
(TOBUCO GEWRALI
LA VIDA ES SUEÑO
CALDERÓN DE LA BARCA
DIRECCIÓN: CARLOS MARTÍN
WWW.TEATRODELTEMPLE.COM

VIERNES 2 DE MARZO 20:00 H
SÁBADO 3 DE MARZO 20:00 H

UNA GATA SOBRE UN TEJADO
DE ZINC CALIENTE
TENNESSE WILLIAMS
DIRECCIÓN Y VERSIÓN: AMEUA OCHANDIANO
WWW.PTCTEATRO.COM

VIERNES 9 DE MARZO 20:00 H
SÁBAD010 DE MARZO 20:00 H

EL CABALLERO DE OLMEDO
LOPE DE VEGA
NOVIEMBRE TEATRO
VERSIÓN. DIRECCIÓN. MÚSICA Y ESPACIO ESCÉNICO:
EDUARDO VASCO
www.noviembreteatro.es

DOMINGO 11 DE MARZO 18:00 H

ESENCIA DE ZARZUELA, antología
LUIS OLMOS
www.montatantoproducciones.es

VIERNES 16 DE MARZO 20:00 H
SÁBADO 17 DE MARZO 20:00 H

¡AY. CARMELA!
JOSÉ SANCHÍS SINISTERRA
DRAMATURGIA Y DIRECCIÓN: FERNANDO SOTO

VENTA DE ENTRADAS: TAQUILLA DEL TEATRO SALÓN CERVANTES Y EN HCketea -

'■=

www.culturalcala.os www.ayto^lcaladehenares.es

Área de Cultura



El alcalde con la conccjala de Turismo y 'arios concejales de la corporación 
en la presentación de la película “Alcalá tu destino”

Alcalá se presentó como Imprescindible para los amantes del turismo 

cultural, gastronómico, deportivo, de congresos, etc.

Intenso calendario para el XX aniversario 
como Patrimonio de la Humanidad
Alcalá Imprescindible, así se llamad folleto editado por el Ayuntamiento de Alcalá para dar a conocer 
todas las actividades especiales con las que san a conmemorar en 201X el XX Aniversario del Patrimonio 
de la Humanidad y que presentaron en Fitur.

Tal y como ya adelantamos en la 
edición anterior, el miércoles se pre
sentaron las Fiestas de Interés Turis- 
tico de /\lcalá. pues el /\yuntamiento 
ya trabaja para convertir a sus dos 
referentes de pron»oción turística y 
trasfondo cultural en Fiestas de In
terés Turístico Nacional. La repre
sentación itinerante de l>on Juan 
Tenorio en Alcalá y la Semana Cer

vantina llevan ya tres lustros como 
Fiestas de Interés Turístico Regional 
y es el momento de dar el salto al 
ámbito nacional. Luego se presentó 
la Red de Ciudades Cervantinas, 
creada a partir del IV centenario de 
la muerte del escritor, en un acto que 
contó con la presencia de h concejal 
de Turismo y Cultura de Alcalá. 
Marta Arangurcn; de José Manuel

Lucia, catedrático de la Universidad 
Complutense, experto cervantista y 
Director de la Red; asi como de con
cejales y representes de los distintos 
municipios que la integran: Madrid. 
Barcelona. Ciudad Real. Córdoba. 
Sevilla. Toledo. Valladolid. El To
boso. Esquivias. Argamasilla de 
Alba. Lisboa. Argel. ?\zul. Montevi
deo. y por supuesto. Alcalá.

Show cooking 
con el plato Complutum

Se arrancó con la puesta 
de largo de la película 
“Alcalá, tu destino”

La jomada del jueves arrancó con 
la puesta de largo de una película de 
siete minutos de duración "Alcalá, 
tu destino", dirigida por David Co- 
oper y producida por ReadMore. 
que muestra la ciudad en el arto de 
celebración del 20* Aniversario de 
su declaración como Ciudad Patri
monio de la Humanidad, cono que 
está previsto que se presente en un 
total de 16 festivales culturales y de 
turismo. El alcalde. Javier Rodrí
guez Palacios: la concejal de Cul
tura y Turismo. María Arangurcn; y 
la primera teniente de alcalde. Olga 
García; junto a los portavoces mu
nicipales y los concejales y conce- 
jalas de Li Cofporaeión. asistieron a 
la proyección junto a decenas de 
asistentes más. que pudieron disfru
tar de una película que "muestra la 
realidad de nuestra ciudad, no sólo 
su patrimonio histórico, que es muy 
importante, sino también la vivencia 
de Alcalá de Henares, los eventos 
culturales y festivos que acoge a lo 
largo del arto, como el Premio Cer
vantes. que se otorga todos los años 
y que queremos que sirva para co
nocemos nacional c internacional
mente".

Insistió además en que Alcalá de

r 11 41 al.cala II

Presentación del 20* aniversario de Ciudad Patrimonio

i DE HENARES 
IONIO DE LA HUMA

Presentación de “Alcalá Gastronómica"

1998
2018
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Nueva (cmporuda 
del Tren de Cervantes

llenares, única Ciudad Patrimonio 
de la Comunidad de Madrid y refe
rente turístico, es una ciudad abierta 
"en la que estamos deseando recibir 
visitantes porque son parte impor
tante también para nuestra econo
mía; una ciudad fácil de visitar con 
transporte público o privado. Por 
eso estamos aquí en FITUR para 
contarlo y para hacer de Alcalá de 
llenares una gran ciudad dispuesta 
a recibir a cuantos tengan interés 
por la cultura y por el patrimonio

Arangurcn manifestó que son mu
chos los motivos que nene la ciudad 
este aik» 2018 para celebrar. "En 
2016 la ciudad homenajeó a Cervan
tes. en 2017 celebró a Cisncros y 
este aito 2018 festejamos la Ciudad, 
su 20" cumpleaños como Ciudad Pa
trimonio de la Humanidad, y pode
mos hacerlo gracias al trabajo de los 
primeros aik» de las corporaciones 
dcnsocníticas”. Además Arangurcn 
ofreció datos que avalan esc trabajo, 
"las cifras de 2018 son impresionan
tes. más de 200.000 consultas en las 
Oficinas «Je Turismo, incremento de 
las pernoctaciones según los estable
cimientos hoteleros, creemos por 
tanto que estamos trabajando en la 
buena dirección".

Tras la proyección de la película 
promocional "Alcalá tu destino" 
tuvo lugar la presentación de "Al
calá Gastronómica Fomcntur". de 
la mano de los hosteleros Miguel 
Angel Sánchez Pallarola y Pedro 
Soria.

Rodríguez Palacios ha agradecido 
su labor a todas las personas que lle
van décadas trabajando c involucra
das para conseguir que la gastrono
mía de Alcalá vaya a más a través 
de distintas iniciativas: "Paradores. 
I'onrcntur. la Peña Los Jardineros 
que colabora en la organización de 
la Feria de Vino de Alcalá el 27 de 
octubre. Asociaciones, entidades y 
colectivos que se implican y parti
cipan. gracias ha dicho- por ayu
damos a vender una vivencia com
pleta de la ciudad que nos permite 
crecer fuera de ella. Alcalá se ubica 
a menos de 30 minutos de Madrid 
capital, somos una ciudad abierta a 
los visitantes que no se conoce en 
un solo diay el concurso de nuestros 
establecimientos hosteleros es im
prescindible para aumentar nuestro 
atractivo turístico".

El grupo de ciudades Patrimonio de la Humanidad con el presidente del Gobierno

"El Tren Turístico 

City Tour disponible 

en febrero o marzo"

El viernes Alcalá dio a conocer el 
calendario de actos previstos para 
celebrar el XX aniversario de su 
nombramiento como Ciudad Patri- 

III edición del Maratón Internacional de Alcalá

moniodc la Humanidad. Un nuevo 
tren turístico loca), el juego de la ci
güeña. videos promocionales y me
joras en la iluminación de monu
mentos como la muralla, se sumarán 
a los ya consolidados festivales cul
turales, Mercado Ccn antino o Tren 
de Cervantes.

El Tren Turístico Alcalá City 
Tour. de color rojo, conscnzará a 

funcionar en los próximos meses, 
según el responsable de la empresa 
que tiene el concurso de su gestión 
por seis artos, prevén dar sen icio a 
3S.000 usuarios anuales y "en fe
brero o marzo estará a su disposi
ción". Su trayecto por la ciudad 
tendrá tres paradas: Plaza de Cer
vantes. Plaza de los Santos Niños y 
Complutum; y los usuarios dispon-
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Red de Ciudades Cervantinas Tren Turístico

drán además de un sistema de au
dioguia con 14 idiomas diferentes y 
dos canales reservados para niftos 
en castellano y en inglés. El respon
sable dio las gracias a los técnicos 
de la Concejalía y explicó que este 
servicio va a ser anunciado en más 
de 60 eventos a nivel mundial.

Iluminación
de las Murallas
del Palacio .Arzobispal

Otros actos importantes del tríp
tico disertado con los 20 bloques de 
actividades y proyectos para cele
brar la efeméride del aniversario del 
nombramiento como Ciudad Patri
monio de la Humanidad es la puesta 
en marcha de un nuevo proyecto de 
iluminación de las murallas en la 
Huerta del Palacio Arzobispal para 
potenciar las visitas turísticas al re
cinto. asi como un nuevo Plan de In
formación Turistica de la ciudad, 
“certificado por el creciente número 
de turistas que visita nuestra Ofi
cina", y la exposición y edición de 
un libro de imágenes conmemora
tivo a finales de arto.

El sexto bloque girará en tomo a 
la celebración del "Congreso de 
Empresas de Congresos". En fe
brero Alcalá celebrará un congreso 
fundamental: la Federación Espa
rtóla de Empresas organizadoras 
Profesionales de Congresos OPC 
Esparta ha elegido Alcalá de Hena
res para albergar su congreso con 
ponencias muy atractivas y que des
piertan un gran interés entre los bri
tánicos. Actualmente existen 105 
empresas OPC federadas y 201 co
laboradoras.

Pero las propuestas culturales se
rán muchas más. El programa de en- 
sertan/as de la historia de la ciudad 
Sos adultos "Alcalá Mosaico de 

iras" se implemcntará durante 
los primeros meses de 2018 con un 
ciclo de conferencias que ponen en 
valor la historia de Alcalá con pun
tos de vista de expertos sobre las 
Tres Culturas, gracias a la UAH que 
ha iniciado este V curso el 23 de 
enero.

Otro de los proyectos es la Reno
vación y Ampliación de la Ruta Li
teraria, y es que es uno de los 

referentes más buscados por turistas 
y escolares de una ciudad con mar
cada tendencia literaria. Figuras de 
la historia contemporánea como el 
Premio Nobel de Literatura. Bob 
Dylan, o la escritora más traducida 
y editada en castellano. Isabel 
Allende, son algunas de las incorpo
raciones.

Los Encuentros Internacionales 
de Música Celta serán uno de los 
nuevos atractivos de un Mercado 
Cervantino que crece cada arto en 
Alcalá. Asimismo, otro de los blo
ques estará compuesto por las acti
vidades que tendrán lugar en el 
Corral de Comedias y en colabora
ción con la Universidad.

El hito catorce está dedicado a 
"Alcalá. Ciudad de la Navidad", un 
nuevo evento de promoción turistica 
de la ciudad con carácter navideño 
y uno de los que aportan mayor ca
pacidad de crecimiento.

La Gastronomía en la ciudad me
rece un bloque exclusivo en este XX 
Aniversario, ya que está comen
zando a cosechar los frutos del tra
bajo de los últimos artos. Alcalá 
Gastronómica y el Premio Cervan
tes Gastronómico serán las apues
tas.

A principios de este arto y con» 
gran homenaje a su patrimonio la 
Oficina de Rodajes mostrará uno de 
los grandes trabajos del pasado arto. 
La grabación de un anuncio de 
Pepsi con figuras del fútbol interna
cional rodado en plena calle Mayor, 
será sin duda uno de los grandes hi
tos para 2018.

Otra de las iniciativas puestas en 
marcha en 2017 es "el Arte urbano 
como emblema de la Ciudad Uni
versal". Con referencias imcmacio- 
nales como Boa Mistura o Suso 33 
en edificios de las grandes avenidas 
de la ciudad. Alcalá continuará su 
apuesta en este 2018 con» un signo 
de identidad cultural y social que se
guro apreciaran los turistas.

El Tren de Cervantes

A estas 17 propuestas se sumaran 
otras ya también consolidadas co
mo el Tren de Cervantes. La nueva 
temporada fue presentada por la 
concejal de Turismo y Magdalena 
Bodelón. directora de Cercanías 

Madrid, quien detalló que en 2017 
tuvo 2.519 viajeros en 32 circulacio
nes. 18 de ellas durante la primavera 
y 14 en otoño-invierno Desde que 
se puso en marcha en el arto 2000 se 
han subido más de 29.000 pasajeros, 
con mucho éxito entre turistas na
cionales e ingleses, franceses c ita
lianos. En 2016 fue cuando empezó 
a tener apoyo de la Comunidad de 
Madnd esta iniciativa para promo- 
cionar la ciudad y el uso del ferro
carril. la cual, tal y como recordó 
Bodelón. el arto que viene celebrará 
su 20° aniversario también, y por 
eso pretenden redoblar el esfuerzo y 
hacer un guiño especial a la efemé
ride.

Festivales de teatro como Clási
cos en Alcalá o de cine como "Al- 
cinc", asi como la celebración junto 
al resto de ciudades que integran el 
Grupo de Ciudades Patnmomo de la 
Humanidad del 25’ aniversario de 
su fundación, que confonnaran. en 
suma, los 20 bloques para estos 20 
artos en los que Alcalá se ha sentido 
orgullosa del titulo que le fue con
cedido en Kioto en 1998: Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad. De 
hecho, el alcalde de Alcalá de Hena
res. Javier Rodríguez Palacios, par
ticipó en la Asamblea de alcaldes 
del Grupo de Ciudades Patrimonio 
de la Humanidad de Esparta y en la 
presentación del Plan de Acción con 
Turespafta. que contó con la presen
cia del presidente del Gobierno. 
Mariano Rajoy Brey.

Turismo deportivo 

en auge, 
con la III Maratón

Una de las últimas actividades 
que presentaron en el stand alcala
me fue la III edición del Maratón 
Internacional de Alcalá de Henares, 
que se celebrará el 28 de octubre de 
2018 a las 8:30 horas, acompañados 
de Antonio Fernández, director téc
nico del Club de Atletismo AJA Al- 
kalá. y de Cristóbal Sánchez, 
subdirector general de Programas y 
Centros, de la Fundación Montema- 
drid. Para Javier Rodríguez Pala
cios. que anunció que las Ciudades 
Patrimonio van a trabajar para pu- 

bl icitar más el deporte, ésta es ''una 
de las citas más importantes en el 
calendario de nuestra ciudad. 
Cuenta con la complicidad y la par
ticipación de cientos de vecinos y 
vecinas de Alcalá, asi como de ins
tituciones importantes que colabo
ran en su organización". María 
Aranguren manifestó que "desde el 
Ayuntamiento apostamos por el tu
rismo de maratones: cada vez hay- 
más personas que visitan nuestra 
ciudad para participar en nuestras 
pruebas deportivas y que aprove
chan para conocer Alcalá”. Los or
ganizadores subrayaron que el 
turismo deportivo e«á en auge por
que aporta disfrute, educación y va
lor turístico. El •maratón de otoño 
en la Península' llama la atención 
por su recorrido por el casco histó
rico. por el aspecto cultural y la aco
gida. Tras el primer año. marcado 
por la improvisación, y la segunda 
edición, la de la consolidación, la 
tercera pretende dar un salto para 
que sea el mejor maratón de España, 
aunque no sea el mas voluminoso en 
participación.

Triunfo
de los showcookinos

Asimismo, los tres días de profe
sionales se ofrecieron showeoo- 
kings donde los visitantes pudieron 
probar curiosos platos como “es
puma de pimientos del p-.quillo con 
brandy, dados de queso macerados 
con vinagreta cítrica y polvo de 
aceitunas negras", “tartar de salchi
chón". ••brochetas de pan. mantequi
lla y bacon”, "Qásushi de lottilla de 
patata" "ummaki de patata y baca
lao" y el cóctel "Complutum" de los 
chcf Daniel Gómez González. 
Txema Fernández Mano. Óscar Rc- 
guilón Niso c Iván Pladcmunt c in
cluso asistir al curso de cata a cargo 
de Manuel Herrera. La concejal de 
Turismo. María Aranguren. se ha 
mostrado muy agradecida a Alcalá 
Gastronómica Fomentur por par
ticipar con estas demostraciones en 
la Feria "y lograr asi atraer a más vi
sitantes a nuestra ciudad movidos 
por su interés hacia nuestra hostele
ría en creciente desarrollo".
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Batman y Mujer Maravilla Yct¡ y personal de PREDIF

Numerosos diputados del PSOE y de Ciudadanos visitaron el stand de 

Alcalá y Cifuentes destacó que es un enclave pero desde el stand regional

PUERTA DE MADRID 
viajó por los pabellones de Fitur
Alcalá de Henares es de las pocas ciudades españolas que puede presumir de ser una ciudad Pa
trimonio de la Humanidad desde hace 20 años y tener además un periódico con 50 años de his
toria, como es PUERTA DE MADRID, el semanario impreso más longevo de la Comunidad de 
Madrid. Tal y como viene siendo tradición, el PUER'IA hizo en su edición anterior un especial 
de reportajes sobre los principales lugares turísticos de la ciudad complutense para ser distri
buido en Fitur, donde posó junto a personajes muy llamativos y donde no pasó desapercibido 
para numerosos políticos que se acercaron por el stand de Alcalá y otros visitantes.

Numerosos profesionales y otros 
ciudadanos que asistieron el fin de 
semana a la Feria de Madrid se lle
varon un ejemplar junto a otros fo
lletos. postales y obsequios que el 
personal de la Concejalía de Tu
rismo ha regalado para promocionar 
la ciudad, incluido al Colectivo 
CAJE. que visitó Fitur el sábado.

Los personajes de cine Batman y 
la Mujer Maravilla del madrileño 
Parque Warner, el yeti o abominable 
hombre de las nieves que promocio- 
naba algunas de las mis famosas es
taciones de esquí de España, junto 
al personal de la Asociación estatal 
sin ánimo de lucro PREDIF, que re
presenta y realiza programas a favor 
de personas con discapKidad física, 
o el simpático grupo de chirigotas 
de toja (Granada) que cantaron pe-

Diputados de Ciudadanos

gadizas letras sobre los Reyes Cató
licos. Colón y otros personajes his
tóricos para dar publicidad a su 
carnaval, que se celebra desde el 26 
de enero al 18 de febrero, posaron 
junto a ejemplares del PUERTA.

Otros visitantes lo leyeron en el 
propio stand de Alcalá de Henares, 
por donde a lo largo de estos dias 
han pasado gran cantidad de autori
dades. Tal y como adelantamos, uno 
de los primeros políticos relevantes 
que se acercó fue el presidente so
cialista de Extremadura. Guillermo 
Fernández Vara. Pero después han
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Colectivo CAJE Diputados socialistas

acudido muchos otros que posaron 
formando pifla, como el secretario 
general del PSOE-Madrid. Jos¿ Ma
nuel Franco, y el portavoz socialista 
en la Asamblea de Madrid. ?\ngcl 
Gabilondo. acompañados de otros 
diputados, incluida la akalaitu Mé
nica Silvana González o el presi
dente de la Federación Madrileña de 
Municipios (FMM) Guillermo Hita, 
además de alcalde de Arganda del 
Rey. Hay que subrayar que su mu
nicipio. los pueblos de la Sierra 
Norte y Alcalá de Henares fueron 
los únicos lugares de la Comunidad 
de Madrid con stand propio aparte 
del regional.

También acudió al puesto com
plutense el portavoz del grupo par
lamentario de Ciudadanos en la 
Asamblea de Madrid. Ignacio 
Aguado, con su compañero, el dipu
tado alcalaíno Ricardo Megias.

Quien no apareció finalmente fue 
la presidenta de la Comunidad. 
Cristina Cifuentes. y eso que algu
nos concejales del grupo municipal 
del PP y la ex conséjala de Turismo 
Marta Viñuelas asistieron el jueves 
y el viernes al pabellón por si se 
producía esa visita.

La presidenta de la Comunidad 
presentó en el stand de la Comuni
dad de Madrid, junto a la alcaldesa 
de la capital. Manuela Carmena, y 
otros representantes políticos de los 
179 municipios de la región. La pro
gramación. apostando por un mo
delo de turismo que no compite solo 
en precio sino que se diferencia de

El fotógrafo Ricardo Espinosa leyendo el PUERTA

otros destinos en calidad y en el des
arrollo de un turismo sostenible que 
aprovecha al máximo los recursos 
existentes, entre ellos la cultura 
"Madrid es. por méritos propios, el 
mejor musco, el mejor teatro y el 
mejor escenario de España, y eso 
tiene que ser una de nuestras venta
jas competitivas". Cifuentes su
brayó que "la Comunidad de 
Madrid es acogedora, abierta y hos
pitalaria” y que "ese espíritu se v ive 
en todos y cada uno de los espacios 
abiertos de nuestros 179 munici
pios, un lugar de encuentro único". 
Y destacó que en 2017 consiguió 
batir "un nuevo récord” al superar 
los 12 millones de turistas. "Los tu
ristas extranjeros gastaron en Ma

drid X.I89 millones de euros, un 
15.9 % más que en el mismo pe
riodo del año anterior, lo que signi
fica que cada turista gastó en 
Madrid una media de 1.317 euros, 
que es lo mismo que decir que cada 
día que pasa en Madrid un turista 
gasta 220 euros. "Unos datos ha 
agregado que cons ierten a Madrid 
en La mejor tienda del mundo".

Cifuentes destacó otros atractivos 
de la región como sus cuatro encla
ves reconocidos como Patrimonio 
de la Humanidad el Monasterio y 
el Real Sitio de San Lorenzo de El 
Escorial: la Universidad y el centro 
histórico de AkaU de Henares; el 
Paisaje Cultural de Aranjuez, y más 
recientemente el Hayedo de Mon- 

tejo-; los más de 400 kilómetros del 
circuito para bicis del proyecto Ci- 
cla.Madnd; y un nuevo recorrido te- 
atralizado por los castillos de 
Madrid que se presentó en esta Fe
ria. Asimismo se han ptomocionado 
también el Tren de la Fresa a Aran- 
juez. el Tren de Cervantes a Alcalá 
de Henares y el Tren de Felipe II a 
San Lorenzo de el Escorial, que pro
ponen um forma diferente y soste- 
nible de acceder al Patrimonio de la 
región; la Navidad de Tonejón de 
Ardo/, con la presencia de persona
jes como los Guachis y sus Gigantes 
y Cabezudos, y el programa Villas 
de Madrid, una iniciativa que tiene 
como objetivo promocionar pueblos 
de menos de 20.000 habitantes, me
nos conocidos pero con atractivos 
suficientes para captar turistas. Ade
más, la presidenta del PP a nivel re
gional acompañó al presidente del 
gobierno. Mariano Rajoy. durante 
su visita a la Feria el viernes, tal y 
como había hecho el miércoles con 
los Reyes.

Hay que recordar que España, tras 
recibir 82 millones de turistas el año 
pasado, se ha convertido ya en el se
gundo destino turistíco mundial, por 
detrás de Francia, y Fitur fue su gran 
escaparate, una feria que en cinco 
días intensos, del 17 al 21 de enero, 
ha cerrado con un récord de 251.000 
visitas, un 2.5% más que el año pa
sado. La feria ha dejado un impacto 
de negocio de 260 millones de euros 
en Madrid.
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Lezcano asegura que en las municipales de 2019 Ciudadanos será decisivo: 

“¡Todas las encuestas dicen une vov 
a ser el próximo alcalde de Alcalá!"
El portavoz y líder de Ciudadano* en Alcalá. Miguel Angel Lczcano. afirmó que las expectativa* para su 
partido en 2018 son inmejorable* y que todo ello c* fruto del trabajo que viene realizando todo *u partido a 
nivel nacional, regional y local. De hecho también reconoce que lo* demás partido* político* *c lo están po
niendo muy fácil en Alcalá donde a*cgura que la* encuestas *on clara* ya que toda* la* que ha con*ullado y 
conoce le dan la victoria a Ciudadanos que será quien decida la alcaldía: "¡Voy a ser el próximo alcalde de 
Alcalá!, afirmó Lezcano para quien "esto no quiere decir que tengamos todo el trabajo hecho. .Nosotros te
nemos que seguir de la misma manera, trabajando día a día y realizando lo que nosotros denominamos como 
política útil porque se trata de beneficiar a los vecinos".

- ¿Que expectativas tienen 
para este año 2018 en Ciudada
nos?

- Tenemos unas excelentes ex
pectativas que son fruto del tra
bajo que día venimos realizando y 
que lógicamente seguiremos des
arrollando. Me hace gracia ver 
ahora a otros partidos diciendo 
que están en la calle cuando no lo 
han estado durante estos dos años 
y medio de legislatura municipal. 
Nosotros si estamos y todo el 
mundo ha podido ver nuestras car
pas y a nuestros militantes char
lando con los vecinos recogiendo 
sus ideas y sus reivindicaciones 
porque a nosotros sí nos preocu
pan sus problemas. Eso es algo 
que la gente ya lo sabe porque no 
es tonta, y distingue a quienes es
tamos dia a día con ellos de los 
que sólo salen a la calle un año an
tes de las elecciones.

- Francia con Macron. Cata
luña, la unidad de España... 
¿Es tendencia el color naranja 
esta temporada?

- La verdad es que si. que he
mos puesto de moda en política el 
color naranja y hasta otros parti

dos parece que lo están utilizando 
como color de fondo en sus cam
pañas. Bueno, es moda y nos 
parece interesante pero lo funda
mental es ese trabajo del dia a dia 
que estamos realizando. Nosotros 
no salimos a la calle sino que es
tamos en ella. Hasta nos llaman 
pesados en el Ayuntamiento por
que tenemos a nuestro concejal 
David Valle haciendo fotos de 
charcos, de papeleras, de farolas, 
de mobiliario urbano, todo ello 
con un único objetivo, mejorar la 
calidad de vida de los vecinos, co
nocer sus necesidades y plantear 
soluciones en los órganos munici
pales llevando propuestas. Esees 
el trabajo dia a dia de Ciudadanos 
y lo que está haciendo que tenga
mos para este año unas excelentes 
expectativas. En política nada es 
fruto de la casualidad y aunque 
nosotros no somos de encuestas, 
si que entendemos que éstas son 
una herramienta de trabajo impor
tante. Pues bien, todas las encues
tas propias y ajenas nos sitúan 
muy bien, incluso como primera 
fuerza politica local, regional y 
nacional. Pero esto no es impor

tante si no conlleva mantener el 
trabajo que venimos realizando 
porque en politica lo esencial es el 
voto y lo que no han entendido 
otros partidos es que ya no se vota 
tanto con el corazón como con la 
cabeza y aquellos que hacen una 
politica útil.

• ¿Qué importancia tiene en 
estas excelentes expectativas la 
posición de Ciudadanos en Ca
taluña donde el 21 de diciembre 
consiguieron ser la fuerza más 
votada?

- Cataluña para nosotros es la 
coherencia. Se dice que Ciudada
nos sontos un partido nuevo y se 
ignora a veces que llevamos mu
cho tiempo peleando en Cataluña 
con una posición que siempre se 
ha mantenido de oposición al in- 
dependentismo y de lucha por la 
unidad de España. Nuestro dis
curso ha sido siempre claro y 
nunca ha tenido ambigüedades 
como lian hecho partidos como el 
PP y el PSOE que siempre han 
contado con el voto independen- 
tista de Cataluña para gobernar 
España. Ciudadanos es todo lo 
contrario, nació en Cataluña prc- 

cisamente adviniendo del peligro 
que conllevaban esas posiciones 
independentistas. Con eso y des
arrollando una politica útil para 
los catalanes fueron el modelo que 
se pidió fuera de Cataluña para 
que se presentara Ciudadanos en 
el resto de España con el mismo 
compromiso de tener un discurso 
claro y desarrollar una politica útil 
para los vecinos. Frente a ello es
tos partidos tradicionales han 
ofrecido lo de siempre.

- ¿Cómo ve a sus rivales en Al
calá?

- Yo veo en general una situa
ción política compleja. Si utiliza
mos el buen humor y cierta soma 
a veces decimos en Ciudadanos 
que podemos ganar en Alcalá casi 
por incomparcccncia del resto. lis 
cierto que en el resto de partidos 
políticos hay muchas causas judi
ciales abiertas. No es que nosotros 
lo estemos haciendo mejor o peor, 
que creo que lo estamos haciendo 
muy bien, es que los otros lo están 
haciendo muy mal. A cualquier 
ciudadano de Alcalá que se le pre
gunte está percibiendo una situa
ción desastrosa. Ya sabemos la 
deuda que dejó el PP. que además 
tiene causas pendientes con la jus
ticia. directa o indirectamente re
lacionadas con Alcalá. Y ahi está 
el PSOE. con el propio alcalde te
niendo que ir a declarar ante el 
juez, y con un resultado incierto. Y 
eso por no hablar de los nuevos, 
de los que venían a regenerar la 
politica y que k» están haciendo 
doblemente peor porque a las pri
meras de cambio han tenido que ir 
cuatro de ellos a declarar como in
vestigados. Cualquier otro partido 
que no fuera Ciudadanos se hu
biera limitado a contemplar como 
espectadores el espectáculo pero 
nosotros no hemos querido ha
cerlo; en este tiempo nos hemos 
preocupado por ir trayendo recur
sos a la ciudad. Desde la oposi
ción hemos traído casi once 
millones de euros a Alcalá porque 
hemos entendido que era lo que 
necesitaba esta ciudad. Y además 
me da pena que lo basamos tenido 
que hacer incluso en contra del 
equipo de gobierno que no ha sa
bido entender que se trataba de 
asuntos de ciudad y encima no nos 
lo han puesto fácil pensando que 
íbamos a conseguir un rédito po
lítico.

- Sin embargo parece claro 
que la vía es la del entendi
miento y que juntos se pueden 
hacer muchas más cosas, ¿no?

- Es que es así y lo que díde el 
Encipio hemos querido aplicar.

mpre hemos dicho desde el 
Ayuntamiento que tendíamos 
nuestra mano al equipo de go
bierno porque el que haya consen
sos es beneficioso para la ciudad. 
Siempre hemos tenido los brazos 
abiertos para llegar a acuerdos. 
Otra coca es la respuesta que he
mos recibido lo que demuestra
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que el único partido capaz de con
sensuar y de conseguir que otros 
partidos se sienten juntos en la 
mesa es Ciudadanos. Sabemos 
también que los miembros de So
mos Aleara son anti todo y que es 
muy difícil llegar a acuerdos con 
ellos. Sin embargo nosotros no so
mos anti nada. El mejor ejemplo 
de lo que somos capaces de hacer 
por el bien de la ciudad es lo ocu
rrido en la Ciudad Deportiva de 
Espártales, donde nosotros fuimos 
capaces de desbloquear la situa- 
cián.

- ¿Les ha declarado la guerra 
el Partido Popular?

- Eso parece y asi se puede 
constatar estos dias. Bueno, a nos
otros nos da igual; no tenemos 
enemigos y si nos declaran la gue
rra. esc no es nuestro problema 
sino del PP porque nosotros va
mos a seguir trabajando en poli- 
tica útil y en seguir dialogando 
para seguir consiguiendo recursos 
para Alcalá. ¿La guerra?, que la 
declaren aquellos que ven sus si
llas amenazadas.

- Antes habló usted de encues
tas. ¿Qué sabe de ellas y que re
sultados ofrecen?

• A mi nw han llegado encuestas 
de diferentes partidos y también 
del mió. I>cl mismo modo, me 
han llegado de medios de comu
nicación. La situación pinto muy 
bien para Ciudadanos tonto como 
para conseguir la alcaldía. Vamos 
a luchar por ella y estamos segu
ros que la vamos a conseguir, luis 
encuestas son encuestas pero rc- 
tlcjan una tendencia que en este 
caso es que el voto viene para 
Ciudadanos. Tenemos un pro
yecto de ciudad, de región y de 
pais asi es que no nos asusta lo 
que dicen lis encuestas. En 2015 
conseguimos más de 12.000 votos 
y sabemos que hay que duplicar 
esos resultados si queremos go
bernar en Alcalá, pero es que ya 
estamos casi haciéndolo porque 
aunque no haya elementos com
parativos entre unas elecciones y 
otras por el tema de la participa
ción, la evolución del voto de Ciu
dadanos es evidente porque

empezamos con 12.000; después 
conseguimos 13.000 votos y las 
penúltimas fueron 16.000 votos 
mientras que lis últimas ya llega
mos a los 20.000. Por tanto no 
tenemos más que seguir conven
ciendo a quienes nos votaron en 
las últimas elecciones generales 
de que sigan confiando en nos
otros. pero es que desde esas elec
ciones han seguido pasando cosis 
y todas beneficiosas para nosotros.
- ¿Me está diciendo que 

puede ser el próximo alcalde de 
Alcalá?

- Lo voy a decir muy claro; Voy 
a ser el próximo alcalde de Alcalá 
y si no es asi. será Ciudadanos 
quien decida la alcaldía. ¡Claro 
que me veo alcalde!

- ¿Está pensando en compañe
ros y compañeras de su partido 
para acompañarle en la lista 
electoral y formar parte de su 
equipo?

- Si. pero esto no es de ahora. 
Mi equipo es con el que llevo tra
bajando durante todo este tiempo.

Siempre hemos trabajando en un 
proyecto de ciudad y ahi están los 
militantes de Ciudadanos traba
jando en sus correspondientes 
áreis. listando en la oposición he
mos conseguido que sea una rea
lidad más del 80 por ciento de 
nuestro programa electoral y eso 
es gracias a los grupos de trabajo 
que vienen funcionando en nues
tro partido en Alcalá. Nuestras 
hueñis expectativas no son fruto 
del trabajo de un día, sino que son 
el resultado de un trabajo cons
tante haciendo lo que nosotros se
guimos definiendo como política 
útil, esto es. la que mejora la cali
dad de vida de los vecinos.

- En su cavo el número que 
importa de la lista no es el nú
mero I. que va a ser usted, sino 
el número 2 porque si usted es 
llamado a responsabilidades 
más importantes fuera de Al
calá esa persona se quedará li
derando el proyecto. ¿Sabe ya 
quién va a ser el número 2?

- En pnmer lugar lo que quiero

decir es que hay asuntos mucho 
más importantes en los que ya es- 
tomos poniendo el foco, como es 
la limpieza de la ciudad porque es 
S que vamos a tener la respon- 

lidad de mejorar. También hay 
que acometer lis reformas necesa
rias en el ayuntamiento para atraer 
inversión y crear trabajo. El tu
rismo como fuente económica es 
muy importante y la mejora de los 
barrios y la participación en los 
mismos, pero no de la forma que 
lo entienden algunos que siguen el 
modelo de Cuba. Se trata de que 
todos los barrios tengan sus nece
sidades cubicrtis y que haya in
versiones en todos ellos. Dicho 
esto, el número 2 va a ser impor
tante. como el número 3. el nú
mero 4. y el 5 y asi sucesiva
mente. Yo voy a decir otra cosa 
muy clara y es que siendo alcalde 
de Alcalá yo contraeré un con
trato. un compromiso con los al- 
calainos y permanecerá en Alcalá 
los cuatro años, le llamen o no le 
llamen.

¡¡Super Rebajas en MUEBLES, SOFÁS, 

COLCHONES, COCINAS... 
de Exposiciónl!

En La Carena, Alcalá de Henares (Ctra. A-2 km. 28)

PARKING GRATUITO ■ TRANSPORTE Y MONTAJE GRATUITOS 
Abrimos sábados tarde

WWW- F»ARC> EIVI U E B LE_COIV1---------- -—■--
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La muestra temporal ocupará una sala permanente 
en la ampliación del museo

Los tigres dientes de sable atacan 
en el MAR 9 millones de años después
El mirles 16 de enero tuvo lugar en el Musco Arqueológico Regional el acto oficial de inauguración de 
‘Li Colina de lo\ Tigres Dientes de Sable", una muestra temporal que está llamada a ser uno de los 
grandes acontecimientos en la historia del musco que dirige desde su creación Enrique Baquedano y 
que no has que oh idar que lo que ahora es exposición temporal formará parte de la exposición 
permanente del musco una vez se termine la ampliación del mismo. De momento la muestra se podrá 
contemplar en el patio de cristales del MAR hasta finales de octubre y después realizará un recorrido 
antes de exponerse definitisamente en Alcalá y ser una de las joyas del MAR. Se trata de una muestra 
impresionante de los sacimicntos miocenos del Cerro de los Batallones (Torrcjón de Vclasco. Comunidad 
de Madrid), la primera muestra monográfica sobre estos sacimicntos que conforman uno de los 
conjuntos paleontológicos más importantes en todo el mundo. Pero además la exposición nos permite 
conocer cómo era la Comunidad de Madrid en la edad terciaria, concretamente en el mioceno.

Para contcxtualizar el periodo 
en el que nos encontramos, algo 
que una exposición tan didáctica 
corno la que se puede contemplar 
en el MAR no elude, podemos de
cir que en el periodo mioceno se 
completó la última fase de los Al
pes y la Cordillera del Himalaya. 
En esta época todavía no existía el 
Estrecho de Gibraltar. La zona sur 
de la Península Ibérica está for
mada par arrecifes de coral y se 
forman relieves elevados, como la 
Cordillera Pcnibética. También se 
inicia la unión de Norteamérica 
con Sudamérica. que formara el 
Istmo de Panamá en el plioccno. 
el periodo siguiente.

La placa africana choca contra 
la placa asiática en la zona de 
Oriente Medio, lo que permite la 
migración de animales. 1.a erosión 
sedimentaria forma depósitos y 
cuencas marinas, que luego se 
convierten en reseñas petrolíferas 
en la zona del Caspio y California.

El clima es más fresco que en el 
Oligoccno y en la Antártida co
mienza una glaciación, cubrién
dose de un gran casquete de hielo. 
En ese periodo bajó el nivel de los 
océanos y de hecho el nivel del 
Mediterráneo bajó tanto que casi 
se convirtió en un gran desierto, 
con pequeños lagos salinos y las 
islas en altísimas cordilleras. Fue 
al final del Mioceno cuando un 
gran cataclismo permitió que se 
abriera el estrecho de Gibraltar y 
las aguas del Atlántico inundaran 
el Mediterráneo.

En el mioceno aparecieron las 
gramíneas, que serán, como fo
rraje. el alimento de muchos ani
males herbívoros. Hay grandes 
simios y orangutanes en el sur de 
Europa. Aparecen los mastodontes 
y también los marsupiales en Eu
ropa y Norte de América.

Hay muchos fósiles de los lla
mados Amphicyon. conocidos 
como osos-perros, un animal muy 
peculiar que aparece en el Cerro 
de los Batallones y se puede con
templar en la muestra del MAR 
Eran de constitución robusta y po

dían alcanzar los dos metros de 
30. Tenía una cola larga y pc

. cuello grueso, extremidades 
robustas y dientes similares a los 
de los lobos. También se han en
contrado restos fósiles de Amphic
yon en Norteamérica.

Es en este periodo cuando se 
empiezan a extender los homíni
dos por el continente africano. Por 
ejemplo el Sahelanthropus y tam
bién el Ardipithecus. Se cree que 
éstos evolucionan a partir del Pro
cónsul africanus. Su zona de vida 
era en la actual Kcnia.

El paisaje de Madrid 
hace 9 millones de años

Éste es el contexto en el que se 
enmarca la exposición del MAR 
en la que se pueden contemplar 
fósiles, reconstrucciones de ani
males y paisajes, videos, maque
tas, que nos trasladan al Madrid de 
hace 9 millones de artos con un 
peculiar paisaje que nos recrean 
las magníficas ilustraciones de 
Mauricio Antón, las cuales nos 
permiten conocer cuál era el pai
saje de la región en el mioceno.

Dclalk del Madrid del mioceno, similar al Sercngeti de Tanzania

La muestra pretende concien
ciar del valor patrimonial y cultu
ral de estos yacimientos únicos en 
el mundo coincidiendo con el ZS” 
aniversario del descubrimiento de 
esta joya de la paleontología. Fue 
en la localidad de Torrcjón de Vc
lasco. Una explotación minera, 
concretamente de sepiolita en el 
Ceno de los Batallones, dejó al 
descubierto una enorme cantidad 
de fósiles de animales antiguos. 
Tras numerosas campañas de ex
cavación dirigidas por el paleon
tólogo Jorge Morales, se han 
recuperado innumerables especies 

representadas en la exposición a 
través de montajes anatómicos, 
una nutrida selección de fósiles y 
numeroso material de apoyo entre 
el que destacan las ilustraciones de 
Mauricio Antón- además de una 
incuantificablc información sobre 
nuestro pasado, no sólo en lo que 
se refiere a la paleontología, sino 
también en otras ramas del cono
cimiento como la geología o la 
tafonomia. Fue un fenómeno geo
lógico el que permitió la acumula
ción y conservación de este tesoro 
científico: La formación de cavi
dades naturales donde los anima-

Fósiles, 
reconstrucciones de 
animales y paisajes, 
videos y mañuelas 

trasladan al visitante 
al Madrid del mioceno

les quedaron atrapados luce 9 mi
llones de artos. Los primeros fue
ron los herbívoros; al no poder 
salir llegaron los carnívoros, los 
grandes depredadores, dispuestos 
a darse un festín. Sin embargo 
ellos también cayeron en esa 
trampa natural. El yacimiento es 
tan rico que lo único que falta son 
homínidos. En él está representada 
toda la fauna que había en el lugar.

Referente mundial

En los 25 artos transcurridos 
desde su descubrimiento, los yaci
mientos del Cerro de los Batallo
nes se han convertido en una 
referencia mundial, no sólo para el 
estudio de la evolución de los car
nívoros. sino también de la tafono
mia de las trampas naturales, de la 
palcoecología y de los cambios 
faunísticos durante el Mioceno. 
Numerosos artículos científicos, 
tesis doctorales y monografías han 
sentado las bases de la justa fama 
de estos yacimientos en círculos 
académicos, mientras que la reali
zación de publicaciones divulgati- 
vas. exposiciones y reportajes ha 
contribuido a dar a conocer los va
lores de estos yacimientos al pú
blico general.

Pero el potencial aún sin explo
tar de Batallones es enorme. Por 
un lado, aún queda mucho trabajo 
por hacer en la descripción de las 
especies encontradas en los yaci
mientos. mientras que la interpre
tación de los datos está sujeta a un 
refinamiento continuo a medida 
que se desarrollan y aplican nue
vos métodos de análisis.

Por otro lado, y a pesar de los 
esfuerzos dixulgativos realizados, 
el público general, y en particular 
los ciudadanos de la Comunidad
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de Madrid, aún son poco cons
cientes de la existencia y el valor 
patrimonial de estos yacimientos 
únicos en el mundo.

El Serengeti madrileño

En definitiva hay algo que deja 
claro esta exposición y es que hace 
nueve millones de artos el paisaje 
madrileño no tendría nada que en
vidiar al del Sercngcti, el parque 
nacional de Tanzania tan conocido 
por miles de documentales allí 
grabados.

Fue gracias a un proceso geoló
gico milagroso por el que se han 
presenado vestigios que nos per

miten conocer en detalle aquel pa
sado espectacular. El Cerro de los 
Batallones es un recurso educativo 
de primer orden, una joya del pa
trimonio y por supuesto una 
fuente de conocimientos cientifi- 
cos que está contribuyendo a po
ner la investigación espartóla en el 
nivel más alto de la ciencia inter
nacional. Por todo ello el objetivo 
de la exposición es marcar un hito 
en la divulgación de los yacimien
tos. de los datos que nos aponan 
sobre la evolución de las faunas de 
Madrid y de la labor dctcctivesca 
de los especialistas que los cstu- 
dian.

La muestra se estructura en 
cinco grandes áreas: Introducción, 
contexto geológico, origen y for
mación. la fauna del ceno y más 
allá de los fósiles.

La introducción consta de una 
presentación del significado del 
Ceno de los Batallones, la histona 
de los yacimientos, su edad y la 
historia de su descubrimiento a 
través de las diferentes campañas 
de excavación. Por último se ex
plican sus resultados científicos a 
través de las publicaciones. En el 
contexto geológico se hace refe
rencia al medio que ha hecho po
sible la formación de los 
yacimientos, deteniéndose en la 
geología de la cuenca de Madrid y 
la "crisis vallesicnsc". fenómeno 
producido durante el Vallesicnsc 
superior, hace entre 10 y 9 millo

nes de aitos, en el que se produje
ron de forma escalonada impor
tantes cambios faunísticos

El origen y formación de Bata- 
llenes recorre aspectos como su 
estructura ecológica, la cxccpcio- 
nalidad de los yacimientos de car
nívoros y la tafonomia como 
herramienta de investigación

Grandes predadores 

como los tigres dientes 
de sable a enormes 
mastodontes, rinocerontes, 
jiráfidos...

La fauna del cerro hace un rc- 
C» a las diferentes especies que 

sido halladas en los yacimien
tos: desde grandes predadores 
como los tigres dientes de sable a 
enormes mastodontes, rinoceron
tes, jiráfidos entre los que destaca 
una nueva especie identificada; el 
dcccnaterium- hasta la micro- 
fauna. los reptiles o las aves. En 
esta sección se pueden contemplar 
los montajes anatómicos de algu
nos de estos animales asi como 
una nutrida colección de fósiles.

Por último la exposición se cie
rra con la sección más allá de los 
fósiles, donde se analiza la comu
nidad de Batallones en su con
junto. las asociaciones de 
camivoros. la evolución de las dis
tintas especies, las nuevas tecno- 

logixs en el estudio de los fósiles 
con especial atención a la Paleon
tología Isotópica, los cambios am
bientales de la Cuenca de Madrid 
y una reflexión sobre el futuro de 
Baulloncs.

Más de 160 piezas

En total se exponen más de 160 
piezas, muchas de ellas integradas 
en 8 montajes anatómicos, tam
bién forman pane de la colección 
expuesta el caparazón completo 
de una tortuga gigante. 2 cráneos 
completos de Tigres diente de sa
ble o un cráneo y una mandíbula 
de mastodonte.

De hecho, tras diversas campa
ñas de excavación - dirigidas por 
Jorge Morales, comisario de la ex
posición y profesor del CSIC en el 
Musco Nacional de Ciencias Na
turales- se han recuperado restos 
de innumerables especies, además 
de una riquísima información so
bre nuestro pasado en lo que se 
refiere a los campos de la paleon
tología y la geología, entre otros.

La exposición cuenta con un 
programa paralelo de conferencias 
a cargo de diferentes especialistas 
y está complementada por un va
lioso catálogo que profundiza, a 
través de múltiples artículos, en la 
geología del yacimiento, las tram
pas de los camivoros y el estudio 
de los herbívoros.
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Enrique Baquedano. 
director del MAR

Durarán 24 meses v cuestan 3'5 millones

Ya han comenzado las obras de ampliación 
del Museo Arqueológico Regional
Las obras de ejecución de la ampliación del Museo Arqueológico Regional en el solar que ocupó la 
antigua comisaría de Policía Nacional ya se han iniciado en este mismo mes de enero. De hecho ya ha 
sido corlada al tráfico la parte de la calle Cid Campeador para facilitar la entrada y salida de camiones 
a una parcela que se encuentra constreñida en un espacio mínimo. La empresa a la que la Comunidad 
de Madrid ha adjudicado las obras tiene ahora un plazo de ejecución de 24 meses para que el Museo 
Arqueológico Regional tenga más espacio expositiso y ofrezca a los ins estigadores también un lugar en 
el que poder realizar su trabajo en mejores condiciones, sobre lodo con mayor amplitud.

El presupuesto base de licitación 
en el que salieron a concurso estas 
obras fue de 4.872.000 euros, im
puestos incluidos. La adjudicación 
se realizó a una empresa que pre
sentó su oferta valorándola en 
1536.000 euros. IVA incluido, 
siendo la empresa más valorada por 
la mesa de contratación de las 19 
que presentaron plica en el con
curso.

El proyecto que ya se está ejecu
tando aborda la construcción de un 
nuevo edificio para ubicar la am
pliación y reforma parcial del edifi
cio que en la actualidad alberga las

La entrada y salida de camiones obliga 
a cerrar la calle Cid Campeador

El área expositiva aumentará 
un 46 por ciento

instalaciones del Musco Arqueoló
gico Regional, que por cierto, el año 
que viene cumplirá 20 años desde 
que inició su andadura.

La necesidad de crear un único 
edificio que recoja toda la infraes
tructura necesaria para dar un mejor 

servicio a los ciudadanos y recoja Li 
demanda de los profesionales era 
algo fundamental a la hora de elabo
rar el proyecto.

Por eso las obras se realizan en el 
solar anejo al Musco a fin de unir el 
nuevo edificio a las dependencias 

actual. Esc solar en el que estuvo la 
antigua comisaría de Policía, y ce
dido para esc fin por el Ayunta
miento de Alcalá tiene una 
superficie de 485.46 m2. con facha
das al viario municipal en la calle 
del Cid Campeador.

I I objetivo de resolver las circu
laciones entre el edificio existente y 
la ampliación se consigue al hacer 
coincidir las cotas de los forjados de 
ambos edificios en planta baja, en la 
superior del claustro y en el altillo 
intermedio, existiendo conexión fí
sica en estos niveles.

La actual área administrativa, si
tuada actualmente en la crujía oeste 
se traslada a los dos pisos superiores 
del nuevo edificio y se destinará la 
superficie liberada de 176.39 metros 
cuadrados para exposiciones, lo que 
supone un aumento sobre la actual 
de 46 por ciento.

En este nivel se amplia también la 
actual biblioteca con el depósito de 
libros y archivo, por lo que esta 
planta, que sumará las superficies 
del edificio conventual y la amplia
ción. tendrá en su práctica totalidad 
uso público.

Es evidente que esta operación 
aportará grandes ventajas al funcio- 

l.a calle Cid Campeador ha sido cortada por las obras
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namienfo del Mimo. En primer lu
gar. se separan los usos privados y 
públicos, precepto importante para 
el buen funcionamiento de las circu
laciones independientes que todo 
musco debe cumplir.

Un edificio 

de cuatro plantas 

y dos subterráneas

El proyecto se ha concebido par
tiendo de la morfología del solar, 
que posee fomia rectangular con 
una topografía llana, proyectándose 
el acceso principal por la calle de 
San Bernardo, eje longitudinal del 
solar, disponiendo un acceso inde
pendiente de servicio desde la calle 
del Cid Campeador, con comunica
ción directa con la pane postenor 
del edificio. De esta manera el edi
ficio presenta dos fachadas exterio
res y dos fachadas interiores, que 
sirven para dar iluminación natural 
y directa a todos los despachos.

La distribución del edificio se 
configura en cuatro plantas sobre ra
sante y dos bajo rasante. En las 
plantas bajo rasante se ubican los al
macenes. cuartos de instalaciones y 
vestuarios de personal, en la planta 
baja, más próxima a la vía pública, 
se distribuyen los talleres de restau
ración y la zona de carga y descarga 
de material, desarrollándose en las 
plantas superiores el programa de

oficinas y archivo.
Interiormente el edificio busca la 

facilidad de adaptación a futuros 
cambios y crecimientos mediante 
una distribución interna modular, 
rompiendo cuando es necesario el 
propio modulo con el fin de proyec
tar una imagen funcional adecuada 
donde resulte fácil acoplar las nece
sidades de los diferentes departa
mentos.

L«S plantas están concebidas 
como grandes espacios definidos 
por las fachadas exteriores y que se 
subdividirán con tabiqueria móvil 
según las exigencias del programa 
de necesidades planteadas para cada 
área I»s núcleos de comunicación 
se ubican en los extremos del edifi
cio sirviendo de núcleos distribuido
res para cada planta.

Los espacios de oficinas son. en 
la medida de lo posible, alargados, 
a fin de acercar al máximo los pues
tos de trabajo a las fachadas y por 
tanto a la luz del dia La anchura 
proyectada permite además que los 
espacios pudieran abrirse a las dos 
fachadas, con la correspondiente n- 
queza de luz y vistas que la doble al
tura comporta en algunos espacios 
de cierta singularidad.

La preocupación por una correcta 
iluminación natural, se ha plasmado 
en el establecimiento de los huecos 
en todas las fachadas, conjugados 
con el ritmo de la estructura.

El diseño y tipología de los vi
drios en las diferentes fachadas se 
realizará con ajustes individualiza
dos para conseguir un control de la 
luz natural y protección solar, me

diante vidrios especiales. /\l variar 
el aspecto de la fachada según posi
ción del sol y grado de reflexión, se 
aporta nuevas posibilidades estíti
cas.

La cubierta plana que cubre el 
conjunto y su cerramiento de para
mentos con volúmenes claros con
tribuyen a dar idea de rotundidad y 
limpieza del edificio, que quedara 
integrado en el conjunto urbano de 
la localidad, y que al mismo tiempo 
se adapta a las condiciones urbanís
ticas y cstóticas cxigibles por el Pla
neamiento Local y los Servicios 
Técnicos Municipales.

Por entono* de espacio se ha di
señado solamente un pequeño espa
cio de aparcamientos para los 
vehículos específicos del musco, sin 
embargo, por las condiciones urba
nísticas. y el grado de protección 
ambiental definido por el Plan Es
pecial que le es de afección y el tipo 
de morfología del solar, podría exi
mirse al edificio del cumplimiento 
de las dotaciones que por la tipolo
gía le corrcspotsdcrian.

la idea inicial era que el proyecto 
y el inicio de las obras fuera presen
tado por la presidenta regional. Cris
tina Cifuentes, por lo que no se 
descarta que en las próximas sema
nas visitara la ciudad y realizara un 
acto especifico sobre este asunto tan 
importante para el desarrollo del 
Musco Arqueológico Regional.

Vl^lORAMA En Alcalá de Henares
C/ Torrelaguna. 9. T. 918 809 939
Avda. de la Alcarria, 8. T. 918 837 117
Avda. Juan de Austria, 5. T. 918 814 192

centro itzIOidex
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BOLSA 
DE VIVIENDA 
EN ALQUILER

Propietario
Le alquilamos su vivienda 

Buscamos viviendas

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares y la Comunidad 
de Madrid están en condiciones de asegurarle:

Z SEGURO DE IMPAGO DE RENTAS
Z SOMETIMIENTO CONTRATO CONVENIO ARBITRAL
Z REALIZACION CONTRATO ALQUILER E INVENTARIO
Z MEDIACION ENTRE LAS PARTES EN CASO DE CONFLICTO
Z ASESORAMIENTO INTEGRAL EN VIVIENDA

INFORMACIÓN HORARIO ATENCION PUBLICO

C/ Damas. 15. 28801 Alcalá de Henares Lunes a jueves de 9:00 a 14:00 h.
S bolsa.alquiler@ayto-alcaladehenares.es y de 16:00 a 18:00 h.
0) 91888 26 25 Viernes: de 9:00 a 14:00 h.

ALCALÁ DE HENARES 
AYUNTAMIENTO

wwwayto-alcaladehonaros os 
Concojala do Infraestructuras y Vivienda



los trabajos se centrarán en el estudio de un conjunto de momificación en 

Egipto, que incluye el corazón de un asesor político hallado fuera de la momia 

La UAH prepara su cuarta campaña de excavación arqueológica 
en el yacimiento egipcio de Deir el-Bahari, en luxor
La expedición arqueológica de la Universidad de Alcalá (UAH) en el yacimiento de) Reino Medio en Deir 
el-Bahari (Luxor. Egipto) prepara ya una nueva campaña de excavación que se centrará en el estudio 
del depósito de momificación encontrado el año anterior, en un recinto con pozo, y en el examen del co
razón de un difunto. En esta ocasión participará un equipo integrado por 35 expertos de la Universidad 
de Alcalá -15 más que el año pasado- y 100 obreros locales, dirigidos por el conocido rab Cjefe') de Lu
xor. Ali Farouk. Está prt*bto que la campaña se desarrolle entre el 15 de marzo y el 30 de abril.

El proyecto, denominado Mid- 
dlc Kingdom Theban Projcct. que 
recientemente ha sido seleccio
nado por el Ministerio de Econo
mía. Industria y Competitividad 
por su excelencia, tiene como fin 
la excavación, estudio, restaura
ción y publicación de una serie de 
tumbas del llamado Reino Medio 
en la necrópolis de Deir el-Bahari. 
en Tebas (actual ciudad de Luxor). 
El Reino Medio se inició hacia el 
2000 a.C. y dio lugar a la etapa 
clásica y dorada de la cultura fa
raónica. Las tumbas que investiga 
la Universidad de Alcalá pertene
cen a altos cargos de la adminis
tración y son testimonios arqueo
lógicos que ofrecen una amplia 
información sobre la historia, so
ciedad. cultura y religión de dicho 
periodo.

A los numerosos historiadores y 
arqueólogos se les unen dos arqui
tectos y dos expertos en recons
trucción 3D. una geóloga. un 
epigrafista, una arqueóloga espe
cializada en tallado y hueso, va
rios restauradores, una experta en 
papirologia. dos médicos forenses, 
una especialista en momificación, 
una fotógrafa profesional especia
lizada en trabajos arqueológicos, 
un experto en cerámica egipcia de 
este periodo y cinco alumnos de 

Humanidades. Historia y Arqueo
logía de la propia UAH en la que 
será su primera experiencia en 
Egipto.

Uno de los retos de la campaña 
será explicar el hallazgo del cora
zón momificado de un asesor po- 
litico. el visir Ipi. pues dejar fuera 
de la momia este órgano era una 
práctica poco común, ya que para 
los egipcios en esta parte del 
cuerpo no sólo residía el espíritu 
del individuo sino también su in
teligencia. El análisis de los restos 
del depósito incluirá además el es
tudio pormenorizado de la cerá
mica egipcia utilizada por los 
cmbalsamadorcs. de los vendajes, 
sales, textiles y los restos de un
güentos y perfumes detectados en 
los mismos, la toma de muestras 
del interior de las ánforas para su 
posterior análisis químico y. final
mente. y tras aunar todos estos es
tudios. la publicación de este 
conjunto de momificación que no 
tiene paralelos en Egipto y en la 
cual participarán varios expertos 
internacionales, incluyendo a 
egiptólogos y especialistas en tex
til de época faraónica del Musco 
Metropolitano de Nueva York.

A su vez. el equipo de arquitec
tos. expertos en 31). especialistas 
en fotogrametria y geología seguí- 

ran realizando rcconsimccioncs de 
los materiales, topografía y cáma
ras de estos monumentos, en un 
intento por recuperar mediante la 
tecnología más avanzada el mayor 
número de datos c información 
posible, fundamental para la in
vestigación y las publicaciones 
posteriores.

En lo que respecta a los restos 
humanos, los dos médicos foren
ses investigarán el depósito de 
momificación, incluido el cora
zón. y varias momias halladas en 
otros sectores de las tumbas de 
Henenu c Ipi. Además, si el Minis
terio Egipcio de Antigüedades 
concede el permiso, se espera que 
los forenses del Middle Kingdom 
Theban Projcct puedan estudiar la 
tumba denominada 'de los sesenta 
soldados', donde una misión esta
dounidense halló en los años 30 
del siglo pasado unas sesenta mo
mias enterradas; el propio director 
de la expedición, el profesor de la 
UAH Antonio J. Morales, en un 
descenso autorizado por el go
bierno egipcio a algunas de las cá
maras de esta tumba, ha verificado 
que quedan al menos otras tantas 
todavía ocultas y pendientes de es
tudiar. El trabajo antropológico de 
esta tumba supondría un esfuerzo 
enorme en cuanto a personal, tec

nología y tiempo, ya que se plan
tea como un reto fascinante que 
podria llevar años completar.

En cuanto al interior de los com
plejos de Henenu c Ipi. el equipo 
de epigrafistas del Middle King
dom Theban Projcct se concen
trará en la reconstrucción de las 
inscripciones del sarcófago de Ipi. 
asi como de las estelas funerarias 
que una vez decoraron el intenor 
de los pasillos y cámaras de la 
tumba de I Icncnu.

Finalmente, si el gobierno egip
cio da luz verde al proyecto de res
tauración de las tumbas rebanas 
del Reino Medio con pinturas mu
rales. el Middle Kingdom Theban 
Projcct desplegara un equipo de 
expertos para estudiar las condi
ciones actuales de dichas pinturas 
y evaluar el mejor modo de restau
rarlas. conservarlas y. posterior
mente. estudiarlas in situ. Junto 
con todas estas aclis idades. la ex
pedición de la UAH planea conti
nuar con el análisis de los objetos 
hallados en la campaña antenor. la 
preparación de una base de datos 
detallada y la formación de los 
alumnos de dicha universidad, así 
como de jóvenes inspectores del 
Ministerio Egipcio, que estarán en 
prácticas durante la cuarta cam
paña.

Asimismo, en su decisión provi
sional sobre los proyetfos de Ex
celencia en Investigación de este 
año. el Ministerio de Economía, 
Industria y Competitividad (MI- 
>ECO) ha seleccionado el pro
yecto Middle Kingdom Theban 
Projcct como uno de los más com
petitivos. Con esta decisión y la 
ayuda fundamental de la Funda
ción Palarq. esta campaña contará 
con los recursos materiales y hu
manos necesarios para convertirla 
en una experiencia positiva en 
cuanto a descubrimientos y estu
dios asociados.
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El alcalde colocando la capa
El acto comienza a ser referencia a nivel regional pluvial a don Manuel Palero

Multitudinaria bendición
de San Antón a les animales
Un millar de mateóla*, contabilizada* por el reparto de panecillo*, y má* de un centenar de caballo* 
desfilando ante la imagen, solvieron a hacer má* grande la bendición de San Antón, celebrada en Alcalá el 
domingo 21 de enero. Fue una larguísima bendición en la que este año destacaron los elementos de seguridad. 
La Policía laxal creó un pasillo para las mascotas pequeñas a fin de que estuvieran separadas de los caballos 
para evitar cualquier tipo de accidente. El trabajo de la Policía Local y de Protección Civil fue esencial en 
ese sentido para descartar hasta el mínimo percance, que siempre es el principal temor en esta fiesta.

Esta vez no hizo falta que desfi
laran para ser bendecidos animales 
poco habituales en este tipo de ac
tos. como el año pasado que se 
vieron desde burros hasta bueyes 
pasando por un toro de lidia. Este 
año nada se salió de la normalidad 
a excepción de las cifras de parti

cipación que se produjeron, que 
superaron con creces las expecta
tivas que había.

Pero además ha vuelto a quedar 
claro que la bendición de Alcalá es 
con la de Madrid la mayor en nú
mero de animales bendecidos, en 
participación y en la cspcctacula- 

ridad que ofrece la calle Mayor 
para un acto de estas caractcristi- 
cas. Si nos atenemos a las cifras 
que se pudieron contabilizar en 
esta pasarela animal en que se 
convierte una vez al año la calle 
Mayor, la palma en cuanto a par
ticipación se la llevan los perros. 

desde los más pequeños a los más 
grandes. Canes de razas con pu
reza de sangre, temblorosos yorks- 
hires, altivos huskys siberianos y 
canes de incontables cruces, pero 
con un denominador en común, el 
cariño de sus propietarios. Hubo 
perros que se asustaron al sentir el 
agua bendita aspergida por el sa
cerdote Manuel Palero, que sigue 
al pie del cañón con la bendición 
anual que hace a los animales.

Tampoco faltaron los gatos. Sia
meses. persas, de angora y algunos 
de razas exóticas, pero también ga
tos callejeros rescatados de la calle 
por sus dueños. Gatos asustadizos, 
abrazados a sus dueños para miti
gar la impresión de ver tantos ani
males juntos.

En cuanto a pájaros, lo exótico
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suele ser la tendencia; prevalecen 
los periquitos y aves de proceden
cias diversas más que los autócto
nos jilgueros o los cantarines ca
narios. Tortugas hubo unas cuantas 
pero este año se han visto muchos 
conejos y sobre todo roedores 
como cobayas, hamsters, ratones 
y ratas de diversa tipología. La ex
hibición que ofrece esta tiesta de 
los animales es larga y original en 
muchos casos.

Por segundo año consecutivo se 
situó una tribuna alta desde la que 
el sacerdote bendijo y en la que 
estuvieron los miembros de la her
mandad y los políticos, lista vez 
sólo hubo representantes del PSOIi 
con el alcalde Jas icr Rodríguez y 
la conccjala de Cultura. María 
Arangurcn. primer edil com
plutense le llamaron especialmente 
la atención los gatos, puesto que 
él tiene uno en su domicilio. Sin 
embargo lo que más llamó la aten
ción de Javier Rodríguez fue que 
no dudó en colocar la capa pluvial 
al sacerdote cuando se dio cuenta 
en plena celebración de que la lle
vaba torcida.

Además se extremó el acota
miento de la calle Mayor con va
llas para evitar situaciones de 
riesgo con los caballos. En todo 
momento se trató de evitar que

particulares accedieran a la cal
zada especialmente en la bendi
ción de los caballos, pero también 
en la de las mascotas domésticas.

Además el trabajo de Policía 
Local consistió en concentrar a las 
caballerías en el recinto ferial y 
llevarlas hacia los Santos Niños 
para en orden enfilar la calle Ma
yor para la bendición y sacarlas de 
alli sin que haya interrupciones. 
Sólo de esa manera se minimiza 
ese riesgo de accidentes que existe 
realmente, puesto que las caballe

rías resbalan con sus cascos en el 
empedrado de la calle Mayor y 
con tanta gente y en un ambiente 
que no es el suyo pueden golpear 
con las patas a alguien.

Misa y cambio de cetro 

de hermano mayor

A las once de la mañana fue la 
misa de la hermandad, que estuvo 
presidida en la iglesia del hospital 
de la Fundación Antezana por el 

capellán de la hermandad, el sa
cerdote Manuel Palero. Al término 
de la misa el capellán presidió el 
cambio de cetro de hermano ma
yor. que este año pasó de Manuel 
Pínilla a Manuel García Machi- 
cado. También se hizo entrega de 
una medalla a un nuevo miembro 
de la hermandad, un niño de tres 
años y medio. Hugo Gonzakz-€a- 
lero Navarro, que eleva el número 
de hennanos de San Antón a 71.

/X partir de la una de la urde se 
inició la bendición propiamente 
dicha. La imagen del santo se sacó 
a la calle Mayor y junto a ella el 
padre Manuel Palero asperjó al 
millar de animales que pasó ante 
San Antón ante miles de personas 
que se congregaron en la calle Ma
yor.

Por su parte, los miembros de la 
hermandad repartieron entre los 
fieles con mascotas el panecillo de 
San Antón, que según cuenta la 
tradición hay que conservar todo 
el año con una moneda para reci
bir prosperidad, algo que como es 
evidente viene muy bien en CSIós 
tiempos. Sin embargo es curioso 
ver lo que hacen muchos con el 
pan. O se lo dan a comer a la mas
cota que llevan o se lo comen ellos 
mismos.
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Teatro Familiar tSc
Enero-Mayo 2018

Teatro 
Salón 

Cervantes

CAMPANA ESCOLAR
(Campana escolar)

VIERNES 23 DE FEBRERO. 20:00 H

DOMINGO 4 DE FEBRERO. 12:30 H

LOS 3 CERDITOS

MIERCOLES 11 DE ABRIL 11:00 H 
(Campana escolar)

HISTORIA DE UN CALCETÍN
La Carnea Teatro. D-rección: Ftablo Vcrgno

LA VIDA ES SUEÑO
Cakior ón do la Barca Dirección: Garios Martin

DOMINGO 28 DE ENERO. 18:30 H

VUELOS

MARTES 10 DE ABRIL 11:00 H
(Campana escolar)

VOLEN, VOLENDOMINGO 4 DE MARZO. 12:30 H

QUE

DOMINGO 11 DE FEBRERO. 12:30 H

CLOWN SIN TIERRA
R>ut Teatro. Susana Fernández y Monti Cruz

IdlcnciUo Teatro. Ckxudio Hochman

DOMINGO 6 DE MAYO. 11
¿HAY ALGO MÁS 
QUE SER UNA

Adaptador y dKector:

DOMINGO 13 DE MAYO. 12:30 H

BARRIGA DEL BUEY
ixxn >4anuel Benito. Dirección: La Gotera do

XXH FESTIVAL
DE ARTES 
NIÑOS Y JÓVENES

JUEVES 12 DE ABRIL 11:00 H 
[Campana escolar)

SONANDO A PINOCHO

VIERNES 13 DE ABRIL. 20.00 H

LUMIERES FORAINES
La Gata Japonesa. Dirección: Leandro Rrvoro

ALCALÁ DE HENARES
Y IJ N T A M I E N T O

Venta anticipada de entradas: Taquilla del Teatro Salón Cervantes y en: tícketea co



Depende del animal i sobre todo, de su tamaño

Tener un perro o un gato puede costar 
entre 500 y 1.000 euros al año

gicnc. la seguridad, comedero* y 
bebedero*, camas, mantas, trans* 
portines. rascadores, mordedores, 
pelotas y juegos para que hagan 
ejercicio, etc. y las primeras va
cunas. que cuestan de media entre 
100 y IOS euros en total.

Tener en casa una mascota requiere no sólo una responsabilidad asumida con agrado por la mayor 
parte de quienes se proponen tenerla, sino muchas cosas entre las que está la económica. Puede 
parecer una tontería pero para tener un perro o un gato hace falta hacer números, va que esa 
responsabilidad genera una serie de gastos que hay que tener en cuenta en la economía familiar. 
Es probable que eso no sea lo más importante en lo que se refiere a esa responsabilidad de tener 
una mascota, que sa mucho más allá de un simple capricho temporal, ya que de ahi. de la satisfac
ción de un deseo, a situaciones muy delicadas como son el abandono de animales hay unos limites 
difusos. Sin embargo la economía es otro elemento a tener en cuenta. Es probable que pocas personas 
hayan calculado el coste de tener un perro o un galo en casa, pero los diversos estudios realizados y 
consultados por PUERTA DE MADRID establecen una horquilla media de entre 500 y 1.000 euros 
como gasto anual, atendiendo a diversas variables porque no es lo mismo a efectos económicos tener 
un gato o un perro y tampoco lo es tener un perro pequeño o uno grande.

También es cieno que aunque 
por motivos sanitarios se están in
tensificando los controles de ani
males domésticos y comienza a 
haber cstadisticas más o menos 
fiables en cuanto a número total 
de ellos registrados, en el sector 
de los animales domésticos hay 
mucha estadística oculta lo mis
mo que economía sumergida. De 
todos modos la tendencia, a base 
de rcgularización. es la de conse
guir mayores índices de transpa
rencia.

A día de hoy sabemos que hay 
cerca de un 40 por ciento de ho
gares españoles en los que hay al 

menos una mascota y los datos de 
la Asociación de Veterinarios son 
que la cifra total ronda los 20 mi
llones de animales de compañía 
registrados en España. En el caso 
de Alcalá, según los datos publi
cados el año pasado por PUERTA 
DE MADRID, habría 21.131 pe- 
nos y 15.442 gatos.

Creciente importancia 
económica en el sector

Ni que decir tiene que el sector 
tiene una creciente importancia 
económica, puesto que tener un 

peno o un gato supone, por una 
parte, el coste inicial que tiene 
una mascota y por otra d que 
tiene su mantenimiento anual, es 
decir, el tener una mascota no 
deja de tener un gasto.

Si no se cuenta el precio de 
compra de la mascota porque 
siempre se aconseja la adopción 
antes que la compra, por mucho 
que con ésta se trate de garantizar 
razas puras y belleza de concurso, 
esos gastos iniciales están entre 
los 236 euros de media de los ga
tos y los 267 euros de media que 
supone tener un perro. Ahi. están 
gastos relacionados con la hi-

Mantenimiento

Además del coste inicial, está 
el mantenimiento de una mas
cota. que supone un gasto anual 
que hay que tener en cuenta. Por 
ejemplo, los gastos del veterina
rio suponen un mínimo de entre 
50 y 55 euros al año. incluyendo 
la visita y la vacuna de la rabia. 
Por supuesto, en caso de enfer
medad el gasto puede ser mucho 
mayor.

En el caso de los gatos habría 
que tener en cuenta los gastos de 
la arena (72 euros anuales) y ali
mentación (400.27 euros de me
dia). Por parte de los perros, el 
gasto en comida variaría entre los 
162.72 y los 678 euros anuales, 
dependiendo del tamaño de la 
mascota. De este modo, el coste 
total de los gastos anuales de vi
vir con un gato es de 522.27 eu
ros de media, mientras que si lo 
que queremos es tener un perro 
como compañero fiel, el coste se
ria de entre 217.72 y 733 euros, 
en función de su tamaño.
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Junta de Distrito l

Ambos accesos del pasadizo bajo el andamio de la calle Colegios. Los grupos no caben y han de cruzar la calle.

Aunque lo esté, algunos tienen que cambiar de acera

Calle Colegios: ¿Pasadizo libre?
A mediados de mes se cambió el andamio de la calle Colegios junto al callejón de Santa María, bajo el 
cual podían pasar personas en ambos sentidos a la vez. En cambio, el nuevo andamio deja un pasadizo 
mis estrecho para los peatones, que deben esperar a que salgan quienes vienen de frente.

De la calle Colegios sale el pea
tonal callejón de Santa María. En 
esa esquina hay una obra que ha 

cambiado de andamio. El actual es 
mis estrecho y su pasadizo no per
mite que dos personas pasen una 

al lado de la otra. Por tanto, deben 
esperar a que salgan los que ya es
tán en el pasadizo.

Pero algunos peatones no espe
ran y se echan a la carretera, an
dando en paralelo al pasadizo. 
Otros cambian de acera, aunque 
ahi no hay poso de cebra.

El pasadizo aguarda a quienes 
salen del callejón de Santa María, 
procedentes de la plaza de Cervan
tes. Por eso conviene evitar el ca
llejón de Santa María, mientras a 
la vuelta de la esquina siga el es
trecho pasadizo.

Plaza de San Juan de Dios. Al fondo el bordillo en cuestión, que mantiene su desnivel después de la obra.

Sigue el bordillo de la travesía de Avellaneda con la calle Trinidad

Obra rara en la plaza San Juan de Dios
La plaza de San Juan de Dios se encuentra en la esquina de la calle Trinidad y la travesía de Avellaneda. 
Tiene un bordillo ante un paso de cebra, un desniscl que resulta una barrera para las personas con 
mosilidad reducida. Por fin se ha actuado en el bordillo, pero sigue igual.

Junto a la plaza de San Juan de 
Dios empieza la travesía de Ave
llaneda. que sale ahi de la calle 
Trinidad y sigue hasta dcsoubocar 
en la calle Escritorios. Estas tres 

vías son de sentido único, como 
todas las de esa zona histórica.

La travesía de Avclkuicda tiene 
al principio un paso de cebra, en
tre la esquina con la calle Trinidad 

y la plaza San Juan de Dios. Ésta 
tiene ahi un bordillo cuyo desnivel 
complica el acceso a quien esté 
cruzando el paso de cebra y vaya 
a subir a la acera.

El pleno de la junta aprobó por 
unanimidad bajar este bordillo, el 
31 de marzo de 2016. Al fin se ha 
actuado en el bordillo, pero la obra 
ha resultado un tanto extraña: no 
se ha rebajado el desnivel, que 
continúa como estaba.

Por eso España 2000 planteó 
una pregunta al final del pleno de 
la junta de distrito del jueves día 
25 de enero, celebrado en la 
Quinta de Cervantes, en la esquina 
de la calle Navarro y Ledesma con 
la Via Complutense.
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Junta de Distrito II

Sede de la Junla de Distrito II. en avenida Reyes Católieos. Carlos García, concejal presidente de la Junta de Distrito II.

La Asociación de Vecinos Azaña pidió un informe de ellas

cY las mociones aún sin cumplir?" 
El pleno de la junta tuvo una moción referida a anteriores mociones. Fue planteada en el punto 4 del 
orden del día por el vocal de la ,\soc¡ación de Vecinos Azaña. que solicitó al presidente de la Junta de 
Distrito II un informe periódico de cómo van las mociones aún no cumplidas.

Daniel Pajares Pastor, vocal de la 
AVV zVaña. dijo: "Solicitamos a la 
Junta de Distrito II conocer el es

tado exacto de las mociones pre
sentadas por esta xsociación de ve
cinos Azaña que se encuentren a

fecha de hoy sin resolver, para rea
lizar a final de año un informe de 
las mismas, lo que nos permitirá

trabajar con mis eficacia en lo que 
resta de año. pero sobre todo de 
cara a 2018".

La Asociación de Vecinos Azaña 
solicitó! "Que esta información 
tenga un carácter periódico, que 
existan unos plazos asi como un 
mayor y mejor acceso a esu infor
mación. Un punto donde poder 
consultar su estado digitalmcntc y 
actualizado más a menudo, por 
ejemplo cada dos meses".

En la mañana de los miércoles la avenida del Ejército consena un sentido abierto al trinco.

LarnCervantespWlémiliarelmereadlllodetosmiércoles

Puestos de venta junto al trático
El mercadillo de los miércoles instala sus puestos en la avenida del Ejército.jque ™
tráfico por un carril. I.a Asociación de Vecinos Cervantes cree que existe nesgo de atropello y por eso 
solicitó trasladar el mercadillo de los miércoles a un lugar seguro.

El problema fue llevado por la 
Asociación de Vecinos Cervantes 
al pleno de la junta, en su sede de 
la avenida Reyes Católicos, el jue
ves día 30 de noviembre.

En el punto 5 del orden del dia 
Juan Bonachc Tejero, vocal de la 
Asociación de Vecinos Cen antes, 
expuso: 'Nos están haciendo lle
gar por pane de algunos comer

ciantes de este mercadillo la nece
sidad que tiene el mismo de ser 
ubicado en otro lugar, ya que en 
reiteradas ocasiones quienes tran
sitan por el mismo corren el riesgo

de ser alcanzados por algún vehí
culo que circula por el carril habi
litado para ello".

Juan Bonachc expresó tres mo
tivos para trasladar el mercadillo: 
"Las razones que nos argumentan 
los comerciantes son la velocidad 
a la que se circula, los setos cen
trales que entorpecen la visibilidad 
y el tránsito de los clientes, que en 
su mayoría son gente mayor. Por 
todo ello piden sacar el mercado 
de esta zona y ponerlo en otro es
pacio más seguro".
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Edificio de la junta, en el Paseo de los Pinos. El exconccjal Juan Antonio Bueno, ahora vocal.

De España 2000 v de la Asociación de Vecinos Distrito III Masa

La junta de distrito estrenó vocales 
Desde este mes la Junta de Distrito III tiene nuevos socales. El jueves día 25 de enero tomó posesión el 
de España 2000. Juan Antonio Bueno, en el pleno de la junta. Además el pleno municipal había dado 
cuenta de la renuncia de la vocal suplente de la Asociación de Vecinos Distrito III Masa.

La Junta de Distrito III incluye 
el Chorrillo, el Campo del Angel. 
La Carena y El Olivar

Tiene su sede en el Pasco de los 
Pinos, junto al parque del Chorri
llo. Alli celebra sus plenos y en el

primero del año. consocado para 
el jueves día 25 de enero, tomó 
posesión el nuevo vocal titular de

España 2000: el cxconccjal Juan 
Antonio Bueno Arriaza. que tra
baja de electricista y reside en el 
Chorrillo. Releva a Jesús Padilla 
López, cuyo trabajo le impide 
asistir a todas las sesiones.

Por otro lado, el pleno munici
pal ordinario celebrado el martes 
dia 16 de enero comenzó dando 
cuenta de la renuncia de la vocal 
suplente de la Asociación de Veci
nos Distrito III Iviasa.

El coche ne^ro sale hacia atrás para dejar paso al rojo. El otro lado de la carretera estrecha, que puede evitarse.

SI viene algún vehículo de frente junto al túnel de la calle Torrelaguna

Difícil salir de C/ Diego Ros y Mediano 
La calle Dícro Ros y Mcdrano desemboca ante el lateral del túnel de la calle Torrelaguna. donde los 
conductores deben girar a la izquierda por una estrecha carretera paralela a la barandilla del túnel. 
En esta carretera sólo cabe el tráfico en un sentido. Por tanto, si acceden dos vehículos en sentidos 
opuestos, alguno tendrá que dar una difícil marcha atrás.

Por el Campo del Angel discu
rre la larga calle Diego Ros y Mc
drano. Uno de sus extremos llega 
al pie de la calle Padre Llanos.

junto al centro cultural Gilitos. La 
otra punta de la calle da al lateral 
del subterráneo de la calle Torre- 
laguna.

Ahí hay una señal de tráfico que 
obliga a girar a la izquierda, por 
una angosta carretera hacia la calle 
Pedro de Esquive!.

Esa carretera es estrecha para 
dos coches uno al lado del otro. 
Pero es de doble sentido. Por eso. 
si se encuentran dos vehículos de 
frente, uno de ellos debe salir mar
cha atrás como pueda.

Esta estrecha carretera podría te
ner único sentido: para los que sa
len de C Diego Ros y Mcdrano.

En sentido contrario (desde C' 
Pedro de Esquive!) no hace falta 
pasar por la estrecha carretera, 
puede evitarse virando a la dere
cha a la QJ Liborio Acosta.
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Junta de Distrito iv

Se rrehazó llevar la parada desde la rcvidcncla hacia la cM|uina con la calle Juan Ramón Jiménez.

No se trasladarán las paradas de la avenida Gustavo Adolfo Bécnuer

los busos siguen igual en Espártales
La frontera entre Ecpartalcs Norte y Sures la avenida Gustavo Adolfo Bécquer que tiene paradas de bus 
como la de la residencia Francisco de Vitoria. El PP pidió acercar ésta a la salida de la calle Juan Ramón 
Jiménez, que es el acceso a Ciudad 10. Asimismo citó la parada junto a las incorporaciones de las calles 
Pío Baroja y Alfonso VI y pidió que también sea usada por el autobús interurbano.

En el punto 9 del pleno de la 
junta el vocal del PP Antonio Sal- 
daña Moreno relató: "La linca in- 
tcnirtana de autobús 227 conecta 
nuestro distrito desde el campus 
universitario de la universidad de 
Alcalá hasta el intercambiador de 
transportes de la avenida de Amé
rica ubicado en la ciudad de Ma
drid. pasando antes por la mayoría 
de nuestros barrios."

"De esta forma, constituye un 
medio de transporte fundamental 
para conectamos con el resto de la 
comunidad de Madrid de forma 
rápida y cercana".

"No obstante el trazado de esta 
linca se mantiene invariable desde 
su creación, sin haber adaptado su 
trazado y paradas al crecimiento y 
desarrollo urbanístico sufrido por 
nuestro distrito en los últimos 
años, con la creación de Espártales 
Norte y de Ciudad 10".

"Tras pasar por Espártales Sur. 
una parada en La residencia de ma
yores de la comunidad de Madrid 
Francisco de Vitoria media hasta 
la llegada de la linea a su final en 
el campus universitario".

“Hacia Ciudad 10"

"Sin realizar cambios en el tra
zado de la línea ni en sus frecuen
cias de paso, creemos que se 
puede atender las peticiones de los 
vecinos de alcanzar una mayor 
proximidad con la linea 227. a tra
vés del traslado de la parada ubi
cada en la residencia Francisco de 
Vitoria al inicio de la calle Villa- 
malea a la altura del inicio de la 
calle Juan Ramón Jiménez, donde 

comienza el barrio de Ciudad 10. 
en el cual son muchos los vecinos 
que cogen este medio de trans
porte para ir a Madrid".

"De forma simultánea, y para 
acercar esta linea al barrio de Es
pártales Norte, la parada que ac
tualmente utiliza la linca urbana 3 
Espártales Plaza de Cervantes a 
su paso por la avenida Gustavo 
.Adolfo Bécqucr a la altura de la 
intersección con las calles Pió Ba
roja y Alfonso VI. en ambas direc
ciones. puede ser utilizada por la 
linca 227. maximizando así las po
sibilidades de esta linca".

"Instar al ayuntamiento y a sus 
concejalías competentes a solicitar 
al consorcio regional de transpor
tes de la comunidad de Madrid la 
modificación de la parada de au
tobús interurbano ubicada en la 
calle Villamalca para acercarla al 
barrio de Ciudad 10 y la creación 
de una nueva parada en un punto 
intermedio en la avenida de Gus
tavo Adolfo Bécqucr por donde ya 
transcurre la citada linca".

“Otro parche"

Juan José Manzanares Losada, 
vocal de la Asociación de Vecinos 
Espártales Sur. dijo: "Eso es otro 
parche. Debería haber un plan in
tegral de todo el transporte urbano 
de Alcalá. El ayuntamiento ha sa
cado un pliego de condiciones 
para reestructurar el transporte ur
bano de Alcalá y se llevara por de
lante ese parche. El plan no debe 
hacerlo una empresa privada que 
no tenga en cuenta las necesidades 
de la sociedad".

“¿Sin parada?”

La vocal de España 2000. Pilar 
Arroyo Sánchez, preguntó: 
“¿Queréis trasladar esa parada de 
autobús y dejar sin ella a la resi
dencia Francisco Vitoria y a la III 
Ciudad Deportiva?"

Concepción Leal Ramos, vocal 
de la asociación de vecinos Tomás 
de Villanucva. advirtió: "El ayun
tamiento no puede mudar paradas. 
Eco depende del consorcio regio
nal de transportes, que no oirá al 
ayuntamiento de Alcalá mientras 
este sigue debiéndole dinero. En 
fines de semana, el barrio está in
comunicado del hospital. En sába
dos y domingos, hasta las siete de 
la mañana no pasan las lineas 3 y 
10. Por eso hay que ir andando 
hasta la estación de tren".

Julián Cubilla Bolívar, vocal de 
Ciudadanos, afirmó: "Hace falta 
una parada de autobús cerca de 
Ciudad 10. Pero como dice Pilar, 
la parada de la residencia Fran
cisco Vitoria y la III Ciudad De
portiva es supemccesaria. para los 
ancianos y para los deportistas”.

“La más grande"

Rafael Pérez Quero, vocal de 
Somos Alcalá, dijo: "Yo también 
dudo: ¿Trasladar a Ciudad 10 la 
parada de Francisco Vitoria? Ésta 
será la residencia más grande de la 
comunidad de Madrid con las dos
cientas camas adicionales que va 
a tener. Por unto, la residencia y 
su parada van a recibir aun más 
gente que ahora".

Rafael Pérez siguió: "Dicen: 
...el tnnado de esta linca se man-

sin haberse adaptado su trazado y 
paradas al crecimiento y desarro
llo urbanístico que nuestro distrito 
ha sufrido... Sois especialistas en 
medias verdades. Se ha consul
tado a gente y hay novedades, 
como la parada entre la residencia 
Francisco de Vitoria y la avenida 
Benito Pérez Galdós. Reservo el 
voto al segundo tumo".

Concepción Leal (AW Tomás 
de Villanucva) inquirió: "¿Quiere 
el PP la parada de la residencia 
Francisco de Vitoria más otra en 
Ciudad 10? Eso lo apoyamos. La 
linca 3 para en Francisco de Vito
ria y pasa a Ciudad 10. Luego pasa 
la línea 22r.

Julián Cubilla (C’s) pidió: "Ex
pliquen cuánto se acercará la pa
rada a Ciudad 10 para ver si 
merece el coste de hacerla".

“Dirá que es caro”

El vocal del PP Antonio Sal- 
daña replicó: "Creemos que puede 
haber dos paradas y no un tras
lado. pero el consorcio regional de 
transportes dirá que es caro hacer 
otra parada, por eso pedimos tras
ladar la de Francisco de Vitoria a 
Ciudad 10. Es verdad que la linca 
nunca ha variado. No seria un gran 
gasto cumplir la moción".

Rafael Pérez (Somos Alcalá) in
sistió: "luí linca si ha variado, con 
la parada que he citado. Hay dc- 
manda de otra parada en sentido 
contrario: hacía la universidad, 
pero dicen que es imposible por el 
carril bici. Volaremos no a su mo
ción. Requiere una revisión téc
nica que se hará en breve".

Votaron a favor sólo el PP y la 
AVV Espártales Sur. C s y la AV V 
Tomás de Villanucva se abstuvie
ron. mientras que los demás vota
ron en contra. Por tanto, la moción 
fue rechazada.
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Junta de Distrito V

Apeadero del campus universitario. Para cruzar sus vías hay un túnel, cuyos escalones no tienen rampa.

El pleno municipal pidió instalarla en sus escaleras

El apeadero del campus, sin rampa
El pleno del apuntamiento del 16 de enero aprobó instar al ministerio de Fomento a mejorar la accesi
bilidad del apeadero ferros i a rio del campus universitario. Se solicitó instalar una rampa en las escaleras 
de acceso al andén y en las que llevan al túnel que cruza bajo las vías.

En Alcalá hay tres estaciones de 
tren: La Garcna. el Paseo de la Es
tación y el campus universitario.

El pleno municipal aprobó mejo
rar la accesibilidad de esta última, 
con una enmienda de C's a una

moción del gobierno municipal, 
que pedia mejorar el servicio de 
los trenes de cercanías.

La edil Teresa Obiol (C’s) dijo: 
"Sigue sin ningún tipo de arreglo 
ni reforma en la accesibilidad el 
apeadero de la universidad de Al
calá. Las escaleras no tienen nin
gún tipo de rampa para personas 
con movilidad reducida".

La enmienda fue apoyada por 
todos salvo el PP. que se abstuvo 
porque cree que el ministerio de 
Fomento ya tiene un plan para lis 
mejoras pedidas.

Hay dos pasadizos entre las calles Gil de Honlañón y La Coruña. Ambos tienen pintadas.

Entre las calles La Coruña y Gil de Hontañón

‘Falta luz en los pasadizos”
Las calles La Coruña y Gil de Hontañón son paralelas y están comunicadas por pasadizos peatonales 
que discurren bajo los edificios de viviendas. El PP cree que esos pasadizos deberían tener iluminación 
interna y más puntos de luz en sus entradas y salidas. Asimismo solicita que les sean repintadas las pa
redes, entre otras cosas para borrar los garabatos que tienen.

La avenida Juan de Austria y su 
paralela calle Gil de Albornoz se 
conectan pcrpendicularmentc por 
varias calles, como Gil de Honta

ñón y La Coruña. Estas dos últi
mas están unidas entre sí por pa
sadizos peatonales, debajo de los 
bloques de pisos.

El PP considera que estos pasa
dizos son demasiado oscuros y 
más ahora en invierno, cuando los 
días son cortos.

Por eso solicita que esos túneles 
tengan luz en el interior, así como 
mejorar la iluminación que tienen 
en sus accesos y salidas.

Cree que con ello se conscgui- 
ria. entre otras cosí', disuadir a los 
vándalos que aprovechan la oscu
ridad de los pasadizos para deco
rar las paredes

Precisamente para eliminar las 
pintadis existentes, el PP también 
solicita que se aplique una nueva 
mano de pintura a lis paredes de 
estos pasadizos.
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Más de 3.500 madrileños ya se han suscrito para recibir los datos 

delaRedPali(iologicahastael30dejunio

La Comunidad informa de los niveles de pólenes 
que más afectan a los alérgicos
La Comunidad de Madrid, a través de la Consejería de Sanidad, ha activado esta semana su sistema 
de información diaria de los niveles de polen presentes en la atmósfera, a través de la Red Palinológica 
de la Comunidad de Madrid (Red Palinocam). que coordina la Dirección General de Salud Pública. 
Este sistema de información, operativo hasta el 30 de junio, consiste en el envió de información por co
rreo electrónico y mensajes de móvil (SMS) en caso de que se superen los umbrales de niveles de polen.

IX*sdc su creación en el año 
I994. la Red informa sobre el po
len de primavera, habiéndose am
pliado después la información 
para el po 
conocido

!cn de invierno, menos 
pero responsable tam

bién de casos de alergia.
La Red Palinocam actualiza 

diariamente en la web de la Co
munidad de Madrid (www.ma- 
dnd.org/polcn) la información 
sobre los valores de polen analiza
dos (de lunes a viernes), así como 
los boletines con predicción a 
corto plazo de los tipos de polen 
que provocan más alergias según 
la época del año.

El interés de los madrileños por 
recibir información sobre los nive
les de polen ha ido en incremento 
año tras año. De hecho, en esta 
primera semana ya se han suscrito 
más de 3.500 madrileños. Para 
suscribirse a la recepción de men
sajes de aviso al telefono móv il se 
debe enviar un mensaje de texto 
con el asumo AITAPOl.FN al nú
mero 217035 o bien suscribirse a 
través del Portal Salud. También 
se puede seguir la información so
bre predicción de niveles elevados 
de polen a través de las cuentas de 
twiitcr @ComunidadMadrid y 
toO12CMadrid

?\ través de SMS se envía la pre
dicción de los niveles altos o muy 
altos de los tipos polínicos más re
levantes en cada época del año. En 
invierno son las cupresáceas las 
que constituyen el tipo polínico 
más importante, tinto por su abun
dante presencia atmosférica como 
por su capacidad para provocar 
alergias. Las cupresáceas incluyen 
especies y arbustos, y entre los 
más frecuentes se encuentran las 
arizónicas utilizadas en jardines y 
como setos en urbanizaciones.

Con este sistema de informa
ción. la Comunidad de Madrid 
mantiene informados a los profe
sionales sanitirios. las personas 
alérgicas, las sociedades científi
cas. los medios de comunicación 
y la población general, para que se 
conozcan los tipos polínicos más 
frecuentes en cada momento, su 
concentración en el aire ambiente, 
variación, evolución y predicción 
en el tiempo, y se adopten las me
didas de precaución pertinentes.

El sistema de vigilancia del po
len atmosférico se realiza a partir 
del muestreo inintenumpido. los 

365 dias del año. del aire recogido 
por los 11 captadores volumétri
cos (colocados en azoteas) distri
buidos por toda la región Estas 
muestras de aire se depositan so
bre una superficie adhesiva que se 
recoge todos los dias de forma 
manual y en laboratorio se anali
zan con microscopio óptico. Des
pués, los datos se envían al centro 
coordinador que elabora toda la 
información y la mantiene actua
lizada.

La Facultad de Farmacia de la 
Universidad Complutense ejerce 
la Dirección Cientifico-Técnica de 
la Red Palinológica. que coordina 
la Subdirección General «le Sani
dad Ambiental de la Dirección Ge
neral de Salud Pública junto con 
los ayuntamientos implicados en

El Gobierno autoriza la adquisición de 19 lotes de medicamentos

de uso hospitalario por más de 27,5 millones

La compra centralizada de medicamentos 
para hospitales ahorra más de 3 millones anuales
El Consejo de Gobierno ha autorizado la contratación, mediante acuerdo marco y procedimiento 
abierto, de la compra centralizada de medicamentos para los hospitales del Servicio Madrileño de Salud 
por un valor de más de 27.5 millones (IVA excluido) para un periodo de ejecución de dos años.

El procedimiento mediante ad
quisición centralizada va a penni- 
tir un ahorro de algo más de 3 
millones de euros al año que su
pondrá en total casi 6.1 millones, 
teniendo en cucnu los dos años de 
ejecución del acuerdo.

Cubren las necesidades 
asistcncialcs 

de los pacientes

listos fármacos (19 lotes) for
man parte de los medicamentos 
disponibles y esenciales para cu
brir las necesidades asistcncialcs 
de los pacientes, de acuerdo con 
los protocolos de tratamiento esta
blecidos en los hospitales de la red 
pública.

Entre ellos, se encuentran fámu- 
cos como cpoctina alfa, indicada 
en el tratamiento de la anemia sin
tomática asociada con la insufi
ciencia renal crónica en prcdiálisis. 

la gestión del muestreo y análisis 
del polen, que se recoge en las es
taciones ubicadas en sus munici
pios: Alcalá «le Henares. Alcobcn- 
das. Aranjuez. Costada. Getafc. 
Lcganés. Las Rozas. Collado Vi- 
llalba y Madrid.

Consejos para alérgicos

La persona alérgica debe cono
cer el tipo del polen al que es alér
gico. los periodos del año de 
polinización, los niveles, y si es 
posible, la predicción de los tipos 
polínicos También debe seguir la 
medicación según las paulas pres
critas por el médico, y en todo 
caso evitar el contacto del polen 
con las mucosas de la boca, nariz 
y ojos, empleando gafas de sol y 
mascarillas.

hemodiálisis y diálisis pcritoncal; 
en el tratamiento de la anemia post
quimioterapia; en un programa de 
predonación para aumentar la pro
ducción de sangre autóloga; y en 
adultos sin deficiencia de hierro 
como profilaxis de complicaciones 
transfusionales antes de una cirugía 
mayor ortopédica electiva.

Otros medicamentos

También paracctamol. indicado 
en el tratamiento a corto plazo del 
dolor moderado, especialmente 
postquirúrgico, y en el tratamiento 
a corto plazo de la fiebre.

/Uimismo. se adquieren otros 
fármacos como lamivudina. para 
el tratamiento de la hepatitis B 
crónica y del VIH; o bromuro de 
rocuronio. para facilitar la intuba
ción traqueal durante la inducción 
rutinaria como coadyuvante de la 
anestesia general y en la unidad de 
cuidados intensivos.

En Alcalá de Henares 
hay una de 

las estaciones para 
el muestreo y análisis

La Consejería de Sanidad re
cuerda que los fármacos antihis- 
Uminicos pueden producir som
nolencia y disminución de la 
atención, lo que debe tenerse muy 
en cucnu a la hora de conducir y 
realizar otras actividades que re
quieran concentración. Se reco
mienda viajar en coche con las 
ventanillas cerradas y evitar, si es 
posible, desplazamientos en molo 
o bicicleta.

En los domicilios, se aconseja 
utilizar el aspirador y bayetas hú
medas para limpiar el polvo y evi
tar. asi. la proliferación de ¿caros, 
asi como emplear filtros de polen 
en el aire acondicionado de vi
viendas y de los vehículos. Se 
debe tener en cucnu que las con
centraciones de polen en la atmós
fera son mayores a primera hora 
de la mañana y última de la tarde 
y aumentan de forma brusca los 
dias de s ientos fuertes y tormentas 
primaverales de alto contenido 
eléctrico.
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Javier Rodríguez, alcalde José Félix Huerta Asela Sanz María Aurora Giralde

Conocer tu ciudad, su historia, 
evaluar el presente y atisbor el fu
turo es muy necesario para querer 
a tu ciudad. Por eso las Democrá
ticas este ailo. como todos los an
teriores. dedicaron un mes a 
conocer un poquito mejor su ciu
dad. a través de una serie de char
las y visitas.

1 .a primera de estas charlas es
tuvo a cargo de Asela Sanz. pre
sidente de la Asociación, que 
desarrolló el tema: "La UAH. an
tecedentes de sus 40 años de vida 
oficial''. Expuso lo que no está 
escrito sobre la filosofía que tenia 
el Ayuntamiento de los años 70 
sobre el ansiado retomo de la 
Universidad, y las acciones que 
se realizaron con el rectorado de 
la Complutense y con las autori
dades ministeriales, todas ellas 
apoyadas en todo momento por el 
pueblo de Alcalá a través de las 
asociaciones y voluntarios del 
momento. "Oficialmente" todo 
ello culminó con el decreto de 
creación de la Universidad que 
abrió paso a una nueva serie de 
gestiones, pero los alcalaionos lo 
tenían claro y el Ayuntamiento 
también.

"La estatua de Cisncros" fue el 
tema que desarrolló José Félix

Hospital de Antezana

Conoce tu ciudad
Huerta, gran conocedor del 
mismo, que escribió en 2009 un 
estudio titulado "La Sociedad de 
Condueños y el monumento a 
Cisncros". Expuso la historia de 
la estatua desde su hallazgo, su 
autor y los avalares ocurridos con 
dicha estatua hasta el momento 
actual en el que se está restau
rando de nuevo para proceder a 
su colocación en el Patio de Filó
sofos de San Ildefonso.

La charla de Marta Aurora Gi- 
raldc fue la obra póstuma de Cer
vantes "Los trabajos de Pensiles 
y Sigismunda" como recordato
rio de la misma en el IV Cente
nario de su edición.

Inspirado en los clásicos grie
gos la obra se enmarca en el ge
nero bizantino. La obra está 
compuesta por 4 libros con dife
rente número de capitules cada 
uno. Cenantes elige un mundo 

fabuloso, desconocido, como 
fondo de una epopeya en prosa. 
Describe las situaciones que atra
viesa la pareja de enamorados y 
todos los personajes que se mue
ven en su entorno, aventuras y 
adversidades que desembocan en 
la definitiva unión de los aman
tes.

Cenó esta parte del curso el al
calde la ciudad. Javier Rodrí
guez. que expuso su actuación 
municipal durante este año. y los 
proyectos que junto con su 
equipo de gobierno, pftanifica re
alizar en futuras actuaciones.

Habló del tratamiento de resi
duos urbanos a través de la 
CAM, así como de la autoriza
ción del Ministerio de Hacienda 
para hacer inversiones, y del 
aparcamiento en la zona de los 
luneros. Los problemas puntuales 
se expusieron por pane de las 
asistentes en el coloquio poste
rior: la falta de árboles, solución 
al parque Madariaga. el trans
porte urbano, la limpieza, el am
bulatorio cerrado del Val. 
alcorques de la calle Santiago y 
un largo etcétera del que fue 
dando la debida información el 
alcalde.

A finales de diciembre se pre-

Cuartel de la Brigada Paracaidista en Paracuollos do Jarama San Martin de Valdelglesias, castillo
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Sonsoles Onega Obispo de Alcalá

sentó el libro "Después del amor" 
de Sonsoles Onega, una novela 
basada en un hecho histórico y en 
la que destaca la búsqueda de la 
igualdad de la mujer y actuación 
política de la prcguerracivil. La 
autoría, con verbo cálido, trazó 
las lincas maestras de su obra y el 
reconocimiento de la actitud que 
mantuvo en vida la protagonista 
de la novela.

El curso se ha completado con 
varias visitas: en primer lugar al 
Hospital de Antezana, que ha re
alizado una rehabilitación inte
gral del edificio que ocupa y ha 
msulado unas salas expositivas y 
para mostrar parte de sus impor
tantes fondos documentales y ar
tísticos.

Se ha hecho también una visita 
a las instalaciones de la BRIPAC 
en Paracucllos del Jarama. que 
ayudó a entender mejor la histo
ria de Alcalá de la segunda mitad 
del siglo XIX y la del XX. aun
que una desafortunada inactivi
dad municipal dejó perder para la 
ciudad un testimonio tan impor
tante de nuestra historia. Tras la 
presentación a cargo de D. 
Muñoz, se visitaron las instala
ciones presenciando diversas ac
tividades en sus estupendas 

Cadalso do los Vidrios. Fuente do los Alamos

instalaciones dignas de ser cono
cidas por todos.

Una visita a la exposición mu
nicipal sobre Cisncros. curiosa
mente instalada en el recinto 
cervantino, nos materializó mu
chas de las ideas expuestas en los 
cursos. Una muestra interesantí
sima de documentos y obras cis- 
nchanas. que tuvo la atención de 
guiárnosla el comisario de la 
misma, señor Nogales.

Se ha realizado igualmente una 
visita a Cadalso de los Vidrios y 
a San Martin de Valdciglcsias. 
dos importantes muestras de pue
blos de la comunidad de Madrid 
de gran valor artístico y gastronó
mico vinculado con la actividad 
vinícola y en la que también vi
mos recuerdos cisncrianos.

El señor Obispo ha tenido tam
bién una acción pastoral con el 
grupo de asistentes al curso, cen
trando su intervención en la espe
ranza como virtud teologal. 
Consideró el individualismo ac
tual como drama de occidente.

Una Eucaristía ha cerrado las 
actividades del trimestre con un 
especial recuerdo a las asociadas 
y familiares fallecidos en 2017.

AMDIC

Se trata de la obra cumbre del esperpento español 

Luces de Bohemia llega este fin de 
semana al Teatro Salón Cervantes

El Teatro Salón Cervantes aco
gerá este viernes. 26. y el sábado 
27 de enero dos representaciones 
a las 20:00 horas de la obra cum
bre del dramaturgo Ramón María 
del Valle Inclán. Luces de Bohe
mia. Se trata de una producción 
dirigida y versionada por Alfonso 
Zurro y protagonizada por Ro
berto Quintana. Manuel Montca- 
gudo o Juan Motilla. entre otros.

Valle Inclán escribió la obra en 
1920 y se convirtió en una de las 
esenciales de nuestra dramaturgia. 
Con este texto quedó inaugurada 
una nueva manera de ver. de con-

Toñi Soler dona partituras de sus habaneras

a varias corales

XX aniversario de la Poetisa Solidaria
Toñi Soler, conocida como la 

Poetisa Solidaria, también celebra 
este año su XX aniversario en el 
mundo de las letras; desde que pu
blicó su primer libro "Sentimien
tos de una Madre y Poemas a 
Alcalá" en 1998. Desde entonces, 
ha publicado un total de 14 libros 
de poesía; un libro en narrativa 
con relatos cortos ("21 Relatos 
para un Fin de Semana") que ya 
va por su S* edición; más una co
lección de 13 cuentos infantiles, 
de los cuales, hasta la fecha ya lia 
publicado 4: “Los Bonis" “El 
Hada Solidaria". "Las Canicas" y 
"U Comba", y en breve publicará 
el 5* y el ó’ cuento. Con esta co
lección de cuentos, su autora está 
ayudando a la Fundación Aladina.

Para celebrar la efeménde. Toñi 
invitará a todos los centros comer
ciales. los ayuntamientos y a las 
asociaciones culturales más desta
cadas del Corredor del Henares a 
asistir al acto que en primavera ce
lebrará para festejar dicha fecha. 
Asimismo recuerda que ya puso 
en marcha la creación de dos ha
baneras escritas por ella: "Torre- 

ccptualizar y de escribir: el oper- 
eun género literario que dé

la realidad y que somete a 
una elaboración muy personal el 
lenguaje.

Personajes turbulentos y situa
ciones grotescas se suceden a lo 
largo de los dos días en los que el 
poeta ciego Max Estrella, junto 
con su amigo Latino y el resto de 
personajes nocturnos, pululan por 
el Madrid más sórdido.

Las entradas se pueden adquirir 
en la taquilla del Teatro o en 
www.iicketca.com desde los 8 
hasta los 16 euros.

vieja Soñadora” y "Torrcvicja y 
sus Colores", ambas con música 
de los directores de orquesta del 
Patronato de Habaneras de Torre- 
vieja. Olga Vasilovskaya y Aurelio 
Fernández; y que va a regalar otra 
de sus partituras a la Coral Polifó
nica de Torrejón de Ardoz y a al
guna coral de Alcalá de Henares, 
aún por determinar.

PUERTA de Modrld/51
27 de enero de 2018



España se convierte en un muro de contención contra el narcotráfico 

tras incautarse el 40% de la cocaína de toda Europa y casi el 70% de ñachis

XI Encuentro de UUCP de la UAH para hablar 
de drogas y sociedad contemporánea
El Instituto Univenitario de Investigaciones y Ciencias Policiales QUICP) celebró el 24 y 25 de enero su 
XI Encuentro de Investigadores, que giró en torno a las 'Drogas y Sociedad Contemporánea. Una sisión 
desde la criminalística y las ciencias policiales y forenses'. U objetivo fue abordar una de los temáticas 
que más titulares ocupa en la prensa con diversos expertos dado que España se ha convertido en un 
muro de contención contra el narcotráfico al incautarse en nuestro país el 40% de la cocaína aprehendida 
en toda Europa proveniente de Suramérica y casi el 70% de hachís procedente de Marruecos.

Precisamente el día anterior el 
ministro de Interior, Juan Ignacio 
Zoido. estuvo felicitando a la Bri
gada Central de Estupefacientes de 
la Policía Judicial, que lia cum
plido 50 años y es una pieza fun
damental en la lucha contra el 
narcotráfico y explicando las nue
vas rutas de entrada de droga y los 
últimos métodos que utilizan los 
narcotraficantcs para introducirla.

La efectividad policial está obli
gando a los cupos de la droga a sal
var la "tunera" española abriendo 
nuevas tulas en Europa a través de 
Bélgica y Holanda, fundamental
mente. El Ministerio que dirige 
Zoido ha detectado, además, un 
nuevo "modas operandi" de los 
narcotraficantcs para introducir la 
droga a través de gcolocalizadores

Este año se han destruido 477 to
neladas de droga. 23 más que en 
2013 cuando se alcanzó un récord 
histórico con 454 toneladas, y se 
ha incautado con respecto al año 
pasado un 115.2®o más de cocaína 
un 88.46% más de heroína y un 
55.77% más de marihuana

Con carácter general, durante 
2017 se ha realizado una mayor in
cautación de drogas que el año pa
sado. Las Fuerzas y Cuerpos de 
Segundad han aprehendido un to
tal de 32.795 kilos de cocaína 
frente a los 15.238 kilos del año 
anterior (un 115.22% más); de he
roína se han decomisado 441 kilos 
frente a los 234 kilos de 2016 (un

88.46% másk de marihturu. un to
tal de 16.646 frente a los 10.686 
(un 55.77% más) y 816.415 plan
tas de cannabis frente a las 
566.565 (un 44.1% más).

Zoido señaló que este año se ha 
producido un récord histórico de 
destrucción de drogas con un total 
de 447 toneladas, un 30.73% más 
que en 2016 cuando se acabó con 
365.334 kilos de droga. Hasta la 
fecha el mejor dato histórico de 
destrucción de droga databa de 
2013 cuando se destruyeron 454 
toneladas de droga.

España, el mayor 
incautador de hachís 

en Europa

España por su cercanía a Ma
rruecos. que es junto a Afganistán 
el mayor productor mundial de ha
chís. continúa siendo la principal 
puerta de entrada a Europa de esta 
mercancía mediante la conocida 
como "ruta del Estrecho". Por esta 
razón, nuestro país se mantiene 
como el principal muro de conten
ción de esta droga en Europa, 
siendo España con diferencia el 
mavor incautador de hachís de la 
UE.

Con respecto a la heroína, las 
cada vez mayores producciones de 
opio en Afganistán (que están al
canzando las 9.000 toneladas al 
año) hacen suponer a los cuerpos 

policiales españoles de un incre
mento de entrada de heroína en la 
UE. A la clásica ruta de los Balca
nes. con llegada a Holanda y pos
terior distribución a España, se 
suman ahora nuevas rutas de intro
ducción que utilizan países caucá
sicos para la entrada en Europa.

En este sentido, el titular de In
terior vaticinó "un aumento impor
tante" en el intento de las mafias 
de introducir la heroína mediante 
buques mercantes y contendores 
con destino en los puertos de Bar
celona y Valencia, como demues
tra la reciente aprehensión de 330 
kilos en la capital catalana proce
dente de Turquía.

España, país exportador 
de marihuana

Finalmente, Juan Ignacio Zoido 
se refirió al "gran aumento" que se 
ha producido de las incautaciones 
de cannabis y marihuana y reveló 
que en estos momentos los grupos 
de crimen organizado se han im
plantado en una docena de comu
nidades autónomas para la produc
ción de marihuana de alta calidad, 
que distribuyen al resto de Europa 
por via terrestre.

En su opinión, la utilización de 
nuevos sistemas hidropónicos han 
permitido reducir el periodo del ci
clo de cultivo obteniéndose una 
mayor producción. Estos factores 

junto con la implicación de grupos 
de crimen organizado en el cultivo 
y distribución han hecho que Es
paña se haya convertido en un país 
exportador de marihuana.

Según explicó el ministro del In
terior. la efectividad policial ha su
puesto que la criminalidad organi
zada haya tenido que buscar 
nuevas rutas de introducción de ha
chís a través del Mediterráneo 
oriental, transportando en primer 
lugar la droga desde Marruecos a 
Libia y Egipto para su posterior in
troducción a través de países del 
Mediterráneo europeo.

España. Francia y 
Reino Inido concentran 

el 60% de incautaciones 
de droga en Europa

El director del IUICP. Enrique 
Sanz. señaló en la presentación del 
XI Encuentro el interés que existe 
por analizar esta temática, dado 
que está de actualidad intcmacio- 
nalmcntc: "Hemos visto que la epi
demia de opiáceos cuesta a EEUU 
en un año el 2.8% del PIB. pues se 
calcula que hay 2.4 millones de 
personas adictas a la droga; en Eu
ropa I de cada 4 personas de entre 
15 y 65 años ha probado las drogas 
ilegales y solo tres países. I-Apaña. 
Francia y Reino Unido, son los que 
concentran el 6(Wó de tas incauta
ciones de droga realizadas en Eu
ropa". destacó. Luego presentó Ixs 
ponencias y sobre todo el fin que 
persiguen, qué es hacer nús \iii- 
bles los proyectos de investigación 
del IUICP. entregando este año 
además un premio en metálico al 
mejor de los i 5 proyectos presen
tados.

El primer conferenciante fue 
Francisco de Asís Babin. delegado 
del Gobierno para el Plan Nacional 
sobre Drogas del Ministerio de Sa
nidad. Servicios Sociales c Igual
dad. para ofrecer una panorámica 
de las políticas sobre drogas en Es
paña y su situación actual. El de
legado explicó que el primer Plan 
Nacional sobre Drogas (1985) 
cnurgió como demanda social de 
las familias que tenían a sus hijos 
enganchados en la heroína, en los 
años 80. para preservar la vida de 
estas personas y también para lu
char contra la problemática de se
guridad ciudadana que acarreaban 
los adictos, pues en aquella época 
se consideró hasta el segundo pro
blema de la población en las en
cuestas del CIS. Según el experto, 
luego mermó la preocupación, aun
que en los años 90 hubo una epi
demia de cocaína "y actualmente 
se podría decir que hay otra epide
mia con el cannabis".

El delegado indicó que España 
tiene un entramado de asociacio
nes y ong que ayudan a salir de 
Ixs adicciones que es envidiable y 
recordó que en 2018 la QMS 
prevé incorporar a su lista de
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El ministro del Interior felicita a b Brigada Central de Estupefacientes

enfermedades las adicciones tec
nológicas.

“El derecho individual 
al consumo no puede 

prevalecer.
no es un ejemplo*

También apuntó respecto a su 
área que "en cada legislatura, go
bernara quien gobernara, hemos 
seguido construyendo el •edificio’ 
para luchar contra esta problemá
tica, que desde el principio tuvo un 
intenso enfoque a la salud pública, 
y al prestigio de nuestras fuerzas y 
cuerpos de segundad del Estado, 
pues estamos a la cabeza en deco
misos”. matizando que el fondo de 
bienes decomisados es de unos 30 
millones de euros anuales.

Francisco de Asis Babin dijo que 
España cumple el 100% de los 
planteamientos de la Sesión Espe
cial de la Asamblea de Naciones 
Unidas sobre el tema (UNGASS) 
de 2016.

Asimismo destacó que la Cons
titución Espaftoh. en sus artículos 
43 y 96. encomienda a los poderes 
públicos la tutela de la salud pú
blica y que "el derecho individual 
a consumir no puede prevalecer ni 
afectar a la seguridad pública”. El 
delegado del gobierno también 
lanzó un mensaje a la prensa, que 
alaba que Portugal haya dejado de 
penalizar el consumo, pues "en Es
paña tampoco se ha castigado el 
consumo individual en el nivel pri
vado. si en la vía pública y sobre 
todo en determinados entornos, ya 
que no es un ejemplo”. También 
añadió que la Ley de Estupefacien
tes de 1967 de la ONU ya permite 
el uso de principios activos con fi
nes terapéuticos y que en España 
se han planteado varias Estrategias 
Nacionales sobre Drogas, de 2000 
a 2008. de 2009 a 2016 y la de 
2017-2024. que es la primera que 
se va a llamar Estrategia Nacional 
sobre Adicciones y que se presen- 
tarú seguramente el próximo mes 
en el Consejo de Ministros.

El 83% de las personas 
adictas en España 

reciben tratamiento

Por último, detalló que la per
cepción de nesgo de adicción ha 
crecido en todas las sustancias, lo 
cual es bueno para que se consuma 
menos. La única excepción es el 
alcohol, nuestro caballo de batalla, 
que es además el que se consume 
a mis temprana edad. Puntualizó 
que los consumos de drogas en 
quienes más se ha reducido es en 
los adolescentes (en la última dé
cada bajó un 60% el consumo de 
cocaína y un 40% el de cannabis) 
y los delitos relacionados con dro
gas respecto a la segundad vial, no 
en «uanto a abusos por sumisión 
química. "El 83% de las personas 
adictas están en tratamiento, un 
50% de los consumidores de coca
ína lo están, pero solo el 6% de los 
que consumen cannabis" por eso 
"cannabis y alcohol son nuestro 
gran reto y si nos relajamos vamos 
a tener un gran problema en el fu
turo. porque además el precio no 
ha cambiado, pero si la potencia de 
adicción, según un informe euro
peo de drogas, hasta el punto de 
que se debería revisar su clasifica
ción en las 'drogas de poco daño'. 
Aun asi. hay esperanzas, porque 
España y Reino Unido son ios dos 
únicos países europeos que están 
consiguiendo reducir el consumo 
de cannabis entre los jóvenes.

En el Encuentro participaron el 
subdirector de Investigación Cicn- 
tíñea del Instituto Nacional de Me
dicina Legal de Colombia y el 
director del laboratorio de Policia 
Científica de la Policia Judiciaria 
de Portugal, facultativos del Insti
tuto Nacional de Toxicologia y 
Ciencias Forenses, el magistrado 
de la Audiencia Nacional Eloy Ve- 
lasco. el Fiscal Jefe de la Fiscalía 
Especial Antidroga. José Ramón 
Noreña. entre otros policías, guar
dias civiles y catedráticos especia
lizados. Asimismo asistieron los 
miembros del comité organizador 
y de honor del IUICP y la edil de 
Seguridad, Yolanda Besteiro.

Galván se ha reunido esta semana con el Servicio 

de Criminalística de la Guardia Civil en Madrid

El 22 de febrero serán las 
elecciones del rector en la UAH

Femando Galván inauguró el XI 
Encuentro de Investigadores del 
IUICP en la Facultad de Derecho, 
uno de sus últimos actos como 
rector. El plazo de presentación de 
candidaturas de momento, hay 
dos extraoficiales- para ocupar ese 
puesto comenzó justo al día sí- 
guíente, el 25 de enero, y se pro
longará hasta el 2 de febrero. La 
proclamación definitiva de las 
candidaturas está prevista para el 
dia 9 de febrero, puesto que los 
comicios se celebraran el dia 22 de 
febrero.

Galván tuvo palabras de agrade
cimiento para la Policía Nacional 
y la Guardia Civil, porque “han 
fortalecido nuestros estudios” y 
para los profesores y se mostró or
gulloso de que muchos de los es-
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cien matriculados en el nuevo 
grado de Criminalística que ofrece
la UAH. y la oportunidad magni
fica que ofrece el Encuentro para 
conocer un tema que está de actua
lidad y que es de mucho interés. 
Asimismo pidió disculpas por te
ner que abandonar el salón de gra
dos antes de lo previsto, debido a 
que tenia que asistir a una reunión 
en Madrid con el Servicio de Cri
minalística de la Guardia Civil 
"que espero que sea fructífera”, 
señaló. Recordamos que se ha 
contemplado que el edificio cons
truido para albergar el IMMPA y 
que está vacio junto a la Escuela 
Politécnica, en el campus cientí
fico. se convierta en la nueva sede 
de este Servicio.
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Garrido presenta el nuevo sistema a los decanos de los

Colegios de Abogados de Madrid y Alcalá y al del Colegio de Procuradores

La Comunidad de Madrid anticipará los pagos 
de la Justicia Gratuita a partir de este año
La Comunidad de .Madrid va a anticipar los pagos de la Justicia Gratuita a abogados y procuradores a 
partir de este arto, sin esperar a la presentación de las correspondientes justificaciones. “De esta manera, 
el gobierno regional da respuesta a una de las reís indicaciones históricas de estos profesionales y cumple 
con otro de los compromisos electorales de la presidenta madrileña. Cristina Cifuentes. el de agilizar 
los pagos de asistencia gratuita del turno de oficio para garantizar el derecho de la defensa de las per
sonas con menos recursos económicos y actualizar los honorarios" (medida 29X del programa electoral).

El consejero de Presidencia. Jus
ticia y Portavoz del Gobierno. Án- 
gcl Garrido, ha presentado el nuevo 
sistema de pago a los decanos del 
Colegio de Abogados de Madrid. 
José María Alonso: y de Alcali de 
Henares. Angel Llanas; asi como al 
decano del Colegio de Procuradores 
de Madrid. Gabriel María de Diego.

El nuevo sistema se articulará a 
través de un plan individualizado de 
pago tanto para el Consejo de Cole
gios de Abogados de la Comunidad 
de Madrid como para el Consejo 
General «le los Ilustres Colegios de 
Procuradores de los Tribunales de 
España, que son quienes luego rea
lizan el abono a los respectivos co
legios profesionales Se trata de un 
modelo similar al existente en otros 
sectores como el de Farmacia.

Con el nuevo modelo, los pagos 
por la asistencia jurídica gratuita se 
podrán adelantar al inicio de cada 
penodo a certificar, sin esperar a la 
presentación de ninguna justifica
ción. Al final del ejercicio, se cerra
rán todas las justificaciones y 
comprobaciones para garantizar que 
los pagos anticipados se correspon
den con las actuaciones incluidas en 
las certificaciones. Ahora son los 
Colegios de Abogados y de Procu
radores quienes tienen que decidir si

realizan las certificaciones cada tri
mestre. como en la actualidad, si op
tan por hacerlo cada dos meses o. 
incluso, si prefieren que sea mes a 
mes.

En la actualidad, abogados y pro
curadores remiten al cierre de cada 
trimestre a la Consejería las certifi
caciones de gasto relacionadas con 
la Justicia Gratuita. Tras revisar y 
subsanar posibles errores, se elabo
ran y tramitan los correspondientes 
documentos contables para que. en 
última instancia, la Tesorería Gene
ral de la Comunidad de Madrid 

pueda proceder a los abonos respec
tivos.

Pagos más ágiles

El plazo medio de pago es ahora 
de dos meses y medio, lo que su
pone que se ha reducido a más de la 
mitad desde el inicio de la Legisla
tura. cuando se tardaba cinco meses 
Í medio en materializar los pagos, 
n estos momentos, por ejemplo, 

está previsto que a finales de este 
mes se pueda proceder al pago par
cial de las cantidades correspon

dí gobierno regional 
ha reducido a la mitad 

el plazo medio 
de los pagos 

por la asistencia 
jurídica gratuita, 
desde el inicio 

de la Legislatura"

“La Comunidad 
destina a 

Justicia Gratuita 
48,6 millones de 

euros, un 34% más 
que en 2015"

dientes al cuarto trimestre de 2017.
Angel Garrido ha subrayado "el 

esfuerzo llevado a cabo por el go
bierno de la Comunidad de Madrid 
para agilizar los pagos de la Justicia 
Gratuita, en linca con su compro
miso por garantizar la tutela judicial 
electiva de todas las personas, en es
pecial de aquellas con menos recur
sos económicos". En esta linca, ha 
agradecido también el compromiso 
y el trabajo que están realizando los 
Colegios de Abogados y de Procu
radores para que esto sea posible.

El consejero de Presidencia y Jus- 
Ikia ha recordado que la asistencia 
jurídica gratuita es uno de los tres 
pilares del Programa de Actuación 
para la Mejora de la Administración 
de Justicia que impulsa el Gobierno 
de la Comunidad desde el inicio de 
la legislatura, junto a las mejoras en 
materia de personal y la modemiza- 
ción dejas infraestructuras judicia
les. Asi. la Consejería suscribió a 
finales de 201S sendos acuerdos con 
abogados y procuradores para la 
mejora de los baremos del tumo de 
oficio, recuperando el 20 % de re
ducción que sufrieron en 2012. y 
para la actualización de determina
das tarifas que permitan una mejor 
retribución de los profesionales.

Esto se ha traducido en un incre
mento del 34 % en la partida desti
nada a Justicia Gratuita desde el 
inicio de la Legislatura, hasta alcan
zar los 48.6 millones de euros que 
recogen los Presupuestos de la Co
munidad de Madnd para 2018. con 
42.8 millones para los abogados y 
5.8 millones para los procuradores.

Con este dinero se financian las 
actuaciones profesionales del tumo 
de oficio, la asistencia letrada al de
tenido. la tramitación de expedien
tes de solicitud de asistencia jurídica 
gratuita y los costes que estos servi
cios generan para los colegios pro
fesionales. En 2016 se resolvieron 
en la Comunidad de Madrid 
100.221 expedientes de solicitud de 
asistencia jurídica gratuita que be
neficiaron a 80.293 ciudadanos.
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Presentación oficialenelpalacio arzobispal elj de febrero a las 19 horas 

Luis García Gutiérrez ha escrito 
la historia de la diócesis de Alcalá
El día I de febrero se celebrará bajo la presidencia del obispo complutense, monseñor Juan Antonio 
Reig Pía en el salón de actos del Palacio Arzobispal la presentación del libro del canónij-o de la Magistral 
< atcdral. Luis García Gutiérrez, sobre la historia de la diócesis de Alcalá, un detallado y minucioso re
corrido por más de 1.600 años de presencia de la iglesia en la ciudad complutense, que es el fruto de la 
profunda investigación llevada a cabo durante muchos años por el sacerdote.

Cualquier referencia, estudio, 
análisis o trabajo que se haga so
bre la historia diocesana complu
tense deberá contar con el trabajo 
realizado por Luis García Gutié
rrez. a quien el obispo de Alcalá 
encargó que escribiera en un libro 
todos sus vastos conocimientos 
sobre la historia de la iglesia com
plutense.

Asi. el trabajo de García Gutié
rrez. impreso con gran calidad por 
la imprenta de los padres dehonia- 
nos. en cuyas instalaciones de To- 
rrejón de Ardoz también se 
imprime PUERTA DE MADRID, 
se inicia en el siglo V. cuando As- 
turio. Obispo de Toledo, encuen
tra en el 'Campo Laudable" las 
reliquias de los Santos Niños 
Justo y Pastor, martirizados un si
glo antes. Asturio ordena edificar 
allí un templo y establece en 
Complutum su sede episcopal. 
Asi comienza la Diócesis de 
Complutum en la época romano- 
visigótica. que permaneció como 
tal hasta finales del siglo IX. El li
bro finaliza haciendo un recorrido 
por el episcopado de los tres obis
pos valencianos que han pasado 
por Alcalá desde la restauración 
de la diócesis en 1991. monseftor 
Manuel Ureña. monseñor Jesús 
Catalá y el actual, monseñor Juan 
Antonio Rcig Pía.

En todo este camino se narra la 
segunda etapa de la iglesia en Al
calá. la de la supresión de la dió
cesis de Complutum y la 
adscripción de sus territorios a la 
archidiócesis de Toledo. Hay que 
recordar que por bula del Papa 
Urbano II de 4 de mayo de 1099. 
la diócesis complutense fue agre
gada a la de Toledo.

A comienzos del siglo XII, los 
/Xrzobispos de Toledo realizaron 
en Alcalá diversas c importantes 
obras arquitectónicas, culturales y 
religiosas, entre las que destaca el 
Palacio Arzobispal, ampliado, en
tre otros por el Arzobispo Pedro 
Tenorio a fines del siglo XIV. Es 
en estos momentos cuando llega 
el señorío de arzobispos de To
ledo que eligen la sede de Alcalá 
para dirigir las enormes posesio
nes de la iglesia. Y fueron estas 
posesiones las que hicieron que 
Toledo protestara a mediados del 
siglo XV cuando una bula papal 
separó de la archidiócesis tole
dana a Talavcra y a Alcalá para

Luis García Gutiérrez con un ejemplar de su obra

que fueran sede episcopal propia
El poder de Toledo era tal en 
Roma que unos días después esa 
bula quedó cancelada y los terri
torios de Alcalá y Talavcra volvie
ron al arzobispado de Toledo. De 
todo ello habla García Gutiérrez 
en las páginas de su libro.

En la historia de esta segunda 
etapa de la iglesia complutense 
existen hitos muy importantes 
conto el que la Iglesia de los San
tos Justo y Pastor, construida en 
1136 por el arzobispo Raimundo, 
fue elevada al rango de Colegiata 
por bula del Papa Sixto IV. el 21 
de agosto de 1479. La colegiata 
fue reedificada por el Cardenal 
Cisneros a fines del siglo XV. el 
Papa León X le concedió el título 
de 'Magistral' el 10 de marzo de 
1519.

IX* las páginas más grandes de 
la historia de Alcalá es protago
nista esencial la iglesia católica. 
Al arzobispo Alonso Carrillo de 
Acuña se debe la fundación del 
convento franciscano de Santa 
María de Jesús, convento del que 
fue hortelano y portero San Diego 

de Alcalá en la segunda mitad del 
siglo XV.

A finales del siglo XV. el Car
denal Cisneros funda la Universi
dad de Alcalá, con bula del Papa 
Alejandro VI. donde se llevará a 
cabo la edición de la Biblia Poli
glota Complutense y en I SOS 
funda el monasterio de San Juan 
de la Penitencia.

Con la desamortización de 
Mcndizábal. comienza la deca
dencia de Alcalá, que se agudiza 
con el traslado de la universidad 
Complutense a Madrid en 1836. 
Se llega asi a la tercera etapa de la 
historia de la iglesia de Alcalá, la 
de la erección de la diócesis de 
Madrid-Alcalá.

En 1885 el Papa León XIII. por 
la bula Romani Pontífices Prae- 
dcccssorcs. crea la Diócesis de 
Madrid-Alcalá. como sufragánea 
de la Archidiócesis de Toledo. La 
presencia del término 'Alcalá' en 
el nombre compuesto de la Dió
cesis asumía la memoria de la an
tigua diócesis de Complutum. La 
diócesis de Madrid-Alcalá honró 
a la Ciudad del Henares nom-

El sacerdote hace 
un recorrido por más 

de 1.600 años 
de presencia 

de la iglesia en Alcalá

brando copatronos de la nueva 
Diócesis a los Santos Niños Justo 
y Pastor.

Por la bula Romanorum Ponti- 
ficum semper de Pablo VI (25-3
1964) la sede episcopal de Madrid 
fue elevada a arzobispal, sin su
fragáneas. dependiente directa
mente de la Santa Sede, dejando 
de ser sufragánea de Toledo, es 
decir, en 1964 se rompen definiti
vamente los vínculos con la sede 
arzobispal toledana, primada de 
España, vínculos que como puede 
comprobarse están presentes 
desde el primer momento con el 
obispo Asturio.

Y es asi como llegamos a la 
cuarta y última fase, la de la res
tauración de la antigua diócesis 
complutense. Aquí es donde hay 
que reconocer el trabajo y el inte
rés que puso el cardenal-arzo
bispo de Madrid. Ángel Suquia 
Goicoechca, quien pidió a la 
Santa Sede la desmembración de 
la extensa Archidiócesis de Ma- 
drid-Akalá.

Con la bula In hac bcati Pctri 
cathcdra de S.S. el Papa Juan Pa- 
bloll.de 23 de julio de I99l.sc 
restaura la antigua diócesis de 
Complutum. poniendo la Sede en 
la Insigne Iglesia Magistral de los 
Santos Niños Justo y Pastor, que 
queda elevada al rango de Cate
dral.

El primer obispo de la restaurada 
Sede Complutense fue Manuel 
Ureña Pastor, quien la gobernó 
hasta el I de julio de 1998. en que 
fue nombrado obispo de Carta
gena. permaneciendo como Admi
nistrador Apostólico hasta la lle
gada del nuevo Obispo.

El día 27 de abril de 1999 fue 
nombrado Obispo de Alcalá Jesús 
Catalá Ibáñcz. hasta entonces 
Obispo Auxiliar de la Archidióce
sis de Valencia, quien rigió la sede 
complutense hasta el 10 de octu
bre de 2008. cuando fue nom
brado Obispo de Málaga. IJurantc 
el periodo de sede vacante, desde 
el 15 de diciembre de 2008 hasta 
la toma de posesión del nuevo 
obispo, administró la Diócesis 
Mons. Florentino Rueda Recuero, 
por elección del Colegio de Con
sultores.

El 25 de abril de 2009 tomó po
sesión de la sede episcopal com- 
plutcnse Juan Antonio Rcig Pía. 
quien por tanto cumplirá el año 
próximo dos lustros al frente de la 
iglesia alcalaina.
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Izquierdo ha comparecido en el debate monográfico de la Asamblea

de Madrid sobre Atención a Menores y Protección de la Infancia

El gobierno regional madrileño pondrá en marcha 
un protocolo de atención al maltrato infantil
H gobierno regional «ti trabajando en la elaboración de un Protocolo de Atención al Maltrato Infantil, 
que comenzará a aplicarse en los próximos m««. En la actualidad existe una Comisión de Maltrato 
desde la que se está trabajando en este protocolo, que se sumará a los ya c\istcnt« de los ámbitos sa
nitario. educatiso, de sen icios sociales, de salud mental, de abuso sexual y de detección de riesgo social 
en la embarazada s el recién nacido.

Este Protocolo tiene como obje
tivo actualizar los protocolos ya 
existentes, establecer criterios co
munes de detección y notificación 
de casos, coordinar los diferentes 
ámbitos de atención a la infancia 
y a la familia, además de dar res
puesta a los profesionales y con
tribuir a la mejora del sistema de 
protección de la infancia.

Asi lo ha explicado el consejero 
de Políticas Sociales y Familia. 
Carlos Izquierdo, en su compare
cencia en el debate monográfico 
sobre 'Atención a Menores y Pro
tección de la Infancia’ celebrado 
en el pleno de la Asamblea de Ma
drid.

La Comunidad de Madrid ha 
impulsado durante la presente le
gislatura numerosas medidas para 
favorecer la atención y protección 
de los menores de la región, fruto 
del compromiso adquirido por el 
gobierno regional.

Izquierdo ha destacado la im
portancia del Plan de Infancia y 
Adolescencia de la Comunidad 
de Madrid 2017-2021. aprobado 
el pasado 21 de noviembre, que 
cuenta con 230 iniciativas con
cretas y un presupuesto global 
cercano a los 2.000 millones de 
euros.

El Plan, que tiene un marcado 
carácter social, tiene como obje
tivo cubrir las necesidades de los 
niños y adolescentes de la región. 
Fruto del mismo, la Comunidad de 
Madrid firmó un convenio con 
Uniccf para convertirse en región 
'Amiga de la Infancia' para poten
ciar el bienestar de los niños y 
adolescentes madrileños.

A este respecto, el Gobierno re
gional quiere que los municipios 
elaboren sus respectivos Consejos 
Locales de Infancia y sigan traba
jando para obtener su reconoci
miento como Ciudades Amigas de 
la Infancia.

Asimismo, el Plan de Infancia y 
Adolescencia contempla medidas 
como el impulso de campañas de 
sensibilización en las empresas v 
centros de trabajo sobre la necesi
dad de racionalizar las jomadas la
borales y también las escolares, 
para respetar el derecho de los ni
ños. niñas y adolescentes a estar 
con sus padres y madres y a dis
frutar de tiempo de ocio y de juego 
para compartir con su familia y 
amigos.

También se va a proporcionar 
un asesoramiento especifico a tra
vés de un equipo de apoyo contra 
el acoso escolar para una mejor 
intervención en los centros edu
cativos cuando se produzcan este 
tipo de situaciones y se va a pre
venir la violencia juvenil pro
moviendo el desarrollo de un 
programa especifico de inter
vención con grupos juveniles de 
carácter violento, cuidando espe
cialmente lis edades de inicio (11 
a 13 años) y estableciendo una li
nca especifica de intervención 
para la salida de grupo.

Igualmente, el gobierno regional 
xa a impulsar la creación de un 
Observatorio de Infancia y la Ado
lescencia de la Comunidad de Ma
drid. formado por entidades y 
expertos, que recopilará informa
ción actualizada y periódica sobre 
la situación de los menores en la 
región, lo que sen irá para orientar 
las prioridades en lis politicis de 
infancia.

Apoyo al acogimiento 
familiar de menores

Por otro lado, la Comunidad de 
Madrid se ha mareado como obje
tivo proporcionar un hogar estable 
al mayor número de menores tute
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lados de la región, y para ello el 
gobierno regional va a fortalecer 
el programa de apoyo y refuerzo a 
familiis acogedoras en situación 
de sobrecarga.

De esta manera, se fomenta el 
acogimiento familiar en sus distin
tas modalidades (en familia ex
tensa o en familia seleccionada) y 
se impulsan los programas de aco
gimiento actualmente en marcha, 
como el programa especializado 
de apoyo a acogimiento de espe
cial dificultad o el Progranta de 
Acogimiento Temporal.

En este sentido. Izquierdo ha 
recordado algunas medidas adop
tadas por el gobierno regional 
como la aprobación del Estatuto 
del Guardador en Acogimiento 
Familiar o el incremento en un 
63% el pasado año de lis ayudas 
económicas dirigidas a familias 
de la región para acogimiento de 
menores, que ascendieron a casi 
6 millones de euros.

En la actualidad, en la Comuni
dad de Madrid hay más de 4.000 
menores con alguna medida de 
protección, de los que el 60% se 
encuentran en acogimiento fami
liar y el 40% restante en acogi
miento residencial.

Izquierdo ha señalado que la 
atención a los menores por parte 
de la Comunidad de Madrid in-

El Plan de Infancia 
y Adolescencia 

2017-2021 
cuenta con 

230 iniciativas 

y un presupuesto 
cercano a 

2.000 millones

La Comunidad ha 
firmado un convenio 

con Unicef para 
convertirse en una 

región Amiga 
de la Infancia’

El Gobierno regional 
incrementó el pasado 

año en un 63% 
las ayudas a familias 

para acogimiento 
de menores

cluyc múltiples facetas como la 
salud, la educación, la formación, 
la cultura, el deporte, el ocio o el 
tiempo libre y ha subrayado el es
fuerzo realizado por el gobierno 
regional en la lucha contra la 
exclusión social y la pobreza in
fantil. a través de diferentes con
venios con los ayuntamientos y 
mancomunidades de la región, 
y con entidades sin ánimo de lu
cro como Cruz Roja y Cirilas.
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Según los últimos datos publicados

La siniestralidad laboral descendió 
un 1,5 % en la región durante 2017
l a siniestralidad laboral se ha reducido en la CAM un 1,5 •/. a lo largo de 2017. Así lo renejan los últimos 
datos sobre el índice de incidencia de accidentes de trabajo (número de accidentes de trabajo por cada 
100.000 trabajadores afiliados). recopilados por el Instituto Regional de Seguridad y Salud en el Trabajo.

Además, los accidentes labora
les mortales registrados se han re
ducido en la Comunidad de
Madrid un 35 %. pasando de 60 en 
2016 a 39 en 2017.

El pasado mes de diciembre, la 
región registró dos accidentes la
borales mortales durante la jor
nada de trabajo, ambos en el 
sector servicios y provocados por 
el choque contra un objeto en mo
vimiento y por un atrapamiento. A 
ellos hay que sumar otros cuatro 
siniestros mortales in-itinere por 
accidentes de trafico.

La menor siniestralidad 
de España

La Comunidad de Madrid pre
senta un mes más el índice más 
bajo de incidencia de accidentes 
de trabajo de todas las regiones, 
según los últimos datos difundidos 
por el Instituto Nacional de Segu
ridad. Salud y Bienestar en el 
Trabajo (INSSBT). referidos al 
periodo noviembre 2016 - octubre 
2017.

IX* esta manera, el índice de in
cidencia de la Comunidad (2.685) 
se sitúa un 18.52 % por debajo de 
la inedia nacional (3.295). Madrid, 
a su vez, es la región que presenta 
un indico menor en lo que se re
fiere a los accidentes graves: un 
57.83 % por debajo de la media 
nacional; o lo que es lo mismo, un 
índice de 10.4 frente a 24.65 en el 
conjunto de España.

También presenta un índice de 
1.52 frente al 3.26 en lo que se re
fiere a los accidentes mortales (un 
57.4 % menos) y 2.673 frente a 
3.268 en lo que se refiere a los ac
cidentes leves (un 18.19 % me
nos).

Nuevo catálogo formativo 

sobre seguridad laboral

La formación en materia pre
ventiva es un elemento esencial a 
la hora de implicar a empresarios 
y trabajadores, así como al con
junto de la sociedad para contri
buir a los objetivos de reducir al 
máximo la siniestralidad laboral, 
hacer más seguro el enlomo labo
ral de las empresas y alcanzar un 
mayor grado de bienestar, asi 
como impulsar la cultura preven
tiva en la región.

Por este motivo, la Comunidad 
de Madrid, a través del IRSST. ha 
publicado el Catálogo de Forma

ción para 2018 con acciones for- 
mativas adaptadas a la realidad pre
ventiva de la región, para cubrir la 
demanda tanto de trabajadores y 
empresarios conx» de los diferentes 
actores del sistema preventivo en 
la materia. Para su elaboración se 
han tenido en consideración las li
neas de actuación y objetivos es
pecíficos establecidos en el V Plan 
Director de Prevención de Riesgos 
laborales.

Se trata be una plataforma compuesta por 8 entidades que desarrollarán 

diferentes actividades en la región

El gobierno regional anova el emprendimiento en MIDE, 
una nueva plataforma para fomentar la innovación
La víccconujera de Política Educativa y Ciencia. Cristina Abare/, asistió a la presentación de MIDE 
(Madrid Innovation Driven Ecosystem). una plataforma colaboratha y sin ánimo de lucro para fomen
tar la innovación, el cmprendiniiénto. el desarrollo económico y el empleo de la que forma parte la Co
munidad de Madrid. “Se trata de otra muestra más del aposo del gobierno regional a iniciativas 
relacionadas con la innovación y el emprendimiento”. Esta plataforma está compuesta por ocho enti
dades que desarrollarán distintas acciones c iniciativas concretas en la región.

Precisamente, el gobierno re
gional ha presentado reciente
mente MadrIDtcch. una iniciativa 
de hD^i para situar a la región a 
la cabeza del desarrollo tecnoló
gico en Europa. En el marco de 
MadrIDtcch. la Comunidad de 
Madrid desarrolla diversos pro

Presentación 

de solicitudes también 

de forma telemática

La solicitud para participar 
puede presentarse telemática
mente. por correo electrónico, co
rreo postal o, presencialmente, en 
la sede del IRSST en el número 
7 de la calle Ventura Rodrigue/ 
de Madrid. El plazo permanecerá 

gramas para generar, atraer y re
tener el talento en la región, como 
el Programa Talento, para conec
tar los mejores expedientes acadé
micos. tanto de universidades 
como de centros de formación 
profesional de grado superior con 
el tejido empresarial.

La siniestralidad 
laboral en la 

Comunidad de Madrid 
es casi un 

19% inferior 
a la registrada en el 

resto de España

abierto hasta cinco dias antes de 
que se celebre la acción forma- 
tiva. Las distintas ediciones de 
los cursos que se desarrollarán a 
lo largo del año pueden cónsul- 
tarse en el Catálogo de Forma
ción del IRSST. en el que aparece 
recogida toda la información so
bre los mismos.

Asimismo, también ha creado 
una lanzadera financiera virtual. 
www.lanzaderafinancicra.es. en 
colaboración con Avalmadrid. 
para conectar empresas innovado
ras que busquen financiación y 
entidades financieras.
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Sanidad pondrá en marcha un Plan de 
Prevención del Sobrepeso Infantil en la región
La Consejería de Sanidad cs(á trabajando en un Plan de Prevención del Sobrepeso Infantil de la 
Comunidad de Madrid con objeto de evitar desde las edades más tempranas la obesidad o el exceso 
de peso. Así lo ha Indicado el consejero de Sanidad. F.nrique Rulz Escudero, durante la visita que 
ha realizado al Aula de Salud Pública, en la que alumnos del coléelo Alameda de Osuna han parti
cipado en sus talleres lúdico-didácticos sobre hábitos saludables. El consejero ha estado acompañado 
por el director general de Salud Pública. Juan Martínez Hernández.

El Plan, que diseña la Dirección 
General de Salud Pública, incidirá 
en la promoción de una alimenta
ción equilibrada, el ejercicio físico 
y en general en los hábitos saluda
bles en la infancia contando con la 
implicación y colaboración de los 
centros educativos, los profesiona
les sanitarios y los ayuntamientos. 
Además, se hará participes a las 
familias en las distintas interven
ciones por su importancia en in
culcar y educar a los hijos estilos 
de vida saludables y el papel que 
ejercen como "modelo" en adqui
sición de hábitos.

La Consejería de Sanidad 

ha elaborado
50.000 folletos 
con recomendaciones

En el marco del futuro Plan y en 
linca con las acciones que ya se 
llevan a cabo, la Consejería de Sa
nidad ha elaborado 50.000 folletos 
con recomendaciones en alimen
tación y hábitos de vida en pobla
ción infantil en cinco etapas de la 
vida: lactantes (6-12 meses), prc- 
escolar (Ia3 años), precscolar 2 

(4-6 años), escolar (6-12) y ado
lescentes (12-15). Estos materiales 
se entregarán próximamente a los 
padres y madres desde las consul
tas de Pediatría de los Centros de 
Salud y están disponibles en el 
apartado de alimentación infantil 
del área de sanidad de la web de la 
Comunidad.

Entre otras actuaciones que se 
llevan a cabo para fomentar una 
alimentación saludable entre los 
menores se encuentran los Des
ayunos Saludables, en los que par
ticipan anualmente más de 30.000 
niños; el Servicio de Ascsora- 
micnto Nutricional del Menú Es
colar. con 321 centros educativos 
adscritos; y el Aula de Salud Pú
blica de la Dirección General de 
Salud Pública, que en sus diez 
años de funcionamiento ha reci
bido la visita de cerca de 33.000 
alumnos de Educación Primaria 
de la región de entre 9 y 11 años 
(4’ y 5° curso) con una media de 
50 colegios cada año. El Aula de 
Salud Pública ofrece a los escola
res de manera didáctica y lúdica 
actividades de promoción de los 
estilos de vida saludables y la se
guridad en la infancia mediante ta

lleres de Educación para la Salud.
La visita al Aula de Salud Pú

blica arranca con la exhibición de 
una película en la que se narra, a 
través de una historia infantil, el 
trabajo que desarrollan los técni
cos de Salud Pública relacionado 
con la salud de los niños, desde el 
desayuno saludable a la higiene 
personal, pasando por la necesidad 
de hacer ejercicio físico o el cono
cimiento sobre la importancia que 
tienen las vacunas para evitar en
fermedades prevenibles como el 
sarampión, la rubéola o la menin
gitis.

Tras la proyección, los escolares 
participan en los seis talleres lú
dico-didácticos que conforman la 
segunda sala: la prevención de ac
cidentes. la alimentación saluda
ble. los desayunos saludables, la 
prevención de enfermedades me
diante las vacunas, la seguridad 
alimentaria y el tabaquismo; para 
concluir con el juego del inspec
tor. a modo de concurso del cono
cimiento aprendido durante las 
actividades.

Para los talleres se ha creado un 
equipamiento específico que re
crea distintas escenas de la salud

Con promoción 
de actividad física 
V dieta saludable 

e implicación 
de centros educativos 

sanitarios 
y ayuntamientos

Sanidad distribuirá 
este ano 

recomendaciones 
de alimentación 

adaptadas a edades 
desde seis meses 

a 15 años

pública y la seguridad como la co
cina de un hogar para advertir so
bre los accidentes domésticos, 
puzzles sobre los alimentos y la 
dieta equilibrada, juegos de de
fensa ante los gérmenes y fichas 
informativas que acompañan to
dos los espacios, como el referente 
al consumo de tabaco, en el que se 
identifican las sustancias que se 
desprenden de la combustión del 
cigarrillo y el uso de esas mismas 
sustancias en la vida cotidiana.

Finalizada la visita, los escolares 
reciben un carné como "agentes 
de salud”, asi como folletos infor
mativos y materiales infantiles. El 
Aula de Salud ocupa un espacio 
aproximado de 500 metros cua
drados que se ubica en la planta 
baja del edificio donde actual
mente se ubican dependencias de 
la Consejería de Sanidad (Aten- 
CÍón Primaria y Salud Pública) en 
la Calle San Martin de Porres del 
distrito Moncloa Aravaca.

Datos
de obesidad infanlil

La Dirección General de Salud 
Pública cuenta con diversas siste
mas de vigilancia sobre el exceso 
de peso en la población. Según el 
estudio Eloin (Estudio Longitudi
nal de Obesidad Infantil) que rea
liza seguimiento a un grupo de 
más de 2.500 niños madrileños, la 
prevalcncia de obesidad o sobre
peso entre los niños de 6 años de 
edad se sitúa en el 27.7 % a los 6 
años de edad, una cifra por debajo 
de la media nacional (34,6 % del 
estudio A ladino). Con respecto a 
los adolescentes de 15 y 16 años, 
los informes de Salud Pública se
ñalan que un 15.9 % de los jóve
nes indica en las encuestas 
(Sivfrent-J) que tiene sobrepeso u 
obesidad.
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Fútbol Tercera división

1-1, un punto de i allí al final
\ III AVKRDE SAX ANDRÉS C.F.: Nicho. Vid. Busto. Eran. Mdal. Perca (Felipe, minuto 75). Pirri. Moha. 
Ales (Odera. minuto 83), Fargallo y Dani Gail (Nouaman. minuto 54).
R.S.D. ALCALA: Semperc. Molino. Del \alle (Merchio. minuto 75). Bcni. Rafa (De la Cuerda, minuto 
65). Gonzalo. Das id López (Casliclla. minuto 58). Pablo Rojo. Moha. Nandarcs y Shafa.
GOLES: 1-0 Dani Gail en el minuto 3.1-1 Nanclarcs de penalti en el minuto 89
ARBITRO: Martínez Madroñal, con llcrranz Hernando y Fuentes Castaño como jueces de linca. Tarjetas 
amarillas a Pirri. Perca. Fargallo. Busto. Felipe. Nouaman y Nacho. Doble amarilla a \ itl en el minuto 79. 
INCIDENCIAS: 500 espectadores en la Ciudad Dcportisa Villascrdc Boctticher.

Entonces el técnico del Alcalá. 
Jorge Martin, empezó los cambios 
y su equipo ya no permitió más 
ocasiones de gol a su rival. Ade
más el Alcalá adquirió mavor sol
vencia en vanguardia. Asimismo, 
la creciente fatiga de todos los ju
gadores iba abriendo crecientes 
huecos entre ellos, para el equipo 
que estuviera dispuesto a aprove
charlos para avanzar.

Asi el Alcalá consiguió otro sa
que de esquina y esta vez. lo sacó 
hacia la olla, donde Gonzalo ganó 
el salto a todos y conectó un gran 
testarazo que salió rozando el 
poste, en el minuto veintisiete del 
segundo tiempo.

Tres minutos después Nanclarcs 
disparó un poco desviado desde el 
semicírculo del área.

El Villavcrdc Boctticher se de
fendía con dureza y Viti acabó 
viendo la segunda amarilla.

Justo antes del descuento Shafa 
cayó en el área junto a Vidal y el 
árbitro pitó penalti, entre Las aira
das protestas locales.

El encargado de ejecutar la pena 
máxima fue Nanclarcs. que so
portó toda la presión del decisivo 
momento y convirtió el penalti en 
gol: su fuerte disparo al centro y a 
media altura engañó al portero, 
que se tiró a su derecha.

Después ya no hubo tiempo para 
más acciones rcscñablcs y el arbi
tro pitó el final del partido.

El domingo a las doce del me
diodía el Alcalá recibirá en el Mu
nicipal del Val a un rival directo 
Kcl ascenso a 2* B: el Rayo Va- 

ano B. que viene de vencer en 
su casa por uno a cero al Trival 
Valdcras de Alcorcón.

CLASIFICACIÓN

En la mañana del domingo el 
Alcalá se convirtió en el pnmer 
equipo de su liga que encajó un 
Éen la segunda vuelta ligucra.

aquel día. 21 de enero, co
menzó la segutsda mitad de la liga 
y el Alcalá jugaba en casa del vi- 
ilascrdc Boctticher.

El equipo local tardó tres minu
tos en marcar. Perca sacó una falta 
a la olla, donde la defensa repelió 
el balón hacia la frontal del área. 
Allí Dani Gail empalmó un asom
broso volcón que se coló impara
ble en la porteria complutense. 
Esta volvía a ser defendida por 
Scmpcre. al igual que en el ante
rior partido, en el que también ha
bía tallado Juancho.

A partir del gol el Alcalá pasó a 
dominar el encuentro hasta el fi
nal. Asi también llegó a colgar ba
lones al área, pero la defensa del 
Villascrdc Boctticher rechazó to
dos. Por ello los visitantes decidie
ron recurrir a disparos a puerta 
desde cualquier sitio, incluso en 
un saque de esquina: un intento de 
gol olímpico que el portero anfi
trión acertó a evitar con los puños. 
Los demás tiros visitantes se mar
charon desviados o no crearon di
ficultades al guardameta.

Además los locales respondían 
con contraataques y en uno de 
ellos consiguieron atravesar la de
fensa visitante, aunque Alcx no 
atinó a rematar el peligroso envio 

de Fargallo. Poco después se llegó 
al descanso.

Al comenzar la segunda parte el 
Alcalá mantuvo su ritmo ofensivo 
en busca del empate. A los dos mi
nutos de la reanudación obtuvo 
una falta en la banda izquierda y 
Shafa la colgó al área, donde no 
llegó a lubcr opción de tiro.

El Villavcrdc Boctticher tam
bién había mejorado sus escasos 
ataques. Justo antes de cumplirse 
la hora de juego Pirri aprovechó 
un balón rebotado en el área y lo 
disparó hacia la norteria. pero 
Scmpcre reaccionó con una ma
gistral intervención que detuvo el 
obús y evitó que el encuentro que
dara sentenciado.

LC*OK 
, FINOj

Patrocinador de la 
R.S.D. ALCALÁ

1a RED INMOBILIARIA

0/ Tinte, 6 
Tlf.: 91 888 50 50
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Ajedrez

Arpad Elo

¿Tienes “elo”?

¿Cuál es la prímera pregunta que 
los rivales infantiles y muchos ma
yores te hacen hoy en cualquier 
parte de líspafta cuando te sientas a 
jugar una partida de competición? 
El abanico de posibilidades es prác
ticamente infinito. Lo más habitual, 
lo que viene sucediendo es que la 
concentración c interés por h con
tienda ensombrezca cualquier otro 
interés en la mente de un nifto y. en 
ese momento de oro de la oposición 
y saludo inicial, no hay nada ni de 
lejos más interesante para ellos que 
marcarse una referencia onentativa. 
Algo asi como si en una competi
ción de salto de longitud, un rival te 
preguntase sobre tu mejor marca. 
¿Cuánto saltas? Hay quien prefiere 
el silencio acogedor. La ignorancia 
protectora es un buen compañero, 
muy requerido por aquellos que. sea 
lo que sea. bueno o menos bueno, 
prefieren identificarlo durante el 
juego. A éstos les interesa poco o 
nada saber si su rival es un doctor 
ingeniero de caminos o si acaba de 
apuntarse a su primer lomeo. Es lo 
que el dicho popular reconoce como 
“lo que sea sonará". /\rpad Etnrik 

contentar a los jugadores de ajedrez 
con un dato tan personal que podría 
englobar una ficha médica o. al me
nos atlética. Nada más y nada me
nos que adjudicar un número acada 
cerebro. ¡Mi madre! Increíble pero 
cierto. Diez años urdo en convencer 
a la poderosa federación francesa de 
ajedrez para que recogiera sus mé
todos como óptimos en aquel mo
mento y además de ejecutables, 
asumibles por los aficionados y 
maestros. Nada fácil. El escocés Ke- 
neth Harkness ya lo había intentado 
profusamente con poco éxito, aun
que hay que decir para ser justos 
que sus esfuerzos no cayeron en el 
olvido porque fueron recogidos por 
Elo para su triunfo. Este fue tan 
consistente que. aunque ha sido per
feccionado sin descanso, ha conser
vado su nombre El concepto más 
importante y que fácilmente se pasa 
por alto que Elo adoptó del sistema 
Harkness fue el concepto de ■cate
goría" del jugador, que se define 
como un Mito de 200 puntos en la 
clasificación. Por medio de la obser
vación de los resultados de torneos 
antenotes Elo encontró que una ca
tegoría representaba con precisión 
la desviación estándar en términos 
de fuerza de rendimiento para un ju
gador dado a lo largo de una serie de 
partidas. El método se basa en de
terminar si dos jugadores juegan a 
cada uno de ellos le corresponde 
una determinada probabilidad de 
triunfo y ésta se encuentra en fun
ción de la diferencia de las destrezas 
entre los dos contendientes; o sea si 
juega un experto jugador con un 
principiante de acuerdo a las proba
bilidades el experto va a ganar la 
mayoría y el principiante pocos. I)e 
este modo se asigna un rating o gra
duación a cada uno de ellos. Su cre
ador dejó establecida una tabla que 
denominó: “Pcrccnt Scoring Expcc- 

tancics as a Function of Rating Dif- 
fcrcnces" "Expectativa de puntua
ción en porcentaje como función de 
diferencias de clasificación" la cual 
recoge esas probabilidades o cxpcc- 
tatisas de victoria en función de la 
diferencia de "clos" de los jugado
res. Hasta mediados de los años 80. 
el propio profesor Elo se encargaba 
de realizar los cálculos de las pun
tuaciones de los ajedrecistas; in
cluso. se tomó la molestia de 
deducir el acumulado de jugadores 
de épocas anteriores a la utilización 
del sistema. En este caso no es el 
ELO máximo lo que se expone, sino 
el de toda su carrera, por ello logró 
calcular el ELO de ajedrecistas ilus
tres como el de José Raúl Capa- 
blanca (2725). Mikhail Botvinnik 
(2720). Emanue! Lasker (2720). 
Alcxandcr Alekhinc (2690). y Mi
guel Najdorf (2635). Muchas veces 
se han hecho intentos de comparar 
el ranking de jugadores de distintas 
épocas, como Garry Kasparov y 
Bobby Fischer. Sin embargo, dicha 
comparación no es realmente posi
ble. pues con el tiempo y por diver
sos motivos, el promedio tiende a 
subir. ¡Maldita inflación! Ik- todas 
formas, algunos expertos le calculan 
□ Kasparov un tope de 2851 y a Fis
cher de 2785. Otros como Tigran 
Pctrosian (2645). Mikhail Tahl 
(2705) o Bcnt Larscn (2625) tuvie
ron su mejor época antes de que se 
comenzara a aplicar el sistema, por 
lo que sus cifras son menos fiables. 
El I de enero de 2013. Magnus 
Carlscn rompe el récord histórico de 
Garry Kasparov en la clasificación 
de la Federación Internacional de 
Ajedrez (FII)E). con 2.861 puntos 
Elo. El joven noruego» supera el rc- 
Ex» que establece el '«Ogro de 

ú" en 1999 de 2.851 puntos, 
comparables a los 8.90 metros que 
saltó Hob Beamon en los Juegos 
Olímpicos de México de 1968. una 
plusmarca que duró 23 años. El pro-

José Ledo

pío Kasparov llegó a considerar im- 
batible su cota, que enterraba a su 
vez otro hito legendario, el que lo
gró Bobby Fischcr (2.785 puntos) 
en julio de 1972. justo antes de cu
brirse con la corona mundial.

¿Y nosotros qué?
Ranking Elo Fidc de Alcalá indi

vidual absoluto mayor de 1900 Elo
I. José Candela 2373
2. Gabriel Rojo 2359
3. Javier Ruano 2179
4. Gustavo Sánchez. 2167
5. Alejandro Valbucna 2150
6. Héctor Birez 2135
7. Javier Gómez 2116
8. Laura Collado 2104
9. José Ledo 2103
10. Adnán Palenciano 2102
II. Bonn Pana 2029
12. Eduardo Sánchez 1989
13. Miguel Vaquerizo 1985
14. Andrés Manzanares 1979
15. Adnán Gallego 1964
16. Jesús Ortiz 1919
17. Juan Peñaranda 1906

Luh Gabriel 
SANCHEZ TAPIA 

Monitor Federado de Ajedrez

cross
Con su club de Costada y al complutense grupo Entrenador de Atletas'

LosalcalaínosMíriamtópezyJuanManuel^
clasifica dos para el campeonato de España de Cross Corto

El domingo 21 de enero tuso lu
gar en Leganés el Campeonato de 
Madrid de Cross Corto por Clubes, 
en el que participaron los atletas al- 
Calaínos Juan Manuel Campos To- 
rríjos y Miriam López Hinojosa. 
ambos pertenecientes al grupo de 
entrenamiento complutense "Entre
nador de Atletas", pero que en esta 
ocasión defendían los colores naran
jas de su club Unión Atlética Cos
tada. Miriam acabó en 14' posición 
de la general y contribuyó a que su

equipo acabase 3* por equipos, 
mientras que Juan Manuel finalizó 
en el 20* puesto para que su club 
acabase proclamándose campeón de 
un disputado campeonato de Ma
drid. Con dichos resultados, los dos 
atletas akalaínos nos representarán 
en Gijón el próximo 25 de febrero 
en el Campeonato de España de 
Clubes de la misma especialidad

Ángel Luis
Clemente Remón
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Rugby Atletismo

Tras caer ante CAU Metropolitano

Rugby Alcalá se mete en problemas
Los rojilios cierran la tabla en Primera Regional tras las dos derro
tas de la segunda s uelta. Sus rivales directos -Cisneros. Arquitectura 
y X cterinaria- s an sumando puntos que dejan al Rugby Alcalá como 
colista en solitario. Lo bueno es que los complutenses siguen depen
diendo de si mismos y ya se han enfrentado a dos rivales que están 
luchando por los puestos de arriba. Lo malo es que tendrá que visi
tar a sus tres rivales directos. El serdugo de este fin de semana fue 
CAI! Metropolitano, que no tuso problemas para llevarse la victoria 
por un claro 48-11 en su feudo de Orcasitas.

Empezaba el CAL! Metropolitano 
dejando claro que estaba en casa v 
no quena dejar lugar a la sorpresa. 
En los diez primeros minutos ano
taba dos ensayos de su potente cen
tro Gcrbaudo que transformaba 
Noubissi. Alcalá aguantaba gracias 
a los dos golpes a palos que conver
tía Eran y que dejaban el resultado 
parcial de estos frenéticos primeros 
minutos en 14-6.

Pero pasado el ecuador de la pri
mera mitad, los madrileños apreta
ron el acelerador y lograron tres 
marcas más que ponían el resultado 
en un insalvable 29-6 de cara al se
gundo tiempo.

Con el bonus ofensivo (anotar 
cuatro ensayos) en el bolsillo para 
los locales se mantuvo mucha más 
igualdad en el juego y ahora la ini
ciativa en ataque no era un monó
logo de los morado*. Mucho toma y 
daca en el centro del campo c inter
cambio de golpes de los dos equi
pos.

Eso si. CAL' Metropolitano es
tuvo mucho más fino y en la se
gunda mitad logró tres mareas por 

solo una de los rojillos. obra de Ye- 
ray. que dejaron el marcador en un 
claro 48-11 que sirve de mucho a los 
madrileños y de muy poco a los ro
jillos.

La próxima semana la máxima 
competición regional descansa pero 
después llegan partidos de altos 
vuelos para Alcalá. El mes de fe
brero traerá dos visitas seguidas, 
primero el colidcr Majadahonda y 
después un determinante choque 
ante Arquitectura. Alcalá no puede 
fallar ante los segundos y tendría que 
sacar algo positivo de los primeros.

48 - CAL Metropolitano: Tebar. 
Rían, Juan Sáez. Rodngo. Degrave. 
Nelson. Domínguez. Nogales. Da
vid Vera. Noubissi; Montemayor. 
Lautaro Gerbaudo. Moubam. Ramos 
y Sean Moran. Suplentes: Nav arro. 
ídarreta. Troya. Serrano. Ordoñcz y 
Mantilla.
,11- Rugby Alcalá: Vizcay. Yeray. 
Ángel. Femando Mazo. Palonear. 
Kike Fabbn. Gorka. Rabanal: Charly. 
Martino; Carra. Tavo, Kronos. Santi 
y Eran. Suplentes: Ballesteros. Deal, 
Alberto. Laso y Jorge.

Alcalá en FITUR 2018

la III Maratón Internacional 
de Alcalá, presentada en FITUR
El alcalde de Alcalá de Henares. Javier Rodríguez Palacios, y 
la concejal de Turismo, María Aranguren. presentaron la 
III edición del Maratón Internacional de Alcalá de llenares, que 
se celebrará el 28 de octubre de 2018.

Durante la presentación han es
tado acompañados de Antonio 
Fernández, director técnico del 
Club de Atletismo AJA Alkalá. y 
de Cristóbal Sánchez, subdirector 
general de Programis y Centros, 
de la Fundación Montcmadrid.

El alcalde de Alcalá de Henares. 
Javier Rodríguez Palacios, ha afir
mado que el Maratón es. pese a su 
juventud, "una de las citas más 
importantes en el calendario de 
nuestra ciudad. Cuenta con la 
complicidad y la participación de

Alcalá de Henares, 
sededelaVDeafChampionsLeague
Desdc el próximo 29 de 

enero y hasta el 3 de febrero, 
Alcalá de Henares acogerá a V 
DcafChampions League en ca
tegorías masculina y Icmemna. 
en la que participarán combina
dos de 21 países.

Se trata de un gran evento in
ternacional en el que participa
rán equipos procedentes de 
Italia. Bélgica. República 
Checa. Noruega. Israel. Fran
cia. Eslovaquia, Reino Lnido, 
Finlandia. Portugal. Alemania. 
Eslovcnia. Chipre. Holanda. 

cientos de vecinos y vecinas de 
Alcalá, asi como de instituciones 
importantes que colaboran en su 
organización".

La concejal de Turismo. Maria 
Aranguren. ha manifestado que 
"desde el Ayuntamiento aposta
mos por el turismo de maratones: 
cada vez hay más personas que vi
sitan nuestra ciudad para partici
par en nuestras pruebas deportivas 
y que aprovechan para conocer 
Alcalá".

Rusia o Azcrbaiyán. entre 
otros.

Los encuentros se disputarán 
en la Ciudad Deportiva del Val. 
Ciudad Deportiva de El Juncal. 
Complejo Deportivo de Espár
tales. Pabellón de la L'nivcrsi- 
dad de Alcalá. Pabellón de 
Montcmadrid y Pabellón Poli- 
deportivo de Camarma de Es- 
tcruclas.

Toda la información sobre el 
Torneo se puede consultar en el 
siguiente enlace hltps://dclal- 
cala20l 8jimdo.com/
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Balonmano

Alevín masculino

En el cómputo de los ataques y 
defensas, logramos mantenemos en 
equilibrio, gracias al trabajo en I* li
nca. pese a la evidente falta de con
tinuidad que mostramos y que tanto 
nos costó adquirir

La defensa no fue sólida, y en 
concreto el balance defensivo es
tuvo bajo mínimos. La mayoría de 
los goles recibidos vinieron fruto de 
nuestra falta de reacción y del ma
yor potencial físico de los jugadores 
de Alcobcndas.

Lo importante no son los resulta
dos. sino la forma de conseguirlos. 
Hay que retomar la asistencia gene
ralizada (como medio de unión y 
coordinación), el trabajo y la inten
sidad.

Destacar el primer partido del ca
dete de I* año. Alberto, y también la 
evolución de Jorge, que logró man
tener el ritmo de un encuentro muy 
exigente en todas sus fases.

CB ALCOBENDAS: 40 (18- 22>
CD IPLACEA: 27(13» 14)
Sergio y Alejandro (P); Guille. 

Ismael. Tito. Alvaro. Darío. Raúl, 
Jorge. zMberto y Dani.

1a Nacional femenino. Partido jugado el domingo, 21 de enero,
en el pabellón Félix Rubio de Villaverde

Cara y cruz en un intenso partido
Prinifr partido dv la Mtunda fax de la lisa, marrado por importantes bajas en Iplarca. Estaba claro 
que Cita vegunda fase se presuponía difícil, pero jugar contra Villaverde el primer partido, uno de los 
gallos de la categoría, y con bajas, más complicado aún.

Una buena primera parte del con
junto de Ipbcea, con su defensa 
3:2:1 muy intensa ante la baja de 
Eva. la portera más experimentada, 
y poniéndoselo muy difícil a las lo
cales. hasta ponerse un gol por de
lante. A partir de ese momento las 
locales han puesto en pista todas sus 
armas pesadas y no han perdonado, 
ni en los lanzamientos ni en defensa. 
Se ha llegado al final de la primera 
parte con una diferencia de 2 goles 
<IK-I6)

En la segunda la intensidad de la 
defensa ha decrecido y la experien
cia de las locales ha favorecido ex
clusiones de Iplacca, que han sido 
aprovechadas por el rival, yéndose 
en el marcador en los primeros mi
nutos de la segunda parte.

A pesar del esfuerzo y buen juego 
de las complutenses ha sido imposi
ble superar esos primeros minutos.

CB VILLAVERDE: 37 (18*19) 
CDIPLACEA: 24 (16*8)

2' Nacional masculina
Gran imagen
Evia vez ní el eooiunto >etiivr de 

Ipbcea dio otra mugen después de 
la última victoria de tan solo un 
tanto de la pasada jomada, esta vez 
Ipbcea sí entró en pista totalmente 
concentrado para disputar un en

cuentro siempre difícil contra CB 
Bacovi el pasado sábado. 20 de 
enero, en el pabellón Demetrio Lo
zano ante las 90 personas asistentes.

Un inicio brutal en defensa de los 
locales propició que. junto a las sa
lidas al contraataque y la claridad en 
las acciones de ataque organizado, 
adquirieran una ventaja de 10 untos 
en el marcador, anulando por com
pleto el ataque rival y cualquier tipo 
de confianza de remontada En el 
minuto veinte de juego un esperan- 
zador 15-4 se reflejaba en el marca
dor.

El resto del encuentro fue senci
llo. permitiendo dar minutos a toda 
la plantilla y pudiendo incorporar al 
juego a dos juveniles, Alberto e Is
mael. que comienzan a aportar su 
granito de arena.

IX- nuevo, una defensa muy 
abierta de los alcalainos y gran efec
tividad en los lanzamientos penni- 
tieron llegar al 32-23 final.

CD Iplacca: 32 (IS* 14)
Bacovi: 23 (9-14)

2' Territorial masculina 
Seriedad defensiva 
de Tajamar
Partido disputado en la tarde del 

domingo, en el colegio Tajamar, co
rrespondiente a la jomada 11 de la 

primera vuelu de la categoría se
gunda territorial masculina.

Comenzaron los iplaccnscs ju
gando en 2:4 con doble pivote y ge
neraron acciones positivas y claras 
de lanzamiento, algunas no materia
lizadas en goles.

Pérdidas de balón c imprecisiones 
provocaron varios contraataques 
Khacían distanciarse en el marea- 

antes del descanso a Tajamar- 
Concepción Solamente nuestro 
portero Alberto hacia que el marca
dor (13-9 ai descanso) no fuese más 
abultado.

En la segunda parte buscaron los 
complutenses un revulsivo en de
fensa con una 3:3. pero los locales 
supieron cómo superar la primera li
nca defensiva.

Victoria justa de Tajamar con una 
gran defensa 6:0 que. ante la poca 
movilidad iplacccnsc. permitió lle
varse los dos puntos.

I* Juvenil masculina
La importancia 
del contraataque
No hemos encontrado el punto 

competitivo tras el periodo navi- 
defto. El domingo, en el pabellón de 
Los Sueños, los locales nos supera
ron aplicando el rodillo de la velo
cidad.

Cadete femenino 
Mejora, 
sin recompensa
Visita del cadete femenino de 

Iplacca a la siempre difícil cancha 
de Carabanchcl en la tarde del sá
bado 20 de enero. Comenzaron las 
complutenses una vez más con un 
parcial de 4-1. lo que ya puso muy 
cuesta arriba el partido.

Sin Rocío en ataque, el juego era 
algo más espeso de lo habitual, pero 
los desdoblamientos y el juego sin 
balón comenzaban a dar sus frutos. 
Lástima que los errores de pase o de 
finalización no permitieran a las ca
detes acercarse más en el marcador. 
Por otro lado. 15 minutos tardaron 
las alcakiínas en ajustar su defensa 
3:3. que se vio superada por la zona 
del lateral derecho fácilmente. Al 
descanso 12-7.

En la segunda pane se acercaron 
a una diferencia de 3 goles al mar
cador. pero tras un tiempo muerto 
local, no supieron responder a las 
exigencias del partido.

Resultado final 25-17. Es una 
pena que este equipo, que está en
trenando bien y mejorando su juego, 
no este teniendo recompensa en este 
inicio de 2018.

Esta semana partido aplazado que 
se jugará el miércoles 24 en el Val a 
las I8.45h contra Torrejón.

CB MADRID; 25
CD IPLACEA: 17

2* Cadete masculino 
Primer triunfo 
en la segunda fase
Buen debut en la segunda fase 

del cadete de primer arto, que se 
lleva los dos puntos en el encuentro 
disputado el pasado domingo 21 de
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Balonmano

Alevín masculino
Defensa 
y contraataque

Javi Calleja sohre la histórica 
í l| victoria en Uga:

'Hemos hecho un partidazo"

El técnico alcalaíno 
del Villarreal consigue 
que éste gane por 
primera vez al Real 
Madrid en el Bernabéu

C B ALCOBENDAS: 28
CDIIPLACEA: 32

1* Infantil masculino
Fría mañana 
en pista exterior

□ruis v v orazonnu> ¡o no ।

CB CORAZONISTAS: 29
CD1PLACEA: !6

2* Infantil masculino
Dos caras, 
dos resultados

>rcnzo Rico, de Colmenar \

Alevín mixto
Casi logran 
darla sorpresa

I (
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Sucesos

Puerta por fuera

Según nos ha infonnado entre so
llozos Luisa, la librera, fue el repar
tidor de prensa quien les avisó de 
que el cierre metálico de la tienda 
estaba forzado cuando llegó con el 
pedido, sobre las 5:15 horas de la 
maóana. El matrimonio que regenta 
este negocio familiar llamó de m- 
nrediato a la Policía Nacional, per
sonándose casi a la par que ellos una 
patrulla. Agentes y libreros observa
ron tras subir el cierre metálico que 
de la parte superior de la puerta de 
acceso habían arrancado vanas lá
minas de cristal -algunas quedaron 
caídas en los maceteros de la cn- 
Udd<> , dejando un minúxuto hueco 
por el que se supone que podrían ha
ber entrado o salido. "1a>s policías 
abrieron con nuestras llaves la 
tienda para que nosotros no tocáse
mos nada hasta que recogieran las 
huellas", detalla Luisa.

Robo en el Club Social 

de la empresa Avon 

Se llevaron 
cámaras frigoríficas 
y equipos de 
aire acondicionado

Durante la noche del lunes día 15 
de enero se cometió un robo en el 
club social de la empresa Avon Cos- 
mclics situada en Alcalá en el kiló
metro 34.200 de la carretera 
Madrid-Barcelona. Los autores del 
robo, personas por el momento sin 
identificar, fracturaron la valla peri- 
mctral que circunda el recinto y for
zaron la puerta y alguna ventana. Se 
llevaron entre otros efectos cámaras 
frigoríficas, neveras y equipos de 
aire acondicionado, cuyo valor total 
no ha trascendido. Fue el guarda de 
segundad el que descubrió el robo.

Fachada de la librería, calle San Julián

Sustrajeron un ordenador y 70 euros de la caja 

por un minúsculo hueco

Extraño robo en la librería 
La Morenita, otro más

En la madrugada del pasado jueves IX de enero se produjo un extraño 
robo en la papelería La Morenita. ubicada en el número 5 de la calle 
San Julián. El caco o ladrones sustrajeron un ordenador y el dinero para 
cambio de la caja, pero lo que tiene más desconcertados tanto a los due
ños como a la policía es saber por dónde entraron y salieron esta vez.

Una vez dentro, comprobaron que 
había algunas cosas del intenor re
vueltas. que faltaba un ordenador y 
también el poco dinero que habían 
dejado para cambio en la caja regis
tradora. 70 euros en dos billetes de 
20 y 50 euros. Además, en un cuarto 
trastero que sirve de almacén y 
donde hay un armario-buzón con 
acceso desde la calk Andrés Laguna 
encontraron la puerta abierta. "Ésa 
es la otra opción que barajamos, 
quizá entrasen por ahi. porque el 
hueco de la puerta es muy estrecho, 
por muy delgada que sea la persona, 
y en la pared no hay butrones", dice 
desconsolada la dueña.

Luisa está harta de sufrir robos en 
esta librería y sobre todo en la otra 
que la familia tiene en la calle Be
nito Pérez Galdós n’ 12. en Espárta
les. conocida como La Morenita 2. 
"Es que ya ni mi aseguradora me 
cree cuando le doy el parte del robo, 
se cree que los engaño y estoy des

En la Plaza San Francisco de Asís

Robo en una tienda de alimentación 
regentada por ciudadanos chinos

En la madrugada del lunes. 22 de 
enero, se cometió un robo en la 
tienda de alimentación regentada 
por ciudadanos chinos que se en
cuentra Situada en la Plaza San 
Francisco de Asís, en la zona de Re

esperada porque ya no puedo hacer 
frente a mis pérdidas económicas 
por robos y daños", comenta indig
nada... y al pie del cañón, pues a pe
sar de lo sucedido. Luisa abnó al 
público esa jomada. Estuvo traba
jando, pero hubo cosas que le pidió 
su clientela, como imprimir docu
mentos. que no pudo hacer al fal
tarle el ordenador sustraído.

Luisa afirma que sospecha de dos 
individuos que hace unos días me
rodearon por la papelería, ya que 
uno de ellos fue el autor de un robo 
anterior, hace años, en esta misma 
tienda. "Al verlo ése se fue. pero el 
otro que iba con él entró a pregun
tarme cuánto cosuba una cosa. Y )O 
le dije tajantemente que eran 25 eu
ros. que si me la iba a comprar, y se 
fue. Cuando estoy yo dentro no tie
nen nances a robanne porque saben 
que saldrían con la cabeza partida”, 
comenta irritada por la situación. 
Luisa espera que por las grabacio- 

yes Católicos.
Los ladrones forzaron el cieno 

metálico, fracturaron el cristal de la 
puerta con Li upa de una alcanlanlla 
próxima y so llevaron el dinero que 
había en el interior.

Armario buzón 
por dentro en el trastero

nos de las cámaras de seguridad que 
haya en la calle, en otros negocios 
aledaños, o si algún vecino ha oído 
o visto algo y se lo dice a la policía, 
ésta pueda averiguar quiénes son los 
ladrones y detenerlos.

No obstante, el daño ya está he
cho. Los clientes que acuden a la 
tienda, incrédulos de su reiterada 
desgracia, intentan consolarla, pues 
Luisa además tiene problemas de 
salud y muy poco ánimo por culpa 
del quebradero que le suponen estos 
robos. Asimismo, una mujer le co
menta que también han robado re
cientemente en la farmacia y en la 
carnicería del barrio.

En la calle

San Asturio Serrano

Robo en 
un domicilio

EI día 12 de diciembre del pasado 
año se cometió un robo en un piso 
situado en una primera planta de la 
calle San Asturio Serrano. Cuando 
la propietaria regresó a su casa se 
percató de que el interior estaba 
todo revuelto y aparte de otros en
seres le fallaba un móvil Sony Xpe- 
ria. Los ladrones entraron en la 
vivienda escalando hasta el pnmer 
piso y forzando el cristel y la puerta 
de la terraza, sustrayendo diversos 
efectos que se encontraban en el in
terior incluido el mencionado telé
fono móvil. Lis investigaciones 
policiales llevadas a cabo a través 
del móvil de última generación y la 
compañía telefónica dieron con la 
detención de una mujer española de 
39 años de edad, la cual fue a una 
tienda de compraventa de segunda 
mano de Alcalá de Henares y vendió 
el móvil a nombre de su hijo.

A la mujer se le imputa un delito 
de receptación, que consiste en ven
der algo que sabes que ha sido ro
bado.
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Clases colectivas 
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Piscinas de nado 
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Sucesos

En apenas 16 horas en Alcalá y Torrejón

Socorren en sus respectivos domicilios 
a tres mayores lastimados

■ emergencias 112 de la Comu
dad de Madrid recibió tres avi
s para socorrer a personas 
avores. dos de ellas en Alcalá y

El turismo quedó apoyado sobre su techo

Ilesa tras sufrir un vuelco 
en la M-100 en Alcalá

Alcalá de Henares. 
Un turismo perdió 
el control y quedó 
volcado sobre su te
cho a la altura del 
kilómetro 1.6 de la 
M-IOO. Laconduc-

SUMMA.A

tiro de emergencias a 
munidad de Madrid r 
ovilizó a la Guardia t

También resultaron heridos otros dos adultos 

tras una colisión múltiple de tres vehículos

Muere un joven de 21 años 
en un accidente en Cabanillas

1:1 primer caso ocurrió en la 
tarde del domingo 21 de enero, so
bre las 19:50 horas, en el núnwro 
5 de la calle Fray Juan Gil, pues 
en uno de los pinos IuBm un«t tnu* 
icr de unos 8^ pión de ed id c¿ida 
en el suelo “desde el dia anterior’.

primeros en acceder a su casa lúe 

ehada con ayuda de la autoescale 
Después los sanitarios trasladaro

a la anciana al Hospital Universi
tario Principe de Asturias.

El segundo caso en Alcalá suce
dió en una vivienda del número 30 
de la calle Scgovia. sobre las 12 
horas del dia 22 de enero. 1.a poli- 
c m pmio la coiaooracion de los 
bomberos para abrir un domicilio 
y que los sanitarios del SUMMA 
atendiesen a un hombre mayor 
al que encontraron semiincons- 
ciento.

Entre medias, casi a las 7 de la 
mañana del dia 22. en la calle Tra
vesía de los Curas. 16 en Torrejón.

que no se podía levantar, aunque 
aparentemente estaba bien, es de
cir. consciente y orientado. En este

llegó su hijo con las llaves.

En la calle Zeus de Torrejón 

podía haber ocurrido otra tragedia 

Rescatan a 6 familiares en un ascensor 
con capacidad para 4 personas

del inmueble, en el número I de 
la calle Zeus de Torrejón de Ar
do/. Ocurrió sobre las 22:36 horas 
del sibado 20 de enero y en ape
nas un cuarto de hora Ion bombe
ros los rescataron y los pusieron a 
salvo.

Cabe recordar que es imprescin
dible cumplir con las normas de 
seguridad y sobrepeso del aseen-

► iiivNVN rían i« 
rías personas 
os en los a>cc

manca en Madrid o la n 
falleció m Tcosta ñor un 
tismo craneal al cerrarse 
del ascensor del hospital 
de Valme en el que acaba 
a lu/ Y recientemente, er 
bre. otros cuatro familiai 
taron heridos al deseo!

Nadie resultó intoxicado en la calle Logroño

Humo en un chalet por el mal 
funcionamiento de una caldera

de Cabanillas del 
dalajara capital se 
colisión de tres t
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Sucesos
Detenida una mujer por simulación de delito y estafa

Entregó el móvil a un amigo y 
denunció que se lo habían robado 
Llegó a cobrar la indemnización por el robo del móvil 
de última generación valorado en 800 euros

Dedicada al robo con fuerza en viviendas de construcción

Policía Nacional advierte que con la presentación 
de denuncias falsas se incurre en dos tipos 

de delitos v conlleva la detención del denunciante

Desmantelada una organización 
criminal de ladrones en El Corredor
l.a Guardia ( OH y la Policía \acional. en la denominada operación 
“WGY-KAZ con apoyo de EUROPOL y la colaboración de la 
Policía de Rumania, han desmantelado una organización criminal 
dedicada al robo de vivienda* por todo el territorio nacional. Se ha de
tenido a 11 persona» en la* localidades de Torrcjón de Ardoz. Covlada. 
Alcalá de llenare*. Madrid-Capllal y Salamanca, de diferente* nacio- 
nalidade* del e*te de Europa (rumana*, molda* a* y búlgara*), entre l« 
que ve encontrarían lo* máximo* re*pon*ablc* de la organización.

La Policía Local pide la colaboración ciudadana

Se busca al maltratador de 
este galgo aparecido en Velilla

vivienda* de toda la geografía na* >span 
xul valorándole todo lo sustraído l a < 
os djño> causados en medio millón por Ui

Caldera* de «a* y radiadores DEV < 
hcí* Ji

La organización >e dedicaba de

Ardió un vehículo en 
la avenida del Ejército

PUERTA de Modrld/67
27 de enero de 2018



Gran éxito de la presencia 
de Alcalá de Henares en FITUR
/Xlcalá de Henares estuvo pre

sente en FITUR con un stand 
propio que recibió cerca de 
7.000 consultas de los visitantes.

Durante la Feria se presenta
ron los actos y proyectos pres is- 
tos para este año 2018 con 
motivo de la celebración de los 
20 artos como Ciudad Patrimo
nio de la Humanidad; así como 
novedosas iniciativas turísticas 
que seguro contribuirán a la di
fusión de la ciudad: desde "El 
Juego de Cigüeña", un juego de 
mesa similar al Juego de la Oca, 
disertado por el humorista grá
fico Malagón; pasando por el 
tren Turístico "Alcalá City 
Tour”, que conectará el casco 
histórico con el yacimiento de

La película promocional "Alcalá, tu destino" 
se puede ver a través de la web 

del Ayuntamiento 
www.avto-alcaladehenares.es

Se presentaron los actos previstos 
para conmemorar en 2018 el nombramiento 

de Alcalá de Henares como 
Ciudad Patrimonio de la Humanidad

Complulum en el primer trimes
tre del arto; sin olvidar otras ac
ciones consolidadas como el 
Tren de Cervantes, o los Festiva

les de Teatro o de Cinc. Clásicos 
en Alcalá. Alcinc; y. por su
puesto. las más multitudinarias 
como las representaciones itinc-

Alcalá de Henares 
ha potenciado 

su imagen como 
destino turístico 
cultural, de ocio y 

gastronómico

El stand de la ciudad 
ha recibido cerca de 

7.000 consultas 
durante la Feria

rentes del Don Juan, la Semana 
Santa o la Semana Cervantina.

Pero el gran éxito de esta edi
ción ha sido la película promo
cional "Alcalá, tu destino", 
dirigida por David Coopcr y pro
ducida por Readmore. que suma 
ya míe de 100.000 visualt/acio- 
ñcs en medios locales c institu
cionales. La película se puede 
ver a través de la web del Ayun
tamiento www.ayto-alcaladchc- 
narcs.es

Los distintos showcooking lle
vados a cabo por los diferentes 
establecimientos hosteleros de la I 
ciudad de la mano de Alcalá 
Gastronómica - Fomcntur. han I 
sido otro de los grandes atracti
vos de la Feria ya que han con
Sido a gran cantidad de 

ico cada jornada y han fo
mentado la difusión de la nueva 
cocina que se está desarrollando 
en la ciudad.
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En 2017 cobró un sueldo de casi 6 millones de euros

Una española que estudió en la UAH es 
el directivo mejor pagado de Alemania
Una antigua estudiante de la Universidad de Alcalá ha conquistado Alemania en el aspecto en el que una 
conquista es más relevante, el económico. Belén Garijo lópez, queso licenció en medicina por la univer
sidad afadaína en 1983. se convirtió en el año 2017 en el directivo empresarial mejor pagado de Alemania, 
y en esta lista se incluyen hombres y mujeres.

Pero además, lo más sorpren
dente es que esa conquista la ha re
alizado en el bunkerizado sector 
farmacéutico, uno de los emble
mas de la industria alemana, con 
varias multinacionales como Ba- 
yer. Merck, de la que Belén Ciarijo 
es responsable a nivel mundial de 
su división de salud. Ratiophamt. 
Schering. Bochringcr. etc. Su altí
sima responsabilidad lleva apare
jado un sueldo de 5’7 millones de 
euros que es el más alto que cobró 
en 20II' un directivo en Alemania.

Está reconocida 
como la ejecutiva 

mejor pagada 
delDAXSO, 

el índice bursátil 
de referencia 
de Frankfurt

nómicas alemanas establecen que 
Belén Garijo López percibió un 
sueldo en 2017 de unos 5.7 millo
nes de euros, lo cual la convirtió 
en el alto cargo mejor pagado 
de la locomotora económica ale
mana.

Se licenció en medicina 
por la Universidad 
de Alcalá en 1983

Belén Garijo López nació en 
Almansa y tiene 56 años. Se li
cenció en medicina por la Univer
sidad de Alcali en 1983 y se 
especializó en farmacología clí
nica en el Hospital Universitario 
La Paz (Madrid). Tras seis años 
como médico en el área de farma
cología clinica. se unió a la indus
tria farmacéutica.

Trabajó ocho años en la esta
dounidense Abbott l.aboratories. 
en investigación y desarrollo. A 
partir de 1996. dirigió la unidad 
de negocio de oncología de la 
compañía francesa Rhóne-Pou- 
lenc Rorcr.

En 2000. y tras la fusión de 
Rhónc-Poulcnc con otras farma
céuticas. se creó el grupo Avcntis 
y fue designada viccprcsidcnta en 
esta área, tn 2003. Garijo se con
virtió en directora general de 
Avcntis España, liderando la fu
sión con Sanofi. En 2011 se unió 
a la división de biofarmacia del 
gigante farmacéutico alemán 
Merck como directora de opera
ciones. Estamos hablando de la 
compañía farmacéutica más anti- 
Kdel mundo y origen de otro de 

gigantes farmacéuticos mun
diales. la estadounidense Merck 
Sharp Dohmc. con planta funcio
nando en Alcalá.

Siguiendo con la trayectoria 
profesional de la antigua alumna 
de la UAH. en 2013 fue ascendida 
a presidenta y directora ejecutiva 
de esa división y desde 2015 es 
miembro de la junta ejecutiva y. 
como tal. está reconocida como la 
ejecutiva mejor pagada del DAX 
30. el Índice bursátil de referencia 
de Frankfurt.

De hecho las publicaciones eco-

Belén Garijo'durantc un almuerzo de trabajo de ^u empresa

Belén Garijo lApcs

Consejera independiente 

en otras empresas

Y esto sin tener en cuenta los 
emolumentos que recibe por par
ticipar como consejera indepen
diente en otras empresas como 
L'Oréal y el BBVA. de lis que co
bró en 2016 unos 244.000 euros. 
Belén Garijo López está casada 
con un urólogo y tiene dos hijas.

La división biofarmacia de 
Merck que dirige la española tiene 
más de 20.000 empleados c ingre
sos superiores a los 7.000 millones 
de euros anuales. De encerrarse 
en la Facultad de Medicina a prin
cipios de los años ochcnu en pro
testa por el numeras clausus. Ga- 
njó ha pasado a convenirse en una 
de lis mujeres más poderosas de 
la industria farmacéutica a nivel 
mundial.
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El tiempo en Alcalá 
y su comarca

\terne* 26 de enero:
El anticiclón que ha

vcral esta semana que termina, 
con temperaturas récord en enero 
en España, dio paso el jueves a 
un frente atlántico que barre la 
península de oeste a este y deja a 
su paso lluvias en amplias zonas, 
nes adas en zonas montafk>sas de 
la mitad norte y una caida de 
temperatura» de hasta ocho gra- 
d». Esc frente de tojas presiones 
todavía se va a dejar sentir el 
viernes en Alcali y la comarca 
con lluvias de madrugada y cic
los nubosos que se intercalarán 
con inten alos de nubes a lo largo 
del dia. Lo que va a quedar del 
frente son bajas temperaturas 
puesto que la máxima no supe
rara los nueve grados y la mí
nima a duras penas pasará de un 
grado. Además la sensación de 
trio se vera itKtemcntada por el 
viento de componente notocci- 
dental que llegara a tener rachas 
de hasta $4 kilómetros por hora.

Sábado 27 de enero: 
A partir del sábado la 

tendencia va a ser a la 
mejora del tiempo. Ya no está 
previsto que llueva en el valle del 
llenares y a lo largo ski dia las 
nubes van a ir dejansk* paso a cie
los despejados. la» temperaturas 
tendrán un ligerísimo aumento 
puesto que pasara de los 10 gra
dos la miunu y la mínima se 

volverá a ser el viento, que esta 
vez va a ser de componente norte 
y traerá rachas de hasta 60 kiló
metros por hora incrementando 
la sensación térmica de frío.

Domingo 28 de entro: El do
mingo será un dia soleado, con 
temperaturas propias de . 
un anticiclón, que es lo • 
que ha entrado en la pe

nes empujando hacia el este a esc 
frente atlántico que dejó algo de 
lluvia, viento y bajas temperatu
ras. la estabilidad atmosférica 
será evidente con ciclos despeja
dos. si bien el viento todavía será 
un elemento dcscstabilizador. ya 
que soplará el noreste, o decir, 
todavía proporcionando senu- 
cion üc ino. i^i ictupct-rju xn.!*

que la mimma será de I grado.

Auditorio Paco de Lucia

(C Nuestra Señora del Pilar, s n» 
Sábado 27 de enero -19'00 h.

Concierto Extraordinario 
Cantos Universales

Cao Novi Cantaes de Guahbjíra 

Schob Canwun de Akali Je Henares 
H« h.U. <w>f4d.r .foro.

Los residentes en residencias de mayores tuvieron 

la oportunidad de asistir a los espectáculos 

La Asociación Provecto Abuelo 
realizó su gala benéfica en el TSC
La gala benéfica del Proyecto Abuelo, organizada por la entidad del 
mismo nombre que atiende y procura hacer más fácil y alegre la vida 
de los residentes en las residencias de personas mayores, fue todo 
éxito con lleno en el Teatro Salón Cervantes el viernes 19 de enero 
con un variado programa de espectáculos. !x»v protagonista* a quie
nes se dedicó la gala estaban entusiasmados de poder presenciar esto* 
espectáculos realizados para ellos ex profeso y en ellos no faltaba el 
deseo de volver a salir pronto de las residencias en las que viven para 
también satisfacer su derecho a la cultura y el ocio.

El mentó de la Asociación Pro
yecto Abuelo es conseguir de 
forma altruista toda la infraestruc
tura necesaria para llevar a los 
protagonistas al Teatro Salón Cer
vantes. De este modo se cuenta 
con la colaboración del Ayunta
miento poniendo el teatro; del co
legio Calasanz que cedió su 
capilla para una misa rocicra en la 
que intervino la Hermandad del 
Rock» de Alcalá a las cuatro de la 
tarde de esc mismo dia como acto 
previo a la gala; de la escuela que 
proporcionó la merienda para los 
mayores c incluso una empresa de 
autocares que puso los vehículos 
para trasladar a este público tan 

especial desde sus residencias.
A las 18 horas comenzó la gala 

propiamente dicha en el Teatro 
Salón Cervantes. En ella intervi
nieron los artistas de la Escuela de 
Artes Teatrales A Sccna. Marival 
Romero. Sasha Fitcni y Miguel 
Ángel Simal con dos espectácu
los. Uno fue la obra 'Ganas de re
ñir' de los hermanos Álvarez 
Quintero y otra un monólogo rea
lizado por la propia Marival Ro
mero.

También intervinieron los alum
nos de bailes de salón de Isabel 
Rodrigue/, asi como el cantaor 
Alejandro Galán y la escuela de 
magia de Ana Tamariz.

‘Así está el mundo', 
una nueva exposición 

en la Fábrica
del Humor de la UAH

La muestra *Asi está el 
mundo’ reúne una selección de 
65 obras entre el millar que se 
presentaron a la séptima edición 
del Concurso de Humor Gráfico 
i iin comunt<míCnte
la Fundación GIN y el Instituto 
Qucv cdo de las Artes del Humor 
(IQ1I) de la Fundación General 
de la Universidad de Alcalá 
(FGUA).

Esta exposición, que puede vi
sitarse hasta el próximo 18 de 
febrero en la Sala de Exposicio
nes de La Fábrica del Humor, es 
una muestra de la calidad de los 
dibujos presentados, proceden
tes de 54 países, y también un 
buen termómetro sobre los te
mas que má» preocupan en esta 
aldea global en la que vivimos: 
la tecnología, el cambio climá
tico y la política, sin olvidar el 
humor surrealista o absurdo que 
cultivan tantos buenos autores

Entre las obras expuestas se 
encuentran las ganadoras del 
concurso el primer premio co
rrespondió a Asicr Sanz (Es
paña). el segundo a Ali Al 
i Bahrain) y el tercero a Ricardo 
Clement'Akcus' (México)-.

'Asi está el mundo' puede 
verse hasta el 18 de febrero en 
l a Fábrica del Humor. C/ 
Nueva. 4. Alcalá de Henares. Ik 
martes a sábado de 12 a 14 y 18 
a 20 hora*. Domingos y festivos 
de 12 a 14 horas. Lunes Cerrado.

Biblioteca Cardenal Cisneros
(Plaza de San Julián. I)

Hasta el 28 de Febrero
El hospital de Alcalá 

de Henares.
La lucha de una ciudad

Fc<o?-a‘<o luís Moto C»ni 
FototKJ Muriopjl de LOaa 6t Hovm

Colccck*) de Ki'tinúocis de los a&M 
«berra que recogen a ikalxiaos evpe- 
raads Im resolunoocs del Fleto scteed 
I lo^éal nuc festXKxes ctalalaaas, o» 
nneotoi de txmv run tu coasvxiái. 
>iNt»dcfo*cix>ccuKsiL>scta>oclpi- 
iner beté nardo en d Hotpttal .
Se )aa cumplid.' 30 años d: la razpn- 
ckc del botfnd de Aléala de lienare* 
Úna reo uJcartói de tcd.» los akalaínos 
que ceijnó nurifctíarioec», preskoe* 
cralaiaxs. pto» cxtra.xdsMri»,. y que 
en la actuahdaJ es os «eco tnédxo au- 
venranode Oiaer «den ubkado en el 
Campa» d: la Vonrrodad de Alcali.

Horario: lunes «vwx» de 835 a
21:10 b SíE^Jos de 10.35 a 1355 h 

Entrada hbee hasta competa.' aloro
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Vkrn»» 26 y Siludo 27 de Enero 
20'00 hora*.

,WTR0

"luces de Bohemia"
Dírreeióa y»cruón: Alicato Zuro.

Intcrprrtn: Reveno Q. nüíu. Mx-.u- 
Moacop^. Juin Skcllx AH«i»C»in

»»«. tufrrn. ame Kntrdtdmx Vcrd* 
tcxnl DcxJc U con t
------------------- O ------------------
Domingo 28 de Enero - 20'00 h.

TEATRO INFANTIL-DANZA

Vuelos”
Dirtcctóo: EnoqucOkcn

Intírprete»; Círolira Aoja Gallarda 
k«ce Brea Salroevo. Rastel de La Fia/ 
Húrcr* Jaudua de Lub Maza jacos y Ji 
nxtu Trucha Toca.

Mmfca original: Uú Mind Ccto.

-------------------- o --------------------
Miércoles 31 de Enero y Jucses I 
de Febrero -18'30 y 21'00 hora».

CINE

"La librería’
EWa Afo 2017-115 mri. Drama 

Direccióo: Isabel Coact 
(Novela Pcrxkvr FrtzgcraM) 
Mósica: Alfcoso Vdalkop 

Reparto: Err.ih NkrtL-ncr.PxrKuC-i-k- 
soo. Bill Nighy. Hcoc» Kneatky. James

Nigd O'Ncillo Tofcy Gi>x>n y (Wxxu

Ap<> pin tc4* kt piblx^ 

■ otro 1 /* < 4*
m Mixxíul U neja óc<^ « 

(V* ti ya
\ XUi «

Viernes 2 y Síbado 3 de Febrero 
20'00 hora».

MUSICA

Rayden~Girantónimo"
Dirección y unión: Alfoo» Zurro 

'oz principal: Dand Martínez "Rasdcn*
Coros: Sergio Medina Mcdiyama ' 
DJ y icclados: Jorge Gtaez •Mes*". 

Guirarra déclrica: IkctccGarc-a Roel 
Bajo decírico. teclados y coros: Icarlic

S.»laa? Bateria: César Uüa

AGENDA

Capilla del Oidor
(Plaza de Cen antes) 

Centro de Interpretación 

"los Universos de Cervantes' 
Exposición permanente 
(Capilla de AntczjM) 

Horario: De miles a Oruspo. 
de 11W a 140) y do 1800 a 21 tO h. 
(lunes ccmaóc) ENTRADA GRATUITA

Museo Amueolooico Regional 
PtadclísBcminhs.sr.

Exposición permanente

Exposición temporal 
Hasta Octubre 

Los yacimientos miocenos 
del Cerro de los Batallones 
"la colina de los Tigres

Dientes de Sable' 
(Torrtjóo de Waaco. Comxáfod de Uadrid) 

Horario: iA*-es a SíMdo. de ti • 19 h 
DCZTBWB y fosivx. de 11 a 15 hx» 
I JAC5 cer-a» ESTRAGA GRATUITA

Museo Casa Natal 
de Cervantes

Horario: nunes a domingo de 10 a 18 h 
Entrada gratuita. Aforo bmitado.

Hasta el 6 de Maso de 2018 

“Los libros de 
Miguel de Cervantes"

Hasta d II de Marzo de 2018
Dibujos para la edición de 

PersIlesySIglsmunda

Sábado 27 de Enero 
18:00 horas 

El pequeño Cervantes

Sala Manuel Revilla
MU TV AL COMPLUTENSE 

(CaUc Nueva. 10)
Ha»ta el 26 <lc Lucro

* Paisajes v naturaleza"
FOTOGRAFIA

Arturo Bodelún Alonso
tairod. Me. U»t. roiplrf.r aforo.

llorarte: De 19'00 a 21'0) h IXxnmg 
21 de 12‘OOa 14'OOhyde 19'COa’l'C 
h. Donuegro y festi»»»» de 12’0) a 14'0 
boai

mogro easaMi ae sata moa auca 
(Calle Santa María la Rica. 3)

Horado: De rw a satato. 11 a 14 y 
da l7a20hyM Oyrwwda 11 a 14 K 

(Uzes cecaóo) ENTRADAL8RE
El Ubro *xmo a Ub MM mo»! bgir 20 

en»* de i* rcro f eevsu de Mere
Hasta el 19 de febrero

SAIAANTONIO LÓPEZ. 

'Alcalá visual. Premios 
Ciudad de Alcalá 201F

Del 26 de Enero al 14 de Febrero 
SAI.\ JOSÉ HERNÁNDEZ.

'Mirar otra ver
(Colección tullo Alvaretí

---  o ---  
Insula ArtSpace

Hasta el 16 de Marzo

' Humor e inteligencia: 
el mejor matrimonio"

FA1RADAI.IBR»
Howfo:

Lunes a \xfncs de 9’00 a 3

■-a SI Primitiva

Jueves, 18 do Enero: 
11 - 12 - 22 - 28 - 37-49 

C-24 R-0 Joker: 3 973 025 
Sábado 20 de Enero 

15 • 23 • 28 - 36 - 39 • 47 
C-29 R-8 Joker: 3031690

OORDP uHfM-Hh*

Domingo. 21 de Enero: 
4-9-11-29-46 

Clavo -1

Bono [KJ Loto
Jueves 18 de Enero: 

10-15 - 20 - 25 - 39 - 41
C-11 R-1

Viernes 19 de Enero: 
13- 18 - 30 - 31 -37 - 40

C-36 R-8
Sábado 20 de Enero: 

2- 19 - 28 - 35 - 37 - 43 
C-25 R-8

Lunes 22 de Enero: 
3-12-14-15-21-28 

C-17 R-7
Martes 23 de Enero: 

2-14-20-40-47-49 
C-22 R-2

Miércoles 17 de Enero: 
6 - 20 - 31 -40 - 44 - 46 

C-49 R-3

Viernes. 19 de Enero: 
3-8-17-44-50 

íí»/ Estrellas: 2 y 7
*í" Martes, 23 de Enero: 

5-8-9-23-24
Estrellas: 7 y 8

ENERO 
Día 18-------------- 10.746 km 1-6
Día 19--------------45.454 mo 4
1)1.20________ 68.801 - I
Día 21--------------93.663 — 3
Día 22------------- 98387 — 9-7
Día 23________  93.467 — 9-7
Día 24--------------26.600 vo 2-0

® Jueves 18 de Enero
1 • 10 • 22 - 26 • 27 • 36 • 37

— R-5

Lunes 22 de Enero 
3-9 • 19 - 26 - 27 - 31 -37

R-0

VIDENTE - MEDIUM DE NACIMIENTO
m JvT-ln íw e© ate
IvXvtJCllU VmIIvI UNBUEN VIDENTE NUNCA PREGUNTA 

. Tarot - Médium 
. Rituales fiables
• Terapias emocionales 
- Amuletos personalizados 
- Astrologia - Numorología 
- Productos esotéricos

/Td: 635 951 063

'ilc ccti[iaH za>

ú O
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ABIERTO PARA JUGAR
•—

CENTROS
A.OArtixoSxte.3

<k costes deliró su» eWd qx gesiicca el pcogiana)

15 y 16 de lebrero de 2018

ALCALÁ DE HENARES

con 
Comidi 
con s?

Programa de apertura de centros 
escolares públicos en días labora
bles no lectivos y vacaciones esco
lares de Navidad y Semana Santa

PLAZAS
>$poflibliidad de 60 piaras í» centro, que se adjudicarán por n- 
juroso orden de «nscnpc en raya completar tes piaras, para nifios 
/ n Aas matriculados en coteqios de educacOo infantil y primaria 
Mcate de Henares.
Serán necesa’ias in mínimo de 20 inscripciones pata aarir un cen
tro y 10 para el seMcíode wnedor.
Escóteos con necesídWes de moccor de apoyo, deberán stAagar

CALENDARIO DE DÍAS DE APERTURA 

DE CENTROS

HORARIOS Y PRECIOS: (por día)
Estáñete al4h:6€ 11^

Memas«
>sj/uno. 
conentr 
con

6€

INSCRIPCIONES

¡ana antes de te fecha seiecc^nada 
\anoao y Semana Santa; no se pueden inscribir

ENTIDAD QUE GESTIONA LA ACTIVIDAD:

ORGANIZA

iww.ayto-alcaladchenares.es


